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l)t lASllLLA-LA MArNtHA 
Año V. Número 168.150 Pesetas. 0,90 euros 

SAS 
Del 1 al 7 de marzo de 2002 

Vestido y 
calzado 

tiraron hacia 
abî o de los 

precios 
El primer índice de los 
Precios al Consumo (IPC) 
de este año, que se realiza 
con una nueva metodolo
gía, ha apuntado un des
censo en Castilla-La Man
cha de dos décimas. Los 
precios del vestido y del 
calzado han sido los que 
más han bajado en este 
mes, debido a que las re
bajas de enero suelen cen
trarse en estos dos tipos de 
productos. En general, es
te dato del IPC ha sido 
acogido desde diversos 
ámbitos con un gran es
cepticismo. 

Pág. 33 

EVOLUaÓN DEL PREQO MEDIO DEL M2 DE LA VIVIENDA EN C-LM» 
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EL PRECIO DE LA E" CastUla-La Mancha el predo medio de la vivienda se ha in-

TTTlTTCXTn A r ' D E T ' l A T T\T ''*'''®'''*3*'® " " 40,2% en los últimos diez años. El mayor incre-
V I V l E J \ L / A L K l l L l U [JN mentó se ha notado desde el año 99 hasta el 2001, ya que en 

ese período el predo medio de la vivienda ha crecido en un 

^^'^- Pág. 31 
40,2% EN DIEZ ANOS 

I ^ ventas exteriores 1^^ 

Las exportaciones de 
cuchillos suben un 10% 
la Escuda de CucMlería este año Próxmuanente se pondrá en marcha 
tiene un presupuesto de 490.000 S el proyecto Cftjercucfuflena 

La facturación del sector cu
chillero en Castilla-La Man
cha rondó el pasado ejer
cicio los 84,14 millones de 
euros (14.000 millones de 

pesetas), según manifestó el 
presidente de la Asociación 
Provincial de Empresarios 
de la Cuchillería y Afines 
(Aprecu), Luis Bleda. Se tra

ta de una dfra similar a la de 
años exteriores, pero en la 
exportación se ha crecido un 
10% al llegar a los 36,06 mi
llones de euros (6.000 millo

nes de pesetas). La aso
ciación de este sector, situa
da en Albacete, pondrá en 
marcha el proyecto Cibercu-
chillería próximamente. 

Pág. 5 

La Agencia de la 
Energía realiza un 

estudio sobre la biomasa 
La Agencia de la Energía de 
Castilla-La Mancha (Agecam) 
está realizando un estudio que 
permitirá establecer un mapa 
para la ubicación de posibles 
plantas de biomasa en Casti
lla-La Mancha. En una prime
ra fase se ha realizado una lo-
calizadón de los residuos que 
se generan en la región y que 
pudieran ser utilizados para 

piodudr energía. Según los 
datos facilitados por el director 
general de Industria y Energía, 
Javier de la \^lla, la ganadería 
genera en Castilla-La MaiKha 
14 millones de toneladas de re
siduos, la agricultura, 2 millo
nes de toneladas; los residuos 
de la madera, 247.000 tonela
das; y el sector forestal 41.000 
toneladas. 

La inversión final en el 
Club Villar de Olalla 

será de 6 millones de e 
El Qub de Campo Wlar de 
Olalla Golf S.A., situado en 
la localidad conquense del 
mismo nombre, está siendo 
objeto estos días de impor
tantes obras de mejora y 
acondicionamiento que han 
sido presupuestadas en 
unos 6 millones de euros, 
unos 1.000 millones de pese
tas, incluida la seguróla fase 

del proyecto que contempla 
la creación de nueve hoyos 
más para convertir este 
campo en uno de los de pri
mera categoría de toda Es
paña. La entidad mercantil 
"Qub de Campo Villar de 
Olalla Golf S.A." fue creada 
en el año 2001 y su sodo 
mayoritario es Construccio
nes Sarrión. 

QUÉ ES NOTICIA 
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Virgen de las Viñas venMó vino 
por 33 müttones de ^ 

La cooperativa Virgen de las Viñas de Tome-
lloso (Ciudad Real) vendió en el ejercido 2000-
2001 vino por valor de 33 millones de euros. 
En la última asamblea general de la cooperati
va se informó a los 2.000 socios de los datos 
económicos de la última campaña. 

Osbome celebra en Tbledo sus 
convendones anuales 

La compañía andaluza Osbome ha celebrado en 
Toledo sus convendones nadonal e intemadonal. 
En estas reuniones, se ha acordado sacar el próxi
mo mes de julio su primer vino Ribera del Duero. 
La "estrella" de estas reuniones ha sido la bodega 
que la empresa tiene en Malpica de Tajo (Toledo). 

Elecírosur abrirá este año dos 
delegaciones más en el esderior 
La empresa albacetense Electrosur tiene pre
visto abrir este año dos nuevas delegadones 
en Centroamérica, Nicaragua y Panamá. En el 
pasado ejerddo esta firma facturó 55,14 millo
nes de euros (9.175 millones de pesetas), un 
17% más que el año pasado y para el presente 
se prevé un aimiento del 30%. 

Importgraf importa el 85% de 
su maqtúnaria gráfica 

Importgraf S.A., dedicada a la reparación 
y venta de maquinaria de segunda mano 
y accesorios para las artes gráficas, ha ce
rrado el ejercicio pasado con un volumen 
de negocio de 3,30 millones de euros (550 
millones de pesetas). Esta firma importa 
el 85% de su maquinaria del sector gráfi
co. 

La inversión crediticia de Oi^ 
Madrid aumentó un 13,1% 

La inversión aeditida de Caja Madrid en la comu
nidad casteUano-maixliega ascendió el año pasado 
a 1.292,17 millones de euros, lo que representa un 
incremento del 13,1% respecto al mismo período 
del año anterior 

Las multas por el mal uso del 
euróhgo pueden llegar a 901,5 él 
A pesar de que la peseta ha desapareado de 
nuestros bolsillos, no hay que olvidar que exis
ten una serie de infracdones que conlleva una 
multa por el mal uso del eurólogo. Las sando-
nes oscilan entre las 50.000 y las 150.000 pesetas 
(300,50 euros y 901,50 euros). En Castilla-La 
Mancha aimque se ha detectado alguna infrao-
dón se ha soludonado sin necesidad de multar. 
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CARTA EDITORIAL 

Despedida 
sin 

traumas 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Desde el 1 de marzo no se podrá utilizar la pe
seta como moneda de cambio, pero la realidad 
es que desde la primera quincena de enero la 
utilización de ésta se había reducido muchísi
mo. Casi de forma unánime, toda la población 
ha apostado desde los primeros días de este 
año por utilizar euros en lugar de pesetas para 
sus compras. Aunque todavía quedaban algu
nos reductos de consumidores, normalmente 
gente de mayor edad, que seguían pagando 
sus compras en euros, de forma lenta se han 
ido introduciendo en la dinámica del euro. 

Por tanto, esta desaparición física de la pe
seta se producirá sin grandes traumas y los 
que más lo van a agradecer son los comercian
tes y empleados que, de alguna forma, estu
vieran relacionados con el pago de dinero, co
mo taxistas o conductores de autobús. A partir 
de ahora, ya no tienen por qué aceptar que se 
les pague en pesetas con la problemática que 
para las contabilidades diarias de muchos ne
gocios suponían. 

Para atenuar más las molestias que pudiera 
producir este cambio monetario, las entidades 
financieras tienen la obligación de canjear pe
setas por eiuüs hasta el 30 de junio y desde es
ta fecha en adelante será únicamente el Banco 
ile£spaña el que cambie la moneda. Todos es
tos pasos aseguran que este cambio histórico 
de moneda se produzca sin despertar proble
mas. 

Pero lo que yo creo que nos va a costar un 
poco más es el contar y tener condenda de lo 
que significa vma dfra de forma fluida en eu
ros. Dos meses después de que el euro sea la 
moneda habitual en la mayor parte de los bol
sillos españoles, no es tan habitual que cuando 
nos ofrecen un presupuesto sobre cualquier 
servido o induso en los predos de un produc
to no miremos lo que significa en pesetas. Re
sulta difícil después de tanto tiempo pensando 
en esta moneda, que ahora, de repente sepa
mos calcular de memoria la equivalenda en 
euros de vma cantidad en nuestra moneda na-
donal. Pero todo es cuestión de costumbre e 
igual que se ha coriseguido adaptar al euro a 
once países en menos de dos meses, se conse
guirá el resto. 

Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Nuevas tecnologías y 
gtobalisación 

J U A N P A B L O MARCIEL 

P R E S I D E N T E DE L A A S O C I A C I Ó N DE J Ó V E N E S E M P R E S A R I O S DE C A S T I L L A - L A MANCHA 

Parece coino si una cosa hubiera ttaido la otra, 
algo incierto. Aunque no hay idadón directa 
causa-eÉecto parece como si d sistema de ubre 
mercado hubiera promovido este espectacu
lar avance y penetración social de las nuevas 
tecmlogías y se b hubiera jugado en bolsa, 
siendo más virtuales que tangibles y todo es
te congJcHnerado hubiera abocado en las 
graivies diferencias entre é norte y d SUIL.. 
Entre ricos y pobres o entre grandes y peque-
fus. 

Con este tortuoso mix es difül identificar
se con unos u otros, con d sombrero de copa 
o d gorro de mil colores dd altiplano andir»; 
con d foro de Davos-Nueva Yoric o con d de 
Porto Alegre cuando en ambos, haymudia 
cabeza pensante que siempre, llevan algo de 
razón en sus argumentos. 

Es absurdo mezdar las nuevas tecnologí
as en todo este congloBisado de los excesos 
dd capitalismo salvaje o d revulsivo de mo-
• • ^ _ i - n L-j En la imagen, Juan Pablo Marciel. 

vmuentos excesivamente alboroladores que ' 
descargan de razón cualquier r^lica. Puede 
que su fulgurante expansión, su galopante im-
plardadón y su modo de extenderse obedezcan 
a las más puras leyes dd mercado despiadado 
y competitivo, pero de ahí a considerar que su 
existerna sea negativa en sí misma es como ne
gar cada urvo de los avances de la humanidad 

Muchos de los jóvenes empresarios de esta 
región estamos oompletamente corwenddos de 
que las nuevas tecnologías van a servir para 
acortar distancias entre ricos y pobres: entre au
tonomías ricas y menos, entre países ricos o me-
nos; entre las grandes multinacionales y las mi-
croen^aesas y entre profesionales o dudada-
nos simples que vivan en zonas luraks o en 
grandes núdeos de pobladóa Así de sendlla 

Esta mirada al futuro con optimismo no es
tá sustentada sobre la nada tras la rédente pre-
sentadón dd proyecto Nerpio que tenderá re
des de banda ancha para d 95% de los casteDa-
no-marrhegos en 2 años en condiciones, han 
asegurado,decalkladeigualdad Nossituará 
a alta vdoddad en d firmamento de Internet, 
correo dedrónioo, servicios de teleasistenda y 
tdefotmadórv cotnerdo dedrónico, contenidos 
multimedia o admirdsbación en lúiea. Todo 
acabado para 2006, cuando d 9639% de los cas-
tdlano-mandiegos tengan acceso a esa banda 
andia. 

El pnoyecto Itega en un momento paedso de 
fuerte aumoito de la demanda de estos servi
dos innovadores, cuando buena parte de las 
en^sesas de la región dependemos de días 
hasta casi para respiirar Un suefío que tiene vi
sos de realidad, y al que tendrán acceso todas 
las zonas de la región induidas las IV) rentables, 
aqudlas en las que las operadoras de tdefonía 
jamás Degaiiaa 

Las grandes palabras que ddimüan d desa-
rroUo como culüsa, sanidad, fórmadárv educa
ción y trabajo se hacen más creíbles desde una 
perspectiva de acceso para todos. Será ése un 
entorno propido para la instalación de nuevas 
empresas que generen mas progreso, riqueza y 
bier^starsodaL 

Si d acceso a la culbjra fue sienqne d ^dor 
de garantía de justicia sodal, la cultura y la for
mación digital garantizan ahora sin ninguna 
duda la igualdad de oportunidades y d salto al 

^ ^ 

Muchos jóvenes empresarios 
estamos convencidos de que 
]mmtevastecníiog¡iasvan 

a servir para 
acortar distancias entre 

ricosy pebres 

desarroDo, claves para que las en^ r̂esas inoe-
menten su grado de con^xtítividad y nv^oren 
la comerdalizadm de sus productos. 

lanto la administradón autmámica como 
la centra] estánaprelartdo dacekradarde la im-
fdanladm de los nuevos sistemas ocsiscientes 
de su in^xnlaiida presente y futura. Si CastíDa-
La Mancha se ha peaxüdo una revdudtki iit-
dustrial, mas para mal que para bieiv rv> puede 
ahora pemiitirse d li:qo de perderse esta icvdur 
don sileruosa y algo más l i r r^ pero puede 
que mucho más inqdacable para los neutrales, 
para quienes se queden a vedas venii; una vez 
m-s y no entiendan que d tan lonbiado y de
seado desanoDo sosterdbfe que ra^pie la cali

dad de vida de los ciudadanos déx 
venir de la mano de esa sociedad de 
la informadón que datemos cons
truir 

Ccdabcaenns cm la administradón a 
la hora de coger este toro por los cuer
nos pero estemos vigilantes de que se 
cunóle k) proyectada Ccxi normas 
que equilibreiv que radcxialicea que 
craiDevenuna kgisladái capaz de or
ganizar este iiñdalentuertcal menos, 
en la Unión Quopea cuyos miem
bros cuentan ccxi l e ^ cuya flexibili
dad, s^ún países, dificultan la com-
petítividad empresaiiaL 
Las ideas de irmovadón y desarrolb 
ddjm echar rafees, sobre todo, como 
ideas aitre los que vivimos y trabaja
mos en Castilla-La Mancha. Dare
mos interiorizar y acedas para poder 
aplicarlas a nuesbias empresas, a 
nuestra sociedad. LootiD,bdelas fit-

mosas TIC tecnologías de la información y las 
oomunicacione&-, no scm mas que herramientas 
de trabajo, de odo, para hacer más Mdl nuestra 
vida cotidiana. No SCSI mas que d hacha, la rue
da o d fuego que hideron avanzar a nue t̂io^ 
antepasados. Con estas nuevas henamiaitas 
podremos matamos, hacer tanques y destruc
tores o prender fuego al mundo. Como hemos 
hecho sionpre. Pero también podrenus cons
truir viviendas, desplazamos con comodidad 
o pnender la Dama oinnpica. 

No pretendo desde estas líneas hace algo 
tan obvio a estas alturas como defender las 
nuevas tecnologías en las que esta organiza
ción se ha enajenado desde sus or^Hies. Sim
plemente quisiera llamar la atendóa si al
guien ha resistido llegar hasta aqu¿ sobre d 
paso de gigante que estamos a punto de dar 
Por eso ddxmos estar alerta a todas las direc-
áams y no podemos cerrar ituestros ddos a 
quienes, desde sus diferentes perspectivas, se 
han puesto a pensar en los modos dd avaiue 
humano. . 

Los foros de gbbaUzadórv ya sea en la lí
nea de Davos-Nueva York o en la de Porto 
Alegre avisan de estos cambios y no podemos 
dqar de escudiar la r q t o a los más grandes: 
bancos, enqxesas, paíseŝ  sin dvidar que perte
necemos a un país no tan ricD, y a una región rto 
tan desarrollada como nos pensamos a veces y 
quev como la mayoría de ios jóvenes enqxesaiios 
hemos puesto en pie pequeñas o pequeñísimas 
entesas que no queremos ver devoradas o de
saparecidas. Por eso ddxmos escudar tanüñén 
a person^ tan sesudos y dispares como d eco-
nomisla SamirAmirv d lingüisla Chomsl^ o Le
onardo Bo£t sc^ unos pocos de los mudus que 
intentar encontrar d mgor camirvx 
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Bolsa 

Los buenos resultados 
de la economía nortea
mericana han influido 
esta semana en una su
bida de la bolsa, des
pués de varias semanas 
en picado. 

Dólar 

El presidente de la 
Reserva Federal, Alan 
Greenspan, ha dado 
un impulso al dólar 
con su discurso sobre 
la recuperación eco
nómica de EE.UU. 

Petróleo 

El precio del barril de 
brent ha subido gracias 
a la inesperada caída 
de los inventarios de 
crudo en EE.UU, el 
mayor importador del 
mtmdo. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El buen período de convivencia entre 
la peseta y el euro, que ya ha finaliza

do, y que ha demostrado en la región que comer
ciantes, consumidores, empresas y administraciones 
han estado a la altura de un hito histórico, que ha 
acabado con la peseta, tras 133 años de moneda de 
curso legal en España. 

D A J A ^ ^ ^ ^ ^^ entendimiento entre la Aso
ciación Provincial de Empresarios de 

Hostelería de Toledo y la Cofradía del Ciento, que han 
conducido a la Escuela Superior de Hostelería de To
ledo a una situación de déficit, aún sin solución, con 
unas deudas de más de 901.518 euros (150 millones de 
pesetas), y huelga por parte de los trabajadores del 

L.\ IMAGEN DE LA SEMANA 

T T ?>. 

'". un lugar idíünt» ¡>Ar» q<.¡& su proyctto cmprüsaria! sea un éxito 

Actuaciones de/EÍ'E./'í:!! CaítilU-ta Manchal 

"El Horado «¡anco", .«i« i"« 
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JOSÉ MARÍA CUEVAS 
Presidente de la CEOE 

La Asamblea electoral de la Confe
deración Española de Organizacio
nes Empresariales (CEOE) ha reele
gido a José María Cuevas como 
presidente de la organización por 
un sexto mandato que se extenderá 
hasta 2006. 

J O S É M A ^ 
Director General de Gas Natural C-LM 

El director general de Gas Natural 
Castilla-La Mancha, José María Sáez, 
ha destacado en Talavera el compro
miso de la compañía con el desarrollo 
de Castilla-La Mancha. Gas Natural 
ha invertido en la provincia de Toledo 
5,9 millones de euros. 

TOMÁS OsBOKVE 
Presidente de Osbome Selección SA. 

La compañía Osbome, que preside Tomás 

Osbome, ha celebrado en Toledo capital sus 

convenciones nacional e internacional. En 

éstas se han analizado las nuevas inversio

nes y proyectos de esta empresa, entre los 

que destaca que sacará este año, en julio, un 

vino de la D. O. Ribera del Duero. 

InformaciÓD a los lectores 
Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

e-mail economiayenipresa-clni@ticoni.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL iPb en uasiHia-LTniiitCRa 
baja dos décimas en enem 

El Gobierno central ha respirado tranquilo y afronta 
el ejercicio en curso con otra cara tras darse a cono
cer el dato del IPC correspondiente al mes de enero, 
y que ha arrojado una "sorprendente" bajada de una 
dédma con respecto a diciembre. En el caso de Cas-
tíI]a-La Mancha esta evolución ha sido incluso me
jor, ya que se ha registrado un d^censo de los pre
cios en dos décimas, con lo que la inflación intera-
nual se sitúa en el 2,8%, la segunda más baja de todo 
el territorio nacional. 

NIKE COMILLAS I I 

JOSÉ MARÍA SAN ROMÁN, 

GERENTE DE AMBULANCIAS 

FINISTERRE: "(LOS sistemas 
GPS y localizacián GSM) 
nos permitirán tener locali
zados en todo momento cada 
uno de los vehículos, así co
mo los tiempos de espera en 
que se puede acudir a una 
urgencia". 

BENITO PÁRAMO, DELE

GADO DE GAS NATURAL 

CASTILLA-LA MANCHA EN 

TOLEDO: "Se ha hecho una 
importante inversión, que en 
el cómputo provincial as
ciende a 22,8 millones de eu
ros (3.800 millones de pese
tas), de los que 7,8 millones 
de euros (1.294 millones de 

pesetas) corresponden a Ta
lavera de la Reina". 

JUAN CARLOS PONTÓN, 

GERENTE DE IMPORTGRAR 

"Lo más atractivo no es que las 
administraciones desarrollen 
una política económica de sub
venciones, cuando quizás lo 
más interesante sería facilitar a 
las pequeñas y medianas em
presas el acceso a préstamos y 
no subvencionar a las que pue
den disfrutar de ellos". 

ANTONIO DURAN, GE

RENTE DE UNAUTO: "Nuestro 

objetivo es potenciar las visitas 
concertadas, ya que hasta aho
ra el tren turístico era utiliza
do fundamentalmente por par
ticulares". 

REVISTA DE PRENSA 
La peseta se va 
sin hacer ruido 

La peseta desaparece hoy sin 
sobresaltos ni añoranza. Los 
españoles se han adaptado con 
rapidez, y en la abrumadora 
mayoría de los casos con com
placencia, a la nueva moneda 
común eimjpea en apenas dos 
meses. Una actitud que viene a 
certificar el escaso arraigo cul
tural que logró la ya antigua 
divisa española en la sociedad. 
Paradójicamente, su desapari
ción coincide con el cumpli
miento de imo de sus objetivos 
fundacionales, formar parte de 
una imión supranadonal. 

Cinco Días 

£1 éxito de Telefóiica 
Móvfles 

En un momento en que la 
crisis económica mundial ha 
comprimido los resultados 
empresariales de la mayoría 
de compañías occidentales. 
Telefónica Móviles sorpren
dió ayer al mercado al anun
ciar un espectacular aumen
to del beneficio neto en 2001 
del 51,3%. La filial de Telefó-
rtíca, que se ratifica en su 
condición de motor del gru
po, está en plena forma y así 
quedó reflejado en la cotiza
ción, que se revalorizó un 
3,7%, hasta los 7,7 euros. 

Expansión 
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LAOOUMIA 

F. J. LLANA NIETO 

Bien por el 
apoyo a los 
autónomos 

Todavía no esta
mos inmersos en 
ningún proceso 

electoral y el Gobierno 
de Castilla-La Mancha 
se ha marcado dos pun
tos importantes en los 
primeros meses del año, 
al apoyar de forma deci
dida a los autónomos. 
Resulta sangrante com
probar el abandono que 
sufre este colectivo em
presarial por parte de la 
Administración central, 
que año t ras año legisla 
en materia laboral sin 
tenerles en cuenta. Por 
este motivo, la decisión 
primera de la Junta de 
cubrir el periodo de baja 
por enfermedad que no 
cubre la Seguridad So
cial, y la última de apo
yar la contratación del 
primer trabajador por 
cuenta ajena debe ser 
aplaudida, con indepen
dencia del signo politico'-
del que se sea. Porque 
de todos es,bien sabido 
que cuando se aproxi
man las elecciones los 
part idos se esfuerzan en 
proponer iiúciativas 
que, en la mayoría de 
los casos, quedan en 
eso, en propuestas. Lo 
valiente, por tanto, es 
hacerlo ahora, cuando el 
horizonte de u n periodo 
electoral todavía queda 
prudencialmente lejos y 
pocos son los q u e pue-"' 
dert ásódiárló a una in
tención de ganar vo
tos...aunque en el fondo 
así pueda ser. 

LOS PROTAGONISTAS 

SONAE MUESTRA 
§ SU PROYECTO 
I DE CENTRO 

^1 COMERCIAL 
Representantes de Sonae 
Inmobiliaria han presentado 
en Toledo, al alcalde la ciu
dad, José Manuel Molina, el 
proyecto del centro comercial 
y de odo que la promotora 
construirá en una parcela de 
113.000 metros cuadrados. 
Estará situado en la zona de 
contacto del Polígono de 
Toledo y según la promotora 
se prevé que el centro se 
inaugure en la primavera de 
2004. Supondrá tma inver
sión de 110 millones de euros 
y conllevará la creación de 
2.000 puestos de trabajo entre 
directos e indirectos. (En la 
imagen la maqueta virtual 
del proyecto). 

El volumen de negocio de Caja 
Madrid creció un 10^18% 

Caja Madrid ha cerrado el ejer
cicio 2001 en la Comunidad Autó
noma de Castilla-La Mancha con 
yn volumen d^^g^^igid.e njás.de, 
639.824 millones de pesetas 
(3.845,41 millones de e ) , lo que 
supone un crecimiento interanual 
de 65.120 millones de pesetas 
(391,37 millones de e), un 10,18%. 
Este resultado se ha derivado de 
la confíanza de sus clientes, tanto 
en el segmento de particulares, 
como en el de empresas e institu
ciones, así como de ima intensa 
actividad en la prestación de pro
ductos y servicios financieros, 
consolidada año tras año median
te una notable red de oñcinas, dis
tribuidas por la cinco provincias. 
Los recursos administrados de 
clientes se situaron en los 424.000 

millones de pesetas (2.548,29 
millones de e ) con un crecimiento 
de 40.000 millones de pesetas 
(249,40 ,DÜll9pes, de ^ ) , es de.cir, 
ui\a tasa de 10,4%. Las inversio
nes crediticias se cifran en 215.00 
millones de pesetas (1.292,17 
millones de é), con un aumento 
del 13,1% (25.000 millones de 
pesetas en valores absolutos). El 
importe concedido en préstamos 
hipotecarios para vivienda 
asciende a 78.000 millones de 
pesetas (468.78 millones de e ) . El 
número de oficinas de Caja 
Madrid en Castilla-La Mancha a 
diciembre del 2001 era de 132 ofi
cinas, nüentras que la plantiUa 
ascendía a 576 personas, en su 
gran mayoría nacidos en la propia 
Comunidad Autónoma. 

Preocupación en el sector 
por el precio del conejo 

E)esde prindpios de año los precios del 
conejo vivo están tan bajos que los cuni-
ciiltoie^estín teniendo^ que^pródudr 
ppr debajo de^cost^. Esta situación que 
era denunciada por la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA) de Albacete ha
ce unos días no parece remitir a juzgar 
por los precios que está última semana 
han registrado las toi^ más represen
tativas del sector Bellpuig, Ebro y Ma
drid. En los tres casos, los precios se en
cuentran por debajo de las 240 pts/kilo, 
(144 euros/kilo), el mínimo que según 
explica Jesús Domúiguez, de UPA es 
necesario para que al productor le pue
da resultar rentable esta actividad. En 
este sentido, Jesús Domúiguez señalaba 
que d sector esta sufriendo "una crisis 
terrible, porque no se llega a los umbra
les de rentabilidad''. Por este motivo, 
asegura algunas explotadoites en Ossa 

de Montiel, en Albacete, han cenado y 
hay algunas otras que están aguantan
do pctfqtlí'de bftnfeficiaron dé ayudas y 
si no cumplen d tiempo reglamentario 
deben devolverlas. Por este motivo, hay 
algunos productores que están "tenien
do que poner dinero de su bolsiUo para 
aguantar", asegura. La explotaciones de 
Ossa de Montid, además, son de carác
ter familiar y relativamente pequerks y, 
por b tanto, no tienen una enveigadura 
como para poder aguantar con pérdi
das mucho tiempo. Con la crisis de las 
vacas locas d año pasado d predo dd 
conejo pasó a costar 360 pesetas d kQo y 
también d año pasado se incrementa
ron los precios dd pienso y de la medi
cación Sin embargo, hoy por hoy estos 
últimos precios no han variado mien
tras que los de venta ha menguado con
siderablemente. 

ALDIA 
Caja RurcH de Toledo rediseña su 

web con más información 

Caja Rural de Toledo ha rediseñado su página web 
(•www.cajarural.com/toledo) con el objeto de hacer 
más sencillo su manejo y facilitar cualquier tipo de 
búsqueda. Así, por ejemplo, a través del sumario 
de la página se puede acceder a la información 
corporativa d e la entidad; en el apartado de pro
ductos y servicios se aproxima a todos los que 
ofrece la institución financiera a sus clientes, así 
como en el de oficinas y cajeros, en el que se deta
lla toda la red de sucursales y el parque actual de 
cajeros automáticos. 

UPA convoca una manifestación 
para pedir la modulación 

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) 
ha convocado para el próximo 23 de marzo en Madrid 
una manifestación en la volverán a exigir al Gobierno 
Español la aprobación del reglamento de modulación 
de ayudas, que se fue aprobado en abril de 1999, y que 
ya se está aplicando en países como Francia, Inglaterra 
y Portugal. El secretario general de la UPA, Femando 
Moraleda, señaló en rueda de prensa que la aprobación 
de las ayudas supondrá detraer hasta un 20% del total 
de las ayudas recibidas por algunos para dedicarlas al 
desarrollo rural. 

Continúa la incertidumhre 
en la Escuela de Hostelería 
El futuro de la Escuela Superior de Gastronomía 
de Toledo continúa todavía en el aire, y está pen
diente de una ardua negociación entre el Ayunta
miento, entidad concesionaria de su gestión, y la 
Fundación de la Escuela, actual encargada de 
dicha gestión. La Escuela Superior de Gastrorio-
mía, que abrió sus puertas no hace más de tres 
años, se ha enfrentado esta semana a una huelga 
por parte de los trabajadores, que llevan acumula
da una deuda de las tres últ imas mertsualidades 
de sus sueldos. 
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El sector exportó cerca de 36,0̂ ^ 

Las exportaciones de cuchillos 
suben un 10% a pesar del 11-S 

ALICIA SAIMCHEZ 

C-LM 

El sector cuchillero en 
Castílla-La Mancha -cen
tro fabril europeo- está 
integrado por una centena 
de empresas (entre cuchi
lleras y otras afines como 
remachadoras, de embala
jes, etc), que dan empleo a 
más de 2.500 personas, 
según fuentes de la Aso
ciación Pro
vincial de 
Empresar ios 
de la Cuchi
llería y Afines 
( A p r e c u ) , 
organización 

El objetivo de Aprecu es situar a Albacete como capital 
mundial con el Museo de la Casa de Hortelano 

a la que están 
a s o c i a d a s 
prácticamen-
te el 100% de 
las existentes 

millones e-), una cifra un 
10% superior a la del ejer
cicio anterior. 

Entre los objetivos del 
nuevo presidente de Apre
cu destaca el de poner en 
marcha el Museo del 
Cuchillo en la Casa de 

H o r t e l a n o , 
que será el 
úrtíco en Euro
pa e incluso 
r e f e r e n t e 
mundial, y 
cuya inver
sión será de 
1,14 millones 
ide^ euros í 190 

^ millones de 
pesetas). "El 

PRINCIPALES "FOCOS" DE EMPRESAS CUCHILLERAS EN C-LM 

La Escuela de 
Cuchillería 

tiene un 
presupues to 

para 2002 de 
'^WJOOO^euros 

TOTAL C-LM: 100 empresas de cuchillería y afines (mangos, remaches, embalajes..) 

ALBACETE 

90% Albacete capital 
Madrigueras: 14 empresas de 
cuchillos para profesionales, 
carnicerías...) 

aUDAD REAL 

Santa Cruz de Múdela: 
10 empresas 
Argamasilla: 1 empresa 
La Solana (dos empre
sas de hoces y tijeras) 

CUENCA 

Minglanilla 

en la región. 
Su facturación anual 
rondó el pasado ejercicio 
los. 14.000 millones de 
pesetas (84,14 millones de 
euros), según el presidente 
de Aprecu, Luis Bleda, 
"una cifra que se ha man
tenido invariable respecto 
a años anteriores, a falta 
de contabilizar la repercu
sión que tuvie
ron los aconte
cimientos del 
11 de septiem
bre, que por 
supuesto la 
han tenido, 
tanto a nivel 
nacional como 
i n t e r n a -
cional". Bleda 
matizaba que 
el carácter exportador de 
las empresas cuchilleras, 
hace prever que muchas 
de ellas ya tendrían firma
dos sus contratos antes de 
los fatídicos acontecimien
tos, por lo que amortiguó 
la crisis en el sector. 

Las exportaciones a 
más de 50 países han 
alcanzado en el año 2001 
un volumen de factura
ción de en tomo a los 6.000 
millones de pesetas (36,06 

Museo, apro
vechando otras infraes
tructuras con las que con
tará Albacete a medio 
plazo -palacio de congre
sos, recinto ferial...-, servi
rá para internacionalizar el 
sector, porque aunque 
somos referentes mundia
les, no nos podemos des
pistar", señalaba Luis 

^ ^ ^ Bleda. 

^^^ttí Un proyecto 
más cercano 

El proyecto del que dis-

CiberCUchÚlería, frutarán el 

demásde 
240 A04 eurqSf^ 
scidrá alaluz 

en breves meses 

Hería, una 

centenar de 
empresas del 
sector en bre
ves meses es 
del espacio 
de internet 
C ibe rcuch i -
página en la 

www. donde se darán a 
conocer dichas empresas, 
así como sus productos y 
servicios para no perder el 
tren de la globalización. 
Este proyecto cuenta con 
un presupuesto que ronda 
los 40 millones de pesetas 
(240.404,84 e ) , financiados 
en parte por la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha y empresarios 
del sector. 

, ,Por otro : lado, a 
demanda del sector, la 
Escuela de Cuchillería, 
que cuenta con un presu
puesto de 490.000 euros 
para este año, se está con
virtiendo en un verdade
ro centro de formación 
integral para los alumnos. 
En la actualidad se 
encuentran matriculadas 
70 personas, de las que el 
30% ya tienen colocación. 
Esta Escuela, que se creó 
hace tres años con fondos 
del Plan Urban, camina 
hacia la integración en el 
sistema público de educa
ción (homologando todos 
sus cursos) y su actual 
objetivo es ser el germen 
de próximas empresas, 
además de cimiento del 
futuro del sector. 

Además, Aprecu está 
desarrollando varios pro
yectos de investigación 

El sector emplea a 2.500 trabajadores en Castílla-La Mancha. 

con la Universidad de 
Castilla-La Mancha, para 
la mejora del acero, man
gos y remaches, además 
del desarrollo a medio 
plazo de material quirúr
gico. Además, la Funda
ción para el Desarrollo de 
la Cuchillería (Fudecu), 
colabora con el Instituto 
Regional de Desarrollo, 
La Universidad, la multi

nacional GSB Acero S.A. y 
el Centro Tecnológico 
Inasmet para desarrollar 
"Aceros Inoxidables Mar-
tensiticos con propieda
des mejoradas frente a la 
corrosión, desgaste y 
tenacidad", una acción 
del Profit en la que se 
invertirán 20 millones de 
pesetas, es decir 120.202,4 
euros. 

Aprecu realizcLrá actos promocionaíes en su 25 Aniversario 

La Asociación Provincial de Empresa
rios de la Cuchillería y Afines de Alba
cete (Aprecu), celebra este año su 25 ani
versario con diversos actos promociona
les para tal evento, destacando las expo
siciones que se llevarán a cabo en Alba
cete capital, especialmente durante la 
Feria de Albacete, que traerá consigo la 
presentación de un libro el mismo Día 
del Cuchillero, que tendrá lugar el día 

10 de septiembre. Este año, que será el 
primero del mandato del nuevo presi
dente de Aprecu, Luis Bleda Valera, 
carismático hombre del sector que susti
tuyó el pasado mes de abril al no menos 
carismático Amos Núñez, se ha pro
puesto, no sólo continuar con las líneas 
de trabajo de la anterior Junta Directiva, 
sino internacionalizar y desarrollar la 
cuchillería de Albacete. 

Aconteoimlentos 
de Aprecu en 

2001 
•"ENERO 
/ El Ayuntamiento de Albacete 
y la Fundación para el Desarro
llo de la Cuchillería (Fudecu) 
llegan a im acuerdo de ubicar el 
Museo de la Cuchillería en La 
Casa del Hortelano. 
* ' FEBRERO 
/ El presidente Bono inaugura 
la Escuela de Cuchillería de Al
bacete. 
<^'MARZO 
/ En la Escuela de Cuchillería 
están matriculados tm total de 
70 alumnos, repartidos sn dnCO' 
cursos. 
"^ ABRIL 
/ Celebración de la Asamblea 
anual de Aprecu (Asociación 
Provincial de Empresarios de la 
Cuchillería y Afines) con la re
novación estatutaria de la mi
tad de los miembros de la Junta 
Directiva, entre ellos, su presi
dente. Amos Núñez, siendo 
elegido nuevo presidente Luis 
Bleda Valera. 
«•"MAYO 
• La Junta de Comunidades, 
conmigo^ Sonde» R«gi(mal'de)̂ i 
Cooperación Local, concede 160 
millones de pesetas repartidos 
en dds'ejeidcios (30 millones 
para el 2001 y 130 para 2002) pa
ra adecuar la Casa de Hortela
no, 
'^'JUNIO 
/ Fudecu acuerda encargar la 
elaboración de un convenio pa
ra detallar la fórmula de ges
tión del futuro Museo de la Cu
chillería. 
•"/ULÍO 
/ El Delegado de Educación 
confirma que la Consejería po
tenciará los Programas de For
mación para los alumnos de la 
Escuela dé CüdiUléría. • 
'^AGOSTO ::oI jüía 80^oq 
• Miembros de la Junta.Piíe^- h 
tíva de Aprecu, acompañados 
por el Alcalde de Albacete, se 
desplazan a la isla de Cerdeña 
para asistir a la IV Mostra del 
Coltello" en Pattada. 
•"SEPTIEMBRE 
/ Se llevan a cabo varios actos 
promocionales y culturales, en
tre ellos, se presenta en el Salón 
de Cuchillería la exposición 
"Cinco Siglos de la Cuchillería 
Albaceleña", que recoge en pa
neles informativos documentos 
de la historia d ela cuchillería. 
'^OCTUBRE 
/ La audiencia de Albacete ad
mite en una sentencia, las innu
merables aplicaciones pacíficas 
de las navajas, y confirma que 
su mera tenenda no puede con
siderarse ilícita. 
•"NOVIEMBRE 
/ Apiecu llevará a cabo un pro
yecto informático para ayudar a 
praies de la cuchillería. 
•"DICIEMBRE 
/ Concluye el período de for
mación de la primera promo
ción de alumnos d ela Escuela 
de Cuchillería. 
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Se han presentado nueve y ; Los cercanías de 
El Corredor del 

Henares 
recibieron 

203.194 vî 'eros 

Finistenre invierte cerca de 330.000 e 
en ampliar su flota de ambulancias 

F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

La concesionaria del servi
cios de transporte de en
fermos de Castilla-La 
Mancha para la provincia 
de Toledo y la zona de La 
Mancha Centro, Ambulan
cias Finisterre, ha amplia
do su flota en nueve vehí
culos, a los que habrá que 
sumar otros cuatro que ac
tualmente se están carro-
zando y que entrarán en 

snamien-
i próximo 

5é abril. El 
gerente de la 
compañía, José 
María San Ro
mán, presentó 
las nuevas ad
q u i s i c i o n e s , 
que han su
puesto una in
versión aproxi
mada de 330.000 euros (56 
iÉBMIfies de pesetas), y 
díOéTé componen de dos 
^UBJU^ncias colectivas pa
ra el traslado de parapléji-
cos y de pacientes que 
precisen de sillas de rue
das; tres vehículos espe
ciales para desplazarse 
por el interior del Casco 
Histórico de Toledo; y, fi
nalmente, otros cuatro 
adaptados al transporte de 
enfermos oncológicos des
de su lugar de residencia 
hasta los centros donde es-
t^)^;ípecibieñdo radiotera
pia, bien en la Clínica del 
Rosario o en el Instituto 
Oncológico de Madrid. 

Este último tipo de ve-

has UVVs móviles contarán con faxes para que el hospital 
sepa en qué condiciones llega el paciente trasladado 

La empresa tiene 
la concesión del 

servicio de 
ambulancia en la 

provincia de 
Toledo 

hículos es el resultado de 
las transferencias sanita
rias asumidas por Castilla-
La Mancha y del compro
miso adquirido por el Go
bierno regional de que los 
enfermos de cáncer debían 
ser trasladados de forma 
individual y con acompa
ñante. 

Con las 
trece in-
eorpora-
c l o n e s 
previstas, 
la flota 
de Am
bulancias 
Finisterre 
será de 
85 vehí
culos, so

lamente para la provincia 
de Toledo, ya que,§^Jj:avés 
de la UTE (Unión Tempo
ral de Empresas>, -Tcaps-»; 
porte Sanitario de Toledo -
de la que también es ge
rente San Román-, se reali
za el traslado de viajeros 
entre Toledo y Talavera de 
la Reina con otras 125 am
bulancias. 

José María San Román 
destacó los beneficios que 
para los toledanos supon
drán estas nuevas adquisi
ciones, ya que "nos permi
tirá prestar los servicios 
sanitarios de la mejor for
ma posible y agilizar los 
tiempos a la hora de aten
derlos". 

REDACCIÓN 

4 :>..;vv -'î -̂4;-?̂ ':'-.i- i T M ^ 

explica San Ro-

En la imagen, los nuevos modelos de Finisterre. 

En est^^j^imo apartado,^, se puede acudir a una ur 
destacó los adelantos técni
cos que se están incorpo
rando a las ambulancias, 
entre los que 
destacan un 
servicio inte
gral de ges
tión mediante 
equipos de 
p o s i c i o n a -
miento global 
(GPS) y locaU-
zación por 
GSM, "que 
nos permitirá 
tener localizados en todo 
momento cada uno de los 
vehículos, así como los 

C-LM 

Un total de 843.594 viajeros 
utilizan cada día laborable 
los trenes de Cercanías de 
Renfe como medio de 
transporte para acudir a sus 
ocupaciones habituales. 
Esta dfra supone un incre
mento de la demanda del 
4,3% con respecto a los 
clientes que utilizaban el 
servido a finales de 2000, 
cuando el número de viaie-
ros en un día laborable 
medio era de 808.690. 

El Corredor del Henares, 
por el que transcurren en 
parte las líneas C-1, C-2 y C-
7, está delimitado por las 
estaciones de Guadalajara y 
Asamblea de Madrid-
Entrevias, ha pasado de 
189.689 viajeros en el año 
2000 a 203.194 en 2001j.;j 
cifra que traducida eí 
centajes representa' 
aumento de clientes dei 
7,1%. 

La apertura del tramo 

genaa 
man. 

Dentro de estas innova-
c l o n e s 
t a m b i é n 
está la ins
talación de 
faxes en 
las UVI's 
m ó v i l e s 
para que el 
h o s p i t a l 
adonde se 
t r a s l a d e 
sepa las 

personas y desde el pasado 
T É I de octubre tiene"tÉP* "íEBiHoMánco-AlcobeMiiMi 
lg|j|cesión de este servkáO'¿*j?ff ngiijijwnfíáai de los..Iiipij|||i 
por un periodo de tres años : la ampliación del servido 

Finisterre está 
ultimándola 

instídadón de un 
servido integral de 
gestión mediante 

QPSyQSM 

tiempos de espera en que 

condiciones en que va a lle
gar el pariente trasladado. 

Ambulancias Finisterre 
da empleo a cerca de 115 

en la provincia de Toledo. 
En relación con la posi

bilidad de que esta empre
sa se hiciera con algunos 
de los servicios que presta 
en estos momentos la 
Cruz Roja, ante la falta de 
personal por la desapari
ción de la prestadón social 
sustitutoria, San Román 
niega rotundamente que 
esto se vaya a producir, ar
gumentando que cada uno 
tiene unas finalidades 
muy concretas y no se van 
a solapar. 

Civis de entrada en Madrid 
en la línea de Guadalajara, 
así como la implantadón de.; 
este mismo servicio^ 
retomo en las tres líne&lí 
las que está implantado -C-
10 Villalba-Príndpe Pío; C-
Aranjuez-Atocha y C-2 
Guadalajara-Madrid; han 
sido hechos significativos 
acaecidos durante el pasa
do año en la red de Cercaní
as de Renfe y han contribui
do a captar nuevos viajeros 
para el servido, según se 
destaca desde la empresa. 

El Ayuntamiento de Villamayor 
destina 601.012 e a l polígono 

Fut'i ite J L 

Pedro NíihciiTi) 
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^ - ,^^^^^^^^ 
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A.S. 
Villamayor (Cuenca) 

El Ayuntamiento de Villa-
mayor de Santiago (Cuen
ca) ha comenzado este año 
las obras del polígono 
industrial público de la 
localidad, que dispondrá 
de una superfide total de 
29.662 metros cuadrados. 
El resultado de los más de 
100 millones de pesetas 
(601.012 euros) que va a 

invertir la corporación, 
presidida por José Julián 
Fernández Sánchez, será 
la obtendón de 24 parcelas 
de entre 501 y 1.500 metros 
cuadrados (25.616 m^ del 
total) y de una parcela 
mayor de 1.500 m.\ 

"Se primará para su 
instalación las empresas 
que generen mayor núme
ro de puestos de trabajo", 
según señalaba el secreta

rio del Ayuntamiento, José 
María Madrid. 

Las obras de esta infra
estructura prevén finali
zarse a finales del presente 
año y será el próximo 
cuando se comience la 
promoción del mismo 
para la venta. 

Wlamayor de Santiago 
es un munidpio de la pro
vincia de Cuenca de 2.700 
habitantes, que dista a 115 

km de Madrid, 95 de 
Cuenca, 135 de Albacete y 
125 kilómetros, "consi
guiendo una ubicación 
cómoda a la hora de que 
nuevas empresas se insta
len... además, las comuni-
cadones por carretera han 
mejorado muchísimo, por 
lo que las distancias a las 
capitales no es un proble
ma hoy en día", apuntaba 
el secretario. 

POLÍGONO 

ÍO>%t,V\A\A 

O 
tí: MX-ÜÍSTÍ. 

^ ^ 

O-

.-Hit. A Ñ I Á ' ' . . . . ^ ) »^-^' 

En la imagen, un mapa de situación de Villamayor de Santiago. 
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Están bcibajando en la m^ 

\^ei i de las Viñas vendió vino 
por valor de 33 millones de e 
M* José G*-CEBVIGáW 

Ciudad Real 

La cooperativa Virgen de las 
\^ñas de Tomelloso (Qudad 
Real), la más grande de Eu
ropa, aumentó un 18,91 por 
ciento las ventas de vino en 
el ejercicio 2000-01 con res
pecto al año anterior. Esta so
ciedad, fundada en 1961 por 
17 agricultores, vendió vino a 
granel y embotellado por va
lor de 33 millones de euros 
(casi 5.504 millones de pese-
tes). - • 

Según señalaba a este se
manario el director financie
ro de \ ^ e n de las Viñas, 
Emiliano Fernández, en el 
ejercicio 1999-2000, se alcan
zaron los 273 ntíUones de eu
ros de ventas, sobre todo, 
porque la campaña de uva 
fue más pequeña, ya que la 
de 2000-01, en la que se logró 
aumentar las ventas, fue de 
1803 roiUones.de kilos-. 

También hay que referirse 
â la apertura de.nuev()s Tnex-_ 
cados en Polonia, Canadá y 
Estados Unidos y, en la ac
tualidad, se trabaja en intro
ducir sus graneles en Gran 
Bretaña. 

Los datos económicos de 
la campaña 2000-01 se han 
dado a conocer en una 
Asamblea General, presidida 
por Rafael Torres Ugena, des
tinada a los 2.000 sodos que 
,1a. componen y que, el año 
ps^o^lley^rcwia esta coo
perativa 117,3 millones de ki
los de uva. 

En ella se pusieron de ma
nifiesto las líneas en las que 

Esta cooperativa de TomeUoso aumentó sus 
ventas en el ejercicio ZOOO^ZOOl un 18,91% 

La cooperativa va incrementar su parque de barricas en 300 más. 

está trabajando, como es la 
implantación de la norma de 
gestión de la calidad ISO 
9001, .estableí:eir...un_sistem4. 
para que se le pague a cada 
sodo con arreglo a la calidad 
de la uva que lleve a la coo
perativa y el aumento de la 
comerdalizadón de sus vi
nos embotellados, para lo 
que se va a incrementar en 
300 el parque de barricas, 
además de construirse ima 
nave subterránea para alber
garlas. 

Entre los objetivos de ac-
tuadón futuros. Torres Uge
na destacaba, asimismo, la 
colocadón de dnco depósitos 
grandes y de otros tantos pe
queños, con lo que aumenta

rá en 16 millones de litros la 
capaddad de almacenamien
to. 

. ^ ^̂ Tauítíén .se yg .a oample-
tar la nave de autovadantes 
para el tinto con 16 unidades, 
se van a renovar cuatro pien
sas continuas por otras de 
más alta tecnología y, para el 
proceso de embalaje, se con
tará con una máquina forma-
dora y selladora de cajas pa
ra completar el tren de embo
tellado. 

Para todas estas iniciati
vas, y debido a sus necesida
des, la cooperativa dudadre-
aleña, indicaba su presidente, 
va a contratar a un enólogo y 
a un ingeniero Técnico Agrí
cola para que, de manera 

conjimta, puedan selecdonar 
aquellas parcelas cuyas uvas 
vayáh-^ 'deátílfiarsena. vino---

^.pnbotellado. ^stos. téqnicos, 
explicaba, se encargarán de 
la selecdón de variedades de 
uvas para replantadón, ase-
soramiento y formadón en la 
poda y en la aplicadón de 
tratamientos fitosanitarios, 
además de controlar la uva 
que llegue a la cooperativa. 

Por último, y en lo que se 
refiere a la piomodón de esta 
cooperativa, hay que mendo-
nar que ya cuenta con una 
página "web", que se puede 
consultar en la direcdón 
www.vinostomillar.com, des
de la que se pueden realizar 
pedidos. 

El futuro pabellón ferial talaverano 
costará 19,2 millones de euros 

REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha des
tacado durante un recorrido 
por el futuro recinto ferial de 
Talavera de la Reina que és
ta es la dudad comercial 
"por excelenda" de Castilla-
La Mancha y ha augurado 
que el complejo ferial permi
tirá organizando ferias. 

Acompañado de la con
sejera de Industria y Trabajo, 

Araceli Muñoz, y el alcalde 
de Talavera, José Francisco 
Rivas, junto a parte de la 

. corporación y otras autori
dades. Bono ha conocido el 
proyecto del futuro recinto 
ferial y visitó las obras que 
se iniciaron a principios de 
año y cuentan con una in
versión por parte de la Jun
ta de 19,2 millones de eu
ros. 

Talavera de la Reina 
acoge diez de las veinte fe

rias oficiales de la región. 
Bono sefialó que el futuro 
recinto ferial será "el me
jor" y agregó que los 19,2 
millones de euros tendrán 
"la culpa de que lo que di
go no quede sólo en sólo en 
palabras y que la ciudad 
del comercio, como a Tala-
vera le gusta denominarse, 
pueda seguir ofreciendo 
unas instalaciones dignas 
para albergar ferias". 

Sobre el Mercado Na

cional de Ganados de Tala-
vera de la Reirw, José Bono 
dijo que en Castilla-La 
Mancha "somos serios y 
cumplimos la ley, y tene
mos una cabana ganadera 
de acuerdo con las normas 
d'e la Unión Europea". 

En este sentido, pidió al 
Mirtísterio de Agricultura 
cumpla y haga cumplir la 
ley en el esto de España y 
no se preocupe "sólo de sa-
Ur en los telediarios". 

Benito Páramo y José IVIaría Sáez ofrecieron la rueda de prensa. 

Gas Natural 
invierte en Ihlavera 
7,8 millones de e 

A finales de este año 11,000 viviendas 
de la ciudad tendrán esta energía 

REDACCIÓN 

Talavera de la Reina (Toledo) 

El delegado de Gas Natural 
en Toledo, Bertíto Páramo, 
que junto al director gene
ral, José María Sáez, señaló 

»<eil wnBsmiadade pijensa que^^ do, Benito Páramo, subrayó 
la compañía.£s.consdente _j:juepara,llegara e^tegrado 

Polígono Industrial de To-
rrehierro. 

En cuanto a las inversio
nes realizadas por la com
pañía en Talavera, el delega
do de Gas Natural en Tole-

de que Talavera de la Reina 
es la segunda pobladón 
más importante de Castilla-
La Mancha, en cuanto a su 
número de habitantes y así 
se ha reflejado ya que en en 
la Ciudad de la Cerámica 
9.000 hogares (el 37% de la 
pobladón de la dudad) han 
apostado p>or el gas natural 
como prindpal fuente de 
energía. 

Según las previsiones de 
Gas Natural, a finales del 
ejercido 2002 las viviendas 
que contarán con suminis
tro de gas natural en Tala-
vera de la Reina serán 
11.000, dos mil más que las 
registradas a 27 de febrero 
de 200. 

Talavera es la pobladón 
con el mayor número de 
clientes de la provincia, in
cluida la capital Toledo, 
donde las viviendas con gas 
natural son 7.500, mil qui
nientas menos que las con
tabilizadas en Talavera de 
la Reina. 

Gas Natural está pre
sente en numerosos muni
cipios de la provincia de 
Toledo, como Illescas, 
Ocáfta o Noblejas. Además 
Benito Páramo indicó que 
el gas será una realidad en 
Talavera la Nueva y en el 

de penetradón y ejecudón 
de proyectos ha sido necesa
rio realizar una "importante 
inversión, que en el cómputo 
provincial, que en el cómpu
to provincial asdende a 22,8 
millones de euros (3.800 mi
llones de pesetas), de los que 
7JB millones de euros (1.294 
millones de pesetas) corres
ponden a la inversión reali
zada exdusivamente en Ta
lavera de la Reina". 

Sólo en el último año, se
gún Páramo, Gas Natural 
Castilla-La Mancha ha desti
nado en la provinda cerca 
de 5,9 millones de euros 
(980 millones de pesetas) 
mientras que en.el ejerddo 
2000 invirtió cerca de 8 mi
llones de euros (1.300 miUo-
nes de pesetas) para la eje
cudón de distintos proyec
tos. 

Por su parte el director 
general de Gas Natural Cas
tilla-La Mancha, José María 
Sáez, destacó que el compro
miso con el desarrollo de 
Castilla-La Mancha queda 
patente "con nuestra presen
cia en todo el territorio regio
nal donde la empresa cuenta 
con una delegadón en cada 
una de las dnco capitales de 
provinda, además de en Ta
lavera y en Puertollano". 
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La compañía andaluza sacará 

Osbome celebra en Toledo 
sus convenciones anuales 

La ^'estrella'' de estas reuniones ha sido la bodega toledana 
de M.alpica de Tajo, que ha sido visitada por los asistentes 

ANA.I .MOREIRA 

Toledo 

La compañía Osborne ha 
celebrado en Toledo capi
tal sus convenciones na
cional e internacional la 
semana que ahora acaba. 
Durante el lunes, martes y 
miércoles ha tertído lugar 
la convocatoria nacional y 
el jueves y el viernes, la in
ternacional. La primera de 
ellas culminó con una visi
ta a la bodega que la em
presa tiene en Malpica de 
Tajo, en Toledo. Juan Car
los Henche, portavoz de 
esta firma, señalaba en de
claraciones a este semana
ria que la "estrella" de este 
año para Osborne es esta 
bodega que, además, muy 
posiblemente sea "la bo
dega más grande de Espa
ña concentrada en i in sólo 
pago de 1,100 hectár^s" . 

En estas convenciones 
se han analizado las nue
vas inversiones y proyec
tos de esta empresa, entre 
los que destaca que Osbor-
rie sacará este año, en el 
mes de julio, un vino de la 
Denominación de Origen 
Ribera del Duero. Por el 
momento, no está decidi
da la marca comercial, pe
ro lo que está claro es la 
firme apuesta de Osborne 
por ampliar su negocio en 
el vino, con su producción 
de Rioja, en su bodega de 

Los máximos representantes de Osborne tuvieron una recepción en el Ayuntamiento. 

Montecillo; también tienen 
producción de Oporto; Je
rez; y '.'Vinos de la Tierra", 
en Toledo. 

En lo que a su bodega 
de Malpica se refiere, en 
esta última campaña ya 
han vendimiado, señalaba 
Henche, y han recogido 
uvas de agricultores que 
se encuentran a menos de 
50 kilómetros de la zona. 
El próximo 17 de marzo 
van a salir al mercado na-
cioiial 125.000 cajas de vi
no de su marca Solaz, que 
en un 80% es tempranillo 
y 20% cabemet sauvignon. 

Esta bodega, cuya pri
mera fase se está desarro

llando ahora, supondrá 
una inversión final de 
unos 30.000 millones de 
pesetas y se calcula que el 
proyecto total se acabará 
en el año 2004. 

En lo que este año res
pecta e incluido en esta 
primera fase resta todavía 
por terminar una zona de 
la bodega dedicada a la re
cepción de visitas y pre
sentación de las misma, 
que se espera que pueda 
estar concluida en el mes 
de mayo. 

De cara la exportación, 
el vino Solaz tiene un 
buen cartel ya que en una 
de las calificaciones de vi

no más prestigiosas a ni
vel internacional se le 
otorgó un 89 sobre 100. 
Henche señalaba que so
bre todo en Estados Uni
dos esta clasificación les 
ha llevado a tener una 
buerw promoción. 

Junto a la celebraciones 
de trabajo de las conven
ciones, que hacen ya el 
número seis de las que ce
lebra esta empresa, han 
tenido lugar algunas acti
vidades lúdicas como son 
el descenso en ala delta 
desde el Parador de Tole
do con miembros de otra 
empresa del grupo. Red 
Bull. 

La asociación de la construcción de 
Guadakyara renueva junta directiva 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

La Asociación Provincial de 
Empresarios de la Cons
trucción de Guadalajara 
(APEO celebra el 1 de 
marzo, viernes, su asam
blea general ordinaria en la 
Cámara de Comercio e 
Industria en la capital. A 
este acto está prevista la 
asistencia de más de un 
centenar de empresarios de 
la construcción de la pro

vincia. Además de la apro
bación de las cuentas de 
ingresos y gastos del ejer
cicio de 2001, la asamblea 
aprobará el presupuesto de 
este año y renovará su junta 
directiva y la presidencia. 
La Asociación ha estado 
presidida hasta ahora por 
Fermín Sánchez Aguado, 
sin que se haya hecho 
público aún si va a conti
nuar o no. 

Concluida la asamblea. 

los asociados participarán 
en una cena homenaje a 
todos los empresarios que 
han sido presidentes de la 
asociación desde 1977, coin
cidiendo con la celebración 
del XXV aniversario de la 
misma. A este acto está pre
vista la asistencia del alcal
de de la dudad, José María 
Bris; el presidente de la 
Diputación, Jesús Alique; la 
delegada de la Junta, Mag
dalena Valerio, y el presi

dente de la Confederación 
de Empresarios de Guada
lajara (COPEC), Mariano 
Pareja, además de represen
tantes de la'vida económi
ca, sodal y política de la 
provLnda. 

Fermín lleva al frente de 
la Asociación desde 1998 
hasta 2002. El primero fue 
Martín Poyo del Pino de 
1977 a 1982. Le siguió JuUo 
Díaz del 82 al 88 y del 88 al 
98 Juan José Sánchez Seco. 

La presentación tuvo lugar el pasado miércoles 

Presentación del 
polífono industrial 
"El Horado Blanco" 

El precio medió del suelo es de 39 
euros el metro cuadrado 

A.A. 
Las Pedroñeras (Cuenca) 

El auditorio de Las Pedroñe
ras acogió durante la tarde 
del miércoles la presentadón 
comercial de 1 polígono in
dustrial "El Horado Blanco". 
Un acto que gozó de gran 
aceptación dado que el am
plio salón de actos pedroñe-
ro prácticamente se llenó de 
industriales y empresarios 
interesados en esta inidativa. 

"El Horado Blanco" es el 
único polígono que ha im
pulsado el SEPES en la pro
vincia de Cuenca y para ello 
ha elegido a la tercera pobla-
dón en número de habitan
tes. Esta decisión se ha apo
yado en las óptimas comuni-
cadones de la localidad y la 
actividad económica existen
te. 

El alcalde de Las Pedro-
ñeras, Rafael Ruiz Araque, 
destacó en su intervendón 
que "hoy es un día muy im
portante para Las Pedroñe
ras en el que debería empzar 
un cambio manteniendo la 
economía tradidonal vin-
cualda al sector del ajo". El 
primer edil puso de relieve 
que la puesta en marcha del 
polígono "ha costado mucho 
trabajo y no ha sido fádl lle
gar hasta aquí. Ha sido nece
sario vencer numerosas difi
cultades como convencer al 
SEPES para que inviertíera 
en nuestro munidpio, adqui
rir los terrenos, convencer a 
los propietarios, buscar fi-
nandación, hacer emisarios 
de agua y alumbrado. Se tra
ta de un proceso largo que 
culmina hoy. Y mañana em
pieza otro. Llenar el poh'go-
no de empresas ara poder 

diversificar nuestra econo
mía". 

Por su parte, Francisco 
Fernández Fernández, Jefe 
de la División Comerdal de 
SEPES, resaltó que "el mayor 
valor que aprecian los em
presarios para establecerse 
en un polígono industrial, 
por encima induso del pre-
dp, es la situadón y Las Pe
droñeras cumple este requi
sito perfectamente". De he
cho, su localizadón la sitúa 
cerca de las prindpales redes 
viarias nadoiwles así como 
de la red ferrovia o infraes
tructuras como el aeropuer
to de Madrid o el puerto de 
Valenda. 

Eduardo Fernández Palo
mo, presidente de la Cámara 
de Comerdo e Industria de 
Cuenca, afrontó su visita a 
Las Pedroñeías 'corito' "mi 
despedida como presidente 
de la Cámara ya que no me 
presento a la reelecdón. Mi 
objetivo ha sido el acerca
miento de esta institudón a 
la provinda de Cuenca y 
creo que lo he cumplido y en 
Las Pedroñeras gracias a su 
alcalde. Esta localidad nece
sitaba algo más y desde la 
Cámara apostamos por im
plantar la Lonja del Ajo y de 
la Cebolla, que es un referen
te nadonal. Ahora Pedroñe
ras junto a Motilla del Palan-
car y Tarancón optan a im
plantar viveros de empre
sas". 

El predo medio del suelo 
en "El Horado Blanco" es de 
39 euros / metro cuadrado 
(6.489 pesetas), cantidad que 
dependerá de la superfide 
total de la parcela y su ubica-
dón. 
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Acuden 167 bien con stê ^ 

Alimentan las emiiresas de 
la región en Alimentaria 

VIERNES, I DE MARZO DE 2002 

ANA I. MOREIRA 

Toledo 

El número de empresas de 
Castílla-La Mancha que 
acudirán este año a Alimen
taria asciende a 167, lo que 
representa un aumento del 
6% respecto a la anterior 
edición. Según informó en 
rueda de prensa el director 
de Alimentación y Coopera
tivas, Francisco Mombiela, 
crece en 10 el número de fir
mas castellano-manchegas 
que acuden a este encuentro 
qué ^ tidebrá det 4 al 8 de 
marzo en Barcelona. 

Estas empresas, entre las 
que se incluyen los ocho 
Consejos Reguladores de 
Denominaciones de Origen, 
se distribuyen en los dife
rentes pabellones que inte
gran esta feria, así como en 
el stand institucioi\al que 
organiza la Consejería de 
Agricultura en colaboración 
coft lás Cáiháías'de-^óméf-
cio de Castilla-La Mancha. 

Este'Stand cneiltEhconrun 
espado de 400 metros cua
drados y en el mismo esta
rán 22 empresas, cuatro 
más que en la anterior edi
ción. Tres de estas empresas 
son Etenominación de Ori
gen de Vino (Manchuela, 
Mondejar y Méntrida), dos 
empresas son aceiteras; cua
tro son queseras; seis son 
del sector cárnico, dos de 
dulces, una de ajos; la O. O. 
}\tM jdé. La Alcarria; una 
empresa de azafrán y la 
D.O. Azafrán de la Mancha 
más una empresa de con
servas. El presupuesto total 
de este stand es de 180.600 

El presupuesto del Pabellón instítucioncd es de 
180*600 euros, y la Consejería aporta el 78% 

Un momento de la rueda de prensa de Santolaya y Mombiela para presentar el stand. 

euros (30 millones de pese
tas) de los que la mayor 
parte, 135.227,7 euros (más 
de 22,5 millones de pesetas) 
son aportados por la Junta, 
el resto lo hacen las Cáma-
tas y lar*e»tpi«isa6> 'pactici'. 
pantes. 

' El costé' para das- fempaé" 
sas es de una media de 
1.803 euros (300.000 pese
tas). 

Además de la Junta de 
Comunidades también 
cuentan con un pabellón 
institucional la Diputación 
Provincial de Cuenca. 

El presidente de la Cá
mara de Comercio de Tole
do, Jesús Santolaya, destacó 
en la presentación de este 
stand, la importancia que 
tiene para las empresas de 
Castilla-La Mancha acudir 
a esta cita que es "casi obli
gada". Esta feria se está 
"convirtíendo en una cita 

HMPRKSAS PARTlCirANTbS POR SICTORhS 

SECTOR 
< ' 

VINOS 

i PRODUCTOS CÁRNICOS 
j , . . .YDKUVADOS.. 

QUESOS Y PRODUCTOS 
LÁCTEOS 

SECTOR ACEITERO 

. OTROS (conseivas, dulces, 
hortífrutícola) 

" ' " " ' " " " " . " J " " , •••", '< \ y • , •••' 

Denominaciones de O. 

• - 1 ' 

NUMERO 
" ' í í - ' " • • ','• 

45 

15 

16 

41 

42 

8 

Liquidación de 
los bienes de 

Sabiniano Santos 
\ja, hodega de La Puebla de Mmoradiel 
declaró suspensión de pagos en 1993 
A.L M./REDACCION iĵ j,iygo yj^ ̂ gj.j,gjo hasta el 

2 de abril, siempre que en 
los anteriores plazos no se 
hubieran presentado ofer
tas. 

La empresa Sabiniano 
Santos S.L. presentó a 
principios del año 1993 en 
el Juzgado de Quintanar 
de la Orden una suspen
sión de pagos que afectó, 
entre otros acreedores, a 
unas 25 cooperativas cas

tellano-man
chegas, por 
un montante 
cercano a los 
1.500 millo
nes de pese
tas, lo que 
dejó a 

muchas de 
ellas y a sus 
agricultores 
socios en 

una situación económica 
muy delicada, según ha 

C-LM 

La Comisión Liquidadora 
de Sabiniano Santos S.L. 
ha puesto a la venta la 
bodega y fincas rústicas 
de esta sociedad limitada 
ubicada en la localidad de 
La Puebla de Almoradiel 
(Toledo), que hace nueve 
años años se declaró en 
suspensión de pagos. 
La venta se realiza 
m e d i a n t e 
concurso de 
ofertas y el 
precio mírú-
mo de la 
bodega, en la 
que se inclu
yen diversas 
edificaciones 
y maquina
rias, es de 
694 .533 ,19 
euros (115,5 millones de 
pesetas) y las fincas que 

^2) 
Se vende por 
concurso de 
ofertas una 

bodega y cuatro 
fincas 

rústicas 

tienen una extensión d e ^ itrordado a esté'^etaana'--
entre -7.048' metros cua- Trio la Unión deáSoüperati-

de referencia en. esta época 
del año", añadía Mombiela. 
Alimentaria junto con Anu-
ga, en Colonia (Alemania) y 
Sial, en París, son los tres 
eventos en el sector de la 
alimentación más importan
tes. 

Por otra parte, Santolaya 
destacó la importancia de las 
exportador̂ es del sector ali-
n\entario de Castilla-La Man
cha el año pasado. En esta lí
nea, aseguró que el volumen 
de exportadones ascendieron 
a 208,8 millones de euros. 

drados y 12.878 metros 
cuadrados parten de 
30.380 euros (alrededor 
de 5 millones de pesetas). 

Las ofertas se podrán 
entregar hasta el 13 de 
marzo de este año. En 
caso de que no se presen
te ninguna oferta se abri
ría un segundo plazo 
hasta el 21 de marzo e 

vas de Castilla-La Man
cha (UCAMAN). 

Desde esta organiza
ción se presentó incluso 
un recurso de apelació^i 
contra el convenio de sus
pensión de pagos suscrito 
por la empresa y parte de 
sus acreedores, denegan
do la aprobación del 
mismo. 

Prodevisa acude con su propio stand 
por primera vez 

La empresa daimieleña, PRO-
DEVISA estará presente este 
año por quinta vez en la Feria 
Alimraitaria de Barcelona den
tro de su política de expansión 
para la comeidalizadón de sus 
novedosos productos que cada 
vez encuentran no solo iin 
hueco en el nleicado del vino, 
sino en el de bebidas refrescan
tes, debido a la buena acogida 
de su amplia gama de produc
tos. Esta será la quinta edidón 
de Alimentaria a la que asiste 

como expositor PRODEVISA 
con todas sus marcas. Estar en 
el palado 5 (Expobebidas), en 
el stand 185. Desde la primera 
Alimentaria a la que acudió, 
encontró una magnífica ao^-
da para sus productos más pim-
teros, desde una de sus piind-
pales marcas, Sandevid, y sus 
conoddos tintos de verano, 
kalimotxos o sangría, perfecta
mente elaborados y presenta
dos para su óptima comerdali-
zadóa (Redacdón) Prodevlsa tiene sus Instaladones en Dalmlel. 

Feda encuesta a 
sus asociados 
REDACCIÓN 

C-LM 

La Confederadón de Empre
sarios de Albacete (FEda) está 
realizando una serie de 
encuestas a sus empresarios 
en las que se pone de mani
fiesto que la asesoría laboral y 
el departamento de Forma
ción son los servicios más 
valorados por los empresa
rios. 

Estas encuestas, según 
iirformá Feda están enmarca
das en el conjunto de acdones 
que se están llevando a cabo 
para implantar im sistema de 
gestión de calidad en el traba

jo de la organizadón. 
Feda quería coiuKer de pri

mera mano el grado de cali
dad de los servidos, y las pri
meras conclusiones de estas 
encuestas entre sus' socios 
revelan que los empresarios se 
encuentran satisfechos con la 
informadón directa que red-
ben del personal de FEDA, 
tanto en Albacete como en sus 
delegadones en la provincia, 
puntuando de forma positiva 
por orden de importancia, la 
rapidez en la gestión, el buen 
trato personal, la proximidad 
geográfica y las ventajas eco-
nónücas obtenidas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 1/3/2002.



VIERNES, 1 DE MARZO DE 2002 E MPRESAS 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / | J 

En el ejercicio pasado Uegó̂ ^̂ ^ 

Electrosur prevé aumentar su 
facturación este año un 30% 

ANA.I.MOREIRA 

Albacete 
La empresa Electrosiir XXI 
S.L. facturó el año pasado 
55,14 millones de euros 
(9.175 millories de pesetas), 
un 17% más que el año pasa
do. Según 
fuentes de 
la empresa. 

IM empresa alhacetense tiene previsto abrir este año 
delegaciones en países como Nicaragua y Panamá 

incremento considerable de 
la facturación para el pre
sente se realiza una previ

sión de au
mento del 
30%. 

este incre- Presta servicios en ^^ ^^^ 
mentó se ha 

^ ^ ^ 

diversos sectores, 
como el agua, él 

gas, construcción, 
electricidad o 

telecomurúcacUmes 

debido a di
versos facto
res. En su 
v e r t i e n e 
eléctrica han 
a m p l i a d o 
s e r v i c i o s 
cuantitativa y geográfica
mente a sus clientes de com
partías eléctricas, entre las 
que se encuentran Iberdrola, 
Unión Penosa y Endesa. 

En el ámbito de manteni
mientos integrales de edifi
cios, aseguran que también 
se ha producido un aumento 
considerable 
de dientes 
corporativos, 
así como en 
el departa
mento de 
construcción, 
en el que se 
ha ampliado 
el abanico de 
obras y clien-
tes públicos 
y privados. 

A lo largo del año pasado 
han realizado urbarüzacio-
nes, polígonos, centros so-
dales, colegios, parques eóli-
cos, y diversos tipos de edi-
ficadones, etc. Pero si el año 
pasado se ha produddo un 

Actualmente, 
cuentan con 

doce delegaciones 
entre España y 

Centro 
América 

expectativas 
se basan en el 
incremento 
de la deman
da que tíei\en 
actualmente 
las compaitías 
eléctricas y la 

necesidad de modemizadón 
de sus infi-aestructuras; jun
to a un crecimiento en la ac
tividad construdora. En este 
sentido, fuentes de Electro-
sur explicaban que esta pre
visión de credmiento de la 
actividad construdora se de
be a la rédente ampliadón 

de la dasifí-
cadón de es
ta ""empresa 
por parte del 
Ministerio de 
Economía y 
Hacienda , 
que va a ha
cer posible 
acceder a la 
realización 
de las más 

diversas obras para la Admi-
nistradón Pública. 

El ámbito de actuadón 
de Electrosur no sólo se cen
tra en Albacete y el resto de 
la región castellaru>-manche-
ga, sino que también dispo
ne de doce delegadones 

Electrosur ha ampliado los servicios realizados a compañías eléctricas. 

más, repartidas por toda la delegadones en Nicaragua y nicadones, construdón, elec-
geografía española, así como 
varias delegadones abiertas 
en Centro América. El año 
pasado empezaron ^ operar, 
en Honduras y actualmente 
tienen ya consolidadas las' 
delegadones de Venezuela, 
Guatemala y República Do-
mirücana. El objetivo de es
te año es introducirse en dos 
nuevos mercados, abriendo 

en Panamá, respectivamen
te. 

La empresa Electrosur tie
ne ya veinte años y comentó 
su actividad dedicada a los 
servfdte' felSiftíébfe y canali-
zadones, aunque sigue im 
crecimiento regular y conti
nuo, extendiendo sus servi
dos a todo tipo de sectores 
como el agua, gas, telecomu-

triddad En la actualidad, 
por tanto, desarrolla una am
plia actividad en todos los 
sectores deJa>ooi»trucdón, y 
la electriddad, estando espe
cializada eh laTeab2adón de 
grandes obras, tanto por su 
volumen como por su com-
plejadas técnica, pudiendo 
ofrecer sus servidos 'llave 
en mano". 

Calidad, prevención y gestión medioambiental 

Electrosur cuenta con el certificado de 
Registro de Empresa AENOR, desde el 
año 1996, en conformidad con la norma 
UNE-EN ISO 9001. Este certificado es 
un indicador de que los procedimien
tos de trabajo cumplen, con un stan
dard de calidad reconocido intema-
cionalmente, al estar integrado en la 
red internacional de certificación 

IQNET. De cara al próximo año, están 
preparándose para contar con la certifi
cación medioambiental UNE-EN ISO 
14.001. Finalmente, señalar que cuentan 
con un servicio de Prevención propio 
que vela porque la seguridad y salud 
de cumplan en la empresa. Para ello 
desarrolla continuamente acciones for-
mativas entre sus trabajadores. 

Las Cámaras 
celebran sus 
elecciones el 
próximo 7 de 

marzo 
REDACCIÓN 

C-LM 

Desde las nueve de la 
mafiana hasta las ocho de 
la tarde del próximo 7 de 
marzo, tendrán lugar las 
elecciones en las cinco 
Cámaras de Comercio de 
Castilla-La Mancha. En 
Ciudad Real se celebrará 
votaciones en un sólo 
grupo, mientras que en 
Albacete las elecciones se 
desarrollarán en un total 
de 37 grupos. 

En Cuenca los comicios 
tendrán lugar en diez gru
pos, mientras que en Gua-
dalajara habrá tres urnas 
para elegir los miembros 
del pleno que restan, y en 
Toledo son 18 los grupos 
electorales en los que 
habrá que elegir represen
tante. 

Durante estos días está 
abierto el plazo para soli
citar y enviar el voto por 
correo, que deberán llegar 
a la Secretaría de la Junta 
Electoral antes de las 12 
horas del día anterior. 

En pasados días, el 
delegado de Industria y 
Trabajo de Toledo, Alvaro 
Gutiérrez, sefialó que en 
esta provinda estaban lla
mados a las urnas 30.000 
electores y habían solidta-
do el voto por correo más 
de 1.800 de estos electo
res. 

Los resultados oñdales 
de las- elecciones no. se 
conocerán hasta el tercer 
día de la celebradón de 
las mismas, en el que se 
reunirán las Juntas Electo
rales en un acto público. 

Albataros y Renfe crearán una empresa 
que revitalizará el taller de Alcázar 

REDACCIÓN 

Alcázar de S. Juan (C. Real) 

Los talleres que Renfe 
tiene en la localidad duda-
drealeña de Alcázar de San 
Juan se verán revitalizados 
a través de la inversión 
que realizará una nueva 
empresa, según anunció 
en pasados días el ministro 
de Fomento, Francisco 
Alvarez Cascos, de visita 
en este municpio. 

La nueva firma, con capital privado y 
público, invertirá 4,5 millones de euros 

De acuerdo con lo 
publicado en El Día de la 
Mancha, Cascos aseguró 
que se creará una sociedad 
de capital mixto que reali
zará una inversión de 4,5 
millones de euros, sólo en 
tecnología ya que los talle
res serán los mismos de los 
que dispone Renfe en 

Alcázar. En esta nueva 
empresa Renfe partidpará 
con un 20% del capital y el 
Grupo Albatros, con el 
resto. 

En la actualidad, son 60 
los trabajadores que tiene 
el taller de mantenimiento 
integral de trenes de esta 
localidad, y con este pro

yecto se podrían crear 150 
puestos de trabajo directos 
y fomentar la aparidón de 
empresas auxiliares que 
darían empleo a otras 150 
personas. Los trabajadores 
de Renfe podrán optar a 
integrarse en la nueva 
empresa, en un situadón 
sinülar a la excedencia. El ministroAlvarez Cascos visitó Alcázar de San Juan. 
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La empresa se fundó en 1989 y fue pionera en el sector 

Suministros Hosteleros de 
C-LNy Iiresente en Cuenca 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La firma Suministros Hos
teleros de Castilla-La 
Mancha, fundada en 
Cuenca en el año 1989 y 
pionera en el sector turís
tico de la provincia, factu
ró en el último ejercicio de 
2001 más de 80 millones 
de pesetas, 48.000 Euros, 
según los datos facilitados 
por el gerente de la em
presa, Juan Muñoz Gon
zález, quien indicó a la re
dacción de este semanario 
que "hoy por hoy esta em
presa ocupa los primeros 
lugares del ranking en la 
comunidad autónoma, ya 
que ofrecemos productos 
de calidad y a unos pre
cios muy asequibles". 

Suministros Hosteleros 
de Castilla-La Mancha tie
ne sus instalaciones en 
una nave de 350 metros 
cuadrados del polígono 
industrial Campsa, en las 
inmediaciones de la capi
tal conquense y cuenta 
con una plantilla de cinco 
trabajadores. La empresa 
dispone de una flota de 
vehículos para el reparto 
de tres furgonetas. Desde 
su creación en 1989 la in
versión más cuantiosa que 
ha llevado a cabo la em
presa ha sido de 18 millo
nes de pesetas en la ad
quisición de la nave don
de almacena la mercancía. 

Esta empresa suminis
tra todo tipo de material 
para los restaurantes, ho
teles, pensiones, fondas. 

Durante el año 2001 la firma facturó 48,000 
euros y amplió el número de trabajadores 

Suministra todo tipo de material para restaurantes, cafeterías y hoteles 

bares, cafeterías, cam
pings, albergues y todo ti
po de instalaciones turísti
cas, así como residencias 
de la tercera 
edad, casas 
de acogida 
y centros de 
día. 

En opi
nión de 
Juan Muñoz 
G o n z á l e z , 
propie tar io 
y gerente de 
la firma, es
ta empresa "tiene un futu
ro muy esperanzador por 
delante, ya que el sector 
turístico en Castilla-La 
Mancha está experimen
tando un crecimiento im
portante y ello se va a no-

Sus instcdaciones 
disponen de 
350 metros 

cuadrados en el 
polígono de 

Campsa 

tar en los establecimientos 
de las cinco provincias". 
"Además - añadió- cual
quier establecimiento que 

quiera po
nerse a Ja 
altura de 
los niveles 
que hoy 
exigen los 
clientes y 
usuarios del 
sector turís
tico debe te
ner en 
cuenta los 

medios que hacen falta 
para dar un servicio de ca
lidad ". 

Además de vajilla, 
mantelería, cubertería y 
toda clase de complemen
tos para el sector. Suminis

tros Hosteleros de Casti
lla-La Mancha dispone de 
vestuario y uniformes pa
ra el sector. El gerente de 
esta empresa, Juan Muñoz 
González, . ha . indicado 
que las previsiones que se 
ha marcado la firma para 
este año 2002 será de cien 
millones de pesetas en fac
turación. , 

Con el tiempo esta fir
ma va a experimentar un 
cambio importante en 
perspectivas económicas y 
objetivos comerciales ya 
que el gerente de la em
presa está barajando la 
posibilidad de dar cober
tura a toda la comunidad 
de Castilla-La Mancha con 
un servicio rápido y efi
caz. 

Cartones 
Ecológicos S A 

invertirá 240.405 e 
La firma pondrá en funcionamiento 

una nueva línea de producción 

R. LLOPIS 

Cuenca 

Cartones Ecológicos S.A., la 
única empresa dedicada en 
la región de Castilla-La 
Mancha a la 
fabricación de 
distintos forma
tos y gramajes 
de cartones 
c o m p a c t o s , 
invertirá duran
te este ejercido 
de 2002 un pre
supuesto de 
algo más de 40 
millones de 
pesetas- 240.405 Euros - en 
el montaje de una nueva 
Unea de producción en sus 
instalaciones de La Melgo-
sa, una pedanía situada a 10 
kilómetros de la dudad de 
Cuenca. Así lo anundó a la 
redacción del semanario 
Economía y Empresas el jefe 
de fábrica, Jesús Niño, 
quien añadió que "las pers
pectivas de futuro de la 
empresa son amplias ya que 
en la zona centro de la 
península esta es la única 
factoría que se dedica a la 
elaboración de diferentes 
tamaños de cartón para su 
apUcadón en la tapicería de 
muebles, la encuademadón 
de todo tipo de objetos 
decorativos, elaboradón de 
utensilios para la paf)elería 
y diseño de plántulas de 
zapatos ". 

Cartones Ecológicos S.A. 
ra el nombre de la entidad 
mercantil que sustituyó a la. 
extinta Mariabi, S.A. que 

^laúrúca 
empresa déla 
región que se 
dedica a la 

fcúyrícación de 
cartón compacU) 

con anterioridad también se 
dedicaba a la fabricadón de 
cartón pero por un procedi
miento mucho más artesano 
que ha tenido que ser reem

plazado por 
un sistema de 
m a q u i n a r i a 
moderna y 
acorde con las 
exigencias del 
mercado. La 
fábrica de La 
Melgosa cuen
ta con una 
plantilla de 12 
t raba jadores 

que podría ampliarse hasta 
20 con los nuevos retos que 
se ha marcado la gerenda 
para este ejercido económi
co en lo que se refiere a los 
incrementos de producdón 
y facturadón. 

La empresa dispwne en la 
actualidad de unas naves 
con una superfide total de 
3jflftjoetTOS cuadrados en 
loSv^s^i» se albergan, :1a:' 
maquinaria, los almacenes 
de producción y el sistema 
de secado del cartón. Según 
los planes empresariales la 
fábrica pretende duplicar el 
número de kilos de produc
dón de cartón con respecto 
a las cifras registradas en 
2001 y qlie no han sido des
veladas. En opinión del jefe 
de fábrica, Jesús Niño, la 
diversificación de la pro
ducdón permite en la actua
lidad a Cartones Ecológicos 
S.A. llegar a otros mercados 
diferentes a los tradicionales 
y consolidarse. 

J.M.MIRANDA 

Guadalajara 

La Asociadón Provincial del 
Empresarios de Comercio 
de Guadalajara (APCG) y 
responsables de la Comisa
ría de Politía se han reunido 
estos días con el gremio de 
Relojería y Joyería en la pro
vincia con el fin de conocer 
las inquietudes de estos pro
fesionales, atender sus con
sultas y ofrecerle ciertas 
recomendaciones de auto-
protección para prevenir 
posibles robos, ante el incre
mento de situadones de 
inseguridad que se está 

Los joyeros alcarreños piden que se 
endurezcan las penas ante los robos 
El sector ha mantenido una reunión con responsables de la 
Comisaría de Policía para ver la situación en Quadalajara 

dando últimamente a nivel 
general en todo el territorio 
español. 

Según ha reconoddo a 
este medio el portavoz del 
gremio, Antonio Hernán
dez, ha sido una reunión 
informativa en la que se ha 
estableddo una primera 
toma de contacto con los res

ponsables de la Comisaría, 
quienes les ha expuesto en 
que nivel se encuentra Gua
dalajara en cuanto a seguri
dad, la plantilla con la que 
cuenta, que se ha incremen
tado y algunas medidas de 
autoprotecdón necesarias 
para evitar posibles atracos 
o sustracdones. 

Hernández reconoce que 
existe miedo en el sector así 
se lo han hecho llegar al 
contísario jefe prindpal de 
Guadalajara, Femando Con-
treras, quien les ha dado 
datos de las últimas inter-
vendones realizadas por la 
Comisaria y el incremento 
de la plantilla por las noches. 

Aunque en Guadalajara 
el índice de atracos a relojerí
as y joyerías no es relevante, 
si lo ha sido y lo sigue siendo 
a nivel nadonal; además, se 
trata de im sedor al que se le 
exigen numerosas y estrictas 
medidas de seguridad. 
Desde este gremio se pide al 
Gobierno una vez más que 

se endurezcan las penas 
para los autores de robos. 

Hasta el momento, la 
Asodadón de Comerdo se 
ha reunido ya con distintos 
sectores integrados en la 
misma y con responsables 
de la Comisaría para tratar 
fundamentalmente cuestio
nes de seguridad dudadana, 
ante la inseguridad que 
desde hace meses reina en 
los establecimientos. 

Casualmente, la aso
dadón ha iniciado ya los 
primeros pasos para la 
constítudón del gremio de 
los joyeros, al igual que exis
te ya el de los libreros. 
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La empresa de Cabanillas del Campp̂^ 

Impoirt¿raf importa el 85% de 
su maquinaria del sector gráfico 

Su estrategia de desarrollo es abrir nuevos mercados 
exteriores a través de contactos comerciales por internet 

ALICIA SANCHEZ 

(Tobarra) Albacete 

Importgraf S.A. empresa 
líder en Castilla-La Man
cha en el sector de la repa
ración y venta de maqui
naria de segunda mano y 
accesor ios 

Esta sociedad 
unipersonal da 
empleo a seis 

personas de forma 
directa y otras seis 

indirectas 

•puta las 
artes gráfi
cas, ha 
cerrado el 
e j e r c i c i o 
2001 con 
un volu
men de 
negocio de 

550 millo-
nes de 
pesetas (3,30 millones de 
euros), porüendo de mani
fiesto la estabilidad de 
esta empresa, ubicada en 
Cabanillas del Campo 
(Guadalajara), que repite 
resultados con el cierre 
del ejercicio 2000. 

"El objetivo de la firma 

es mante- , - ^ t ^ t ^ 
nemos, que , ., %4^f0/ 

"° "' P°'°' La firma críticala 
ante una — - — ' — 

situación pdta de riesgo que 
económica anren las entidades 

Industrial de Cabanillas 
del Campo, para habilitar 
más espacio de almacén. 

El 85% de la 
amplia gama 
de surgido 
de maquina
ria y acceso
rio de artes 
gráfica pro
viene de la 
importación. 
Esta empre
sa, ampara
da bajo el 

régimen de sociedad anó
nima uiüpersonal, da 
empleo actualmente a seis 
personas de forma directa, 
y otras seis indirectas. 

Entre los proyectos a 
consolidar y desarrollar 
por parte de Importgraf 
destaca el de incrementar 

En la imagen, las instalaciones de la empresa alcarrana. 

no muy 
boyante que 
d i g a m o s " , 
afirmaba el 
gerente de 
Importgraf, 

hancaríasy 
Qobiemopara 

Juan Carlos Pontón. 
Entre las principales 

inversiones de la empresa 
llevadas a cabo reciente
mente destacan la amplia
ción de sus naves, pasan
do de 1.000 a 2.000 metros 
cuadrados en el Polígono 

rior a través 
de conexio
nes comer
ciales vía 
s i s t e m a s 
i n f o r m á t i 
cos, princi-

apoyar a las pymes pálmente. 
En la actua
lidad un 

20% de las ventas de 
Importgraf se llevan a 
cabo fuera del territorio 
nacional, concretamente 
en Europa y Centro Amé
rica. 

Para Juan Carlos Pon
tón el mercado de las ven

tas de maquinaria de 
segunda mano del sector 
de las artes gráficas, "no 

sus. •. iventa* Tíe-encuentraíi -en -el mejor 
ea.jel exte.-^ .-desúsjnonventos, porque-

las inversiones se han 
ralentizado mucho en los 
últimos años, y más aún 
desde los acontecimientos 
del pasado mes de sep
tiembre". 

Además, este sector 
cuenta con un handicap, y 
es la falta de información 
y desconfianza del sector 
bancario a la hora de valo
rar una inversión de ren-
ting o leasing en este mer
cado, ya que "no existe 
ningún tipo de facilidades 
por parte de las agentes 
financieros a la hora de 
conceder distintos tipos 

de préstamos, por enten
der que una máquina de 
artes gráficas de segunda 
pierde más valbr que una 

-nueva,^ cuando .es exacta
mente lo contrario: la 
máquina, dentro de este 
sector, que más pierde de 
un año a otro es precisa
mente la nueva". 

Aparte de esta descon
fianza generalizada del 
sector bancario y por 
extensión del Gobierno el 
gerente de Importgraf 
apunta "que las adminis
traciones desarrollan una 
política económica de 
subvenciones, cuando 
quizás lo más interesante 
sería facilitar a las peque
ñas y medianas empresas 
el acceso a préstamos y no 

subvencionar a las que 
pueden disfrutar de 
ellos", afirmaba Juan Car
los Pontón. 
^.Clíticas cor«tructivas 

por esta solvente empresa 
constituida en 1982, que 
avanza en su consolida
ción en los mercados 
nacionales y que lucha 
"estoicamente" con una 
competencia, sino desleal, 
sí que juega con ventaja, 
como son empresas que se 
crean con un teléfono y un 
comercial y que intentan 
vender las mismas máqui
nas, "eso sí, sin las garan
tías e incluso calidad que 
aportamos empresas que 
nos jugamos más", apun
tillaba Juan Carlos Pon
tón. 

La Asociación 
de Estaciones 
de Servicio, 

en contra del 
nuevo R.D. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La Junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Estaciones 
de Servicio, presidida por 
Gonzalo Abeleira, ha mos
trado su malestar por el 
Real Decreto relativo a 
medidas liberalizadoras, 
reforma estructural e incre
mento d ela competencia en 
el sector de hidrocarburos, 
en especial sobre el artículo 
sobre la obligatoriedad de 
instalar carteles informati
vos en estaciones de- servir 
ció. 

Este articulado supon
dría que todas las gasoline
ras tendrán las obligatorie
dad de instalar paneles 
informativos sobre las esta
ciones de servicio más cer
canas, los tipos y precios de 
los combustibles que tiene 
estas gasolineras más pró
ximas, etc. 

Ante la puesta en mar- . 
cha de este Real Decreto, 
tanto la Asociación Provin
cial del sector como la 
patronal a nivel nacional y 
europea han recurrido tal 
norma, ya que perjudica de 
forma notoria sus intereses. 

Los gasolineros quieren 
que el Gobierno establezca 
una tregua hasta que se 
aclaren algunos puntos de 
dicha normativa, ya que la 
aplicación de esta ley pone 
en peligro las normas sobre 
la competencia qué el 
Gobierno español defiende, 
además de que su cumpli
miento resulta inviable 
para la mayoría de los 
empresarios. 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Los empresarios conquenses 
celebran este viernes la anun
ciada asamblea ordinaria en 
la que será ratificada previsi-
blemente la propuesta de la 
junta directiva para aceptar 
la integración de la orgarúza-
dón agraria Asaja, la Aso
ciación de Empresarios de la 
comarca de San Clemente y 
la Asodadón de Estadones 
de Servido. Con estas nuevas 
incorporadones la FAEC 
aimienta el número de aso
ciados y empieza a crecer en 
volumen empresarial tal y 

Aŝ f a, Asociación de San Clemente 
y de gasolineras se integran a FAEC 

El nuevo secretario de la Asociación de Empresarios de 
Cuenca será Ángel Mayordomo en sustitución de Komán Muño?; 
como se había propuesto el 
nuevo presidente, Abraham 
Sarrion. 

La asamblea ordinaria de 
la patronal conquense se 
desarrolla esta vez en el Para
dor de Turismo " Convento 
de San Pablo", ubicado en el 
casco antiguo de la capital de 
la proviiuáa, ya que la sede 

social actual de la FAEC no 
dispone de un salón de actos 
amplio para acoger a los 
empresarios asistentes. Pred-
samente esta es una de las 
cuestiones que se ha pro
puesto resolver Abraham 
Sarrion durante el periodo de 
su mandato ya que el nuevo 
presidente considera que 

"hemos de disponer de un 
espado digno, bien situado y 
al mismo bien dotado de 
medios técnicos y humanos 
para acometer los proyectos 
que tenemos en marcha". : 

Con estas tres incorpora-
dones la patronal aumenta 
considerablemente el núme
ro de asociados, ya que sólo 

Asaja cuenta con más de cua
tro mil afiliados. 

La asamblea también 
aprobará la designadón del 
letrado Ángel Mayordomo 
como nuevo secretario gene
ral técnico de la FAEC en sus-
títudón de Román Muñoz. 
Coinddiando con esta asam
blea ordinaria se le rendirá 

va\ homenaje de gratitud al 
ex-presidente de la Federa-
dón de Asociaciones de 
Empresarios Conquenses, 
Agustín de León Estévez. 

A menos de seis días para 
la celebradón de las elecdo-
nes a miembros de la Cáma
ra previsiblemente serán tres 
los candidatos a la presiden-
da de la entidad cameral, 
Agustín Tello, Antonio del 
Pozo y Alejaridro Soria, res
pectivamente. El presidente 
de la FAEC, Abraham 
Sarrion, insiste en la necesi
dad de llegar a un acuerdo 
entre los empresarios de 
ambas entidades. 
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La línea que alimenta esta û ^ 

Unión Penosa inauguira una 
subestación en Ciudad Real 

M ' José G.-CEBVIGÓN 

Ciudad Real 

E! presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y el vi
cepresidente y consejero de
legado de Unión Penosa, 
\lctoriano Reinoso, fueron 
los encargados de inaugurar 
una nueva subestación 
construida para garantizar 
el suministro eléctrico en la 
zona conocida como Los 
Montes, en la provincia de 

• presupues
to de la obra superó los 2,1 
millones de euros (unos 350 
millones de pesetas). 

Esta nueva unidad de 
transformación se alimenta 
con una línea de 45.000 vol
tios y, de sus 16,5 kilómetros 
de longitud, 2,5 discurren 
soterrados debido a requeri
mientos medioambientales. 

De la subestación salen 
tres nuevas líneas de ali
mentación, en 15.000 vol
tios, que suministrarán a los 
municipios dudadrealeños 
de El Tomo, Retuerta del 
Bullaque y Navas de Estena, 
en el entorno del Parque 
Nacional de Cabañeros. 

Hasta ahora, se suminis
traba electricidad a esta zo
na desde la subestación de 
El Robledo mediante una 
larga línea de media tensión 
situada en la cola de la Red 
de Distribución de- Unión 
FSi55^?c¿Mf diíBiftedés' pa
ra lá interconexión con la • 
red de Iberdrola, a causa de 
la barrera de los Montes de 
Toledo. 

Estas nuevas instalacio-

La inversión de la compañía eléctrica 
ha ascendido a 2,1 millones de euros 

Bono estuvo presente en la inauguración de la subestación. 

nes, según señala la eléctri
ca, multiplican por cinco 
tanto la potencia energética 
disponible como la caUdad 
del suministro en un área de 
mercado con una ̂  población 
de dos mil personas. 

La actuación de Unión 
Penosa en Los Montes se in
tegra en el programa de in
versiones que la empresa 
viene realizando en Castilla-
La Mancha con el objetivo 
de superar el nivel medio de 
la calidad eléctrica nacional. 

En 1997, según señala 
Unión Penosa en nota de 
prensa, el índice de Tiempo 
de Interrupción Equivalente 
de la Potencia Instalada 
(TIEPI), en el conjunto de 
España, se situaba en tres 
horas y veinte minutos, en 
tanto que en Castilla-La 

Mancha ascendía a siete ho
ras y cuarenta minutos. 

En el 2000, estos índices 
habían sufrido un cambio 
radical: tres horas y dos 

minutos en el conjunto 
nacional y tres horas en Cas
tilla-La Mancha. Unión Pe
nosa destinó al plan de me
jora de su red eléctrica en la 
región más de 31,6 millones 
de euros (5.258 millones de 
pesetas) el año pasado, al
canzando la energía distri
buida los 3.488 millones de 
kilovatios hora, lo que re
presenta un incremento del 
11,13 por ciento con relación 
al año anterior. A su vez, la 
potencia demandada duran
te 2001 creció un 16,5 por 
ciento. 

En el cuatrienio 2000-03, 
las inversiones de la compa

ñía eléctrica para la mejora 
del servicio en la región al
canzarán los 126,6 millones 
de euros, más de 21.(X)0 mi-

El presidente de Castilla-
La Mancha, José Bono, en el 
acto de inauguración, pidió 
a las compañías eléctricas 
que op>eran en la región que 
hagan bien las cosas para 
que no vuelva a haber más 
cortes de suministro jxjr fal
ta de diligencia o inversio
nes. Añadió que el Gobierno 
autonómico no busca el en-
frentamiento lü quiere im
poner sanciones, pero sí que 
las compañías inviertan pa
ra mejorar el servicio de los 
abonados por encima inclu
so de la media nacional del 
índice de interrupciones en 
el suministro. 

Tres empresas se 
instalan ya en el 
CEEI de Albacete 

Tanto Evolucionaf Wehmakers como 
Add son dd sector de nuevas tecnoiogías 

DAVID GARCIA 

Albacete 

El Centro Europeo de 
Empresas e Innovación de 
Albacete acoge en su sede 
las tres primeras empresas 
que se beneficiarán de la 
integración en la ciudad de 
la Red Europea de CEEI, y 
del intercambio de informa
ción que se produce entre 
las 145 infraestructuras de 
este tipo que hay en el viejo 
continente. 

El alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, firmó 
recientemente los contratos 
de alquiler de los despachos 
que ocuparán estas empre
sas que son Evoluciona, 
dedicada a la consultoría de 
ingeniería de proyectos rela
cionados con las telecomu
nicaciones, la informática y 
la electrónica en Pymes. 

También se instaló Web-
íñakeis, qué se ocupa del 
diseño de p>ágLnas web y d d 
desarrollo de proyectos 
para medios de comunica
ción y Adei, que tiene como 
objetivo mejorar el nivel tec
nológico de las empresas 
mediante la promoción, 
gestión y coordinación téc
nica de actividades de 
investigación, innovación y 
transferencia de tecnología. 

En conjunto estas tres 
empresas generan 25 pues
tos de trabajos. 

Evoluciona se constituyó 
como Sociedad Limitada 
Laboral en junio del año 
pasado. Está formada px>r 
tres socios trabajadores: 2 

mujeres y un hombre de 24 
y 28 años y están pendientes 
de contretar a dos personas 
más para cubrir sus necesi
dades. Su negocio es la con
sultoría e Ingertíería de pro
yectos relacionados con las 
Telecomunicaciones, Infor
mática y Electrónica en el 
Pyme. Desarrollan produc
tos altamente innovadores 
como son las cámaras de 
video, vigilancia a través de 
fibra óptica y conexiones IP 
para voz, datos y video 
entre empresas. 

Webmakers está forma
da por un sodo único, que 
es quien dirige la empresa. 
Actualmente trabajan 12 
p)ersonas. Algunos de los 
proyectos que acometen 
pasan por la emisión die 
Radio Chinchilla en Inter
net. 

Adei se constituyó 
recientemente y todavía no, 
ha puesto en marcha su acti
vidad. Está formada por 
cuatro socios de los que t e s 
trabajan activamente en la 
misma. Tiene planiScada la 
contratación de ocho perso
nas y su misión es rnéjórár 
el nivel tecnológico median
te la promoción, gestión y 
coordinación técnica de acti
vidades de investigación, 
innovación y transferencia 
de tecnología a través de las 
Asociaciones de empresa
rios. Su metodología de tra
bajo será el desanollo de 
proyectos con empresas, 
asociaciones u organizado-

La Fundación ¡nresenta una Escuela 
¡laia empresarios de la construcción 

A.I .M. 
Toledo 

La Pundación Laboral de la 
Construcción de Castilla-
La Mancha ha empezado 
en Toledo como experien-
da-piloto la actividad de la 
Escuela permanente para 
empresarios de la cons-
trucdón. Se trata de una 
iniciativa a través de la 
cual, según explicaba el 
secretario general de la 

Pundadón Laboral, Salva
dor Sancho Grau, los 
empresarios del sector 
puedan redbir una forma
ción durante los fines de 
semana que, en prindpio, 
será sobre prevenciones de 
riegos laborales pero que 
en el futuro trascenderá 
esta materia. 

Esta Escuela tendrá 
carácter itinerante, ya que 
también se celebrarán talle

res formativos en el resto 
de provincias castellano-
manchegas empezando, 
quizá por Albacete, 
siguiendo en Cuenca, Ciu
dad Real y Guadalajara. 

En la primera fase del 
taller que ya se está desa
rrollando en Toledo tiene 
una duradón de veinte 
horas y en la segunda fase 
de treinta horas. 

Estos cursos no tienen 

coste para el empresario de 
la construcdón que acude 
a los mismos. 

En un prindpio, la for-
madón va dirigida a la pre-
vendón de riesgos labora
les, pero en el futuro se está 
pensando en organizar 
cursos o talleres didácticos 
de otras materias, como es 
la propia orgarüzación 
empresarial en las pymes 
de la construcdón. El primer taller de esta Escuela se está desarrollando en Toledo. 
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En Castilla-La Mancha, dond^ 

Mercadona facturó 265 
millones de euros en 2001 
IWI' JOSÉ GARCÍA-CEBVIGÓN 

Ciudad Real 

La cadena de supermerca
dos Mercadería, que posee 
actualmente 38 tiendas en 
la región, facturó 265 mi
llones de euros (44.099 mi
llones de pesetas) en Casti
lla-La Mancha en 2001, un 
30% más que el año ante
rior. Según daba a conocer 
en rueda de prensa el ge
rente de Relaciones Exter
nas de la cadena valencia
na, Francisco Burgos, en 
España facturaron 4.508 
millones de euros (750.000 
millones de pesetas). 

Mercadona abrió el año 
pasado nueve tiendas en 
la región, cuatro en Ciu
dad Real, tres en Toledo y 
dos en Albacete y sus obje
tivos este año pasan por 
contar con ocho más hasta 
llegar a las 46. En todo el 
territorio nacional abrirán 
cien tiendas, algunas en 
la^, seis i)\ie,vas^prpjí}ncÍ5S 
en las que pretenden im
plantarse, por lo que se si
tuarán en los 681 estableci
mientos. 

Durante el 2001, indica
ba Burgos, Mercadona ha 
creado 330 nuevos puestos 
de trabajo fijos en la re
gión, en donde ya cuenta 
con una plantilla de 1.480 
persorws. 

El gerente de Relacio
nes Extemas también se 
refería a los contratos con 
los interproveedores de la 
región, que son tres en to
tal, y a los que se les ha 
adquirido productos au-

La cadena de supermercados abrió nueve tiendas 
en la región durante el pasado año 

Comunidad Autónoma 

C. Valenciana 
Andalucía 
Cataluña 
Región de Murcia 

Islas Baleares 
Canarias 
Comunidad de Madrid 
Aragón 
Castilla y León 
La Rioja 

TOTAL 

Ventas 2001 
(millones de euros) 

' 

2.036 
693 
527 
274 
m^ 
224 
222 
169 
54 
29 
15 

4.508 
'»!^ '^f!»'¡ 

Empleos 
(a 31/12/01) 

11.160 
5.340 
3.800 
1.640 

1.015 

1.080 
250 
320 
100 

27.400 

tóetenos por valor de 175 
iniUones d.f ,?,íJí9?^^j^^§S5 
cartándose aumentar su 
número. En toda España, 
Mercadona trabaja con 107 
empresas de este tipo. 

En cuanto a beneficios, 
la cadena que preside Juan 
Roig ganó 70 millones de 
euros, después de impues
tos, en toda España el año 
pasado, un 1,66% sobre las 
ventas, aumentándose en 
un 35% el capital de la em
presa. 

Francisco Burgos subra
yaba que se contribuyó en 
el 2001 con 707 millones 
de euros al Producto Inte
rior Bruto (PIB) y que este 

año esperao,^ujjientar las 

y^M Wo^P^ ' . f e t f , f ac 
turar 5.410 millones de pe
setas. 

Otro de los proyectos 
en los que trabaja Merca-
dona es la consolidación 
de "Sanalfruit": fruta pela
da, cortada y envasada, 
lista para consumir en ta-
rrinas individuales. 

Para desarrollar esta 
iniciativa, se ha construido 
en Túria (Valencia) una fá
brica de 4.000 metros cua
drados, con una inversión 
de tres millones de euros, 
que inicialmente produci
rá 70.000 tarrinas de fruta 
al día. Este nuevo produc

to estaiá disponible en los 

dona en Castilla-La Man
cha en el segundo semes
tre de 2002. 

Además, la cadena está 
implantando un nuevo di
seño de tienda "por am
bientes", señalando de for
ma clara los diferentes 
productos que se ofertan. 
De los 51 supermercados 
que ya funcionan de esta 
forma, cinco están en Cas
tilla-La Mancha, indicaba 
el gerente de Relaciones 
Externas, quien aseguraba 
que en toda España 1,7 mi
llones de hogares realizan 
su compra en Mercadona. 

Feda presentará a la Asamblea 
un iiresuiraesto de 4.078 euiros 

REDACCIÓN 

Albacete 

La Junta Directiva de la 
Confederación de Em
presarios de Albacete 
(Feda), en la reunión 
preparatoria de la 
Asamblea General, apro
bó la gestión del Comité 
Ejecutivo en lo que se 
refiere a la liquidación 
del presupuesto 2001 de 
la Confederación. La 

XXV Asamblea General 
está convocada para el 
próximo día 14 de mar
zo. 

El presupuesto se ha 
cerrado con un 47% más 
del incremento del re
sultado positivo ya pre
visto cuando el año pa
sado se aprobaba la pro
puesta. Entonces, el Co
mité Ejecutivo presentó 
un resultado positivo 

para el final del año de 
18 millones de pesetas 
(108.182,18 euros) que, 
finalmente, se han tra
ducido en 27 millones 
de pesetas (162.273,27 
euros). 

El resultado positivo 
del cierre del ejercicio 
2001 servirá para com
pensar el déficit aproba
do en 1999, de más de 
480.809,68 euros, que el 

actual Comité Ejecutivo 
tuvo que afrontar cuan
do tomó la dirección de 
Feda. 

Como era preceptivo 
para la Asamblea Gene
ral, la Junta Directiva co
noció la propuesta de 
presupuestos para este 
año 2002, que se eleva a 
4.077,70 euros, lo que su
pone un incremento del 
45% respecto al de 2001. 

En la imagen, la maqueta del centro comercial. 

El centro comercial 
y de ocio proyectado 
por Sonae, en 2004 

RepresenUtntes de la empresa lo han 
presentado cd Alcaide de Toledo 

REDACCIÓN 

Toledo 

El pasado lunes, 25 de 
febrero, representantes de 
Sonae Inmobiliaria pre
sentaron al Consistorio' de 

Jf?Mpjl, RíWfífí? áás^^-
tro comercial y de ocio que 
esta empresa construirá en 
un parcela de 113.000 
metros cuadrados adjudi
cada por la Sociedad Esta
tal para la Promoción y 
Equipamiento del Suelo 
(Sepes) en la "Zona de 
Contacto" del Polígono 
Toledo. Está previsto que 
este nuevo centro se inau
gure en la primavera de 
2004. 

El proyecto 
p r e s e n t a d o 
concede una 
gran importan
cia a la oferta 
de ocio, cultu
ra, entreteni
miento y res
tauración, con 
una superficie 
bruta alquila-
ble de 35.000 
m^ aproximadamente, con 
un aparcamiento para 
2.000 vehículos. 

Desde Sonae se ha 
resaltado que el centro 
comercial y de ocio está 
llamado a convertirse en 
un auténtico foco de con
vivencia y esparcimiento 
para más de 250.000 habi
tantes del murtícipio de 
Toledo y su zona de 
influencia, actuando ade
más "como un freno a la 

^1^ 
Last4perficie 

hruUtaUíuüáble 
dd nuevo centro 
será de 35.000 

metros 
cuadrados 

evasión del gasto que en la 
actualidad los toledanos 
realizan en la periferia sur 
de Madrid". 

Tras la presentación del 
proyecto al Alcalde de la 
ciudad, se procederá a 
introducir las modificacio
nes oportuna y a redactar 
el proyecto definitivo, pro-
cediéndose a tramitar las 
licencias correspondien
tes, con el fin de iniciar las 
obras de forma inmediata, 
que se elevará a la Junta de 
Comunidades de Castilla 
La Mancha para obtener la 
licencia de actividad. 

Posteriormente,, ya con 
el visto bueno,del Gol?i|er' 

no regional, 
se solicitará 
la licencia de 
obra al Ayun
tamiento. Si 
la tramita
ción urbanís
tica transcu
rre según los 
plazos pre
vistos, el cen
tro comercial 

y de ocio podrá ser irau-
gurado en la primavera de 
2004. 

La puesta en marcha 
del proyecto, en el que 
Sonae Irunobiliaria inverti
rá 110 millones de euros, 
significará la creación de 
2.000 puestos de trabajo 
entre empleos directos e 
indirectos, los cuales serán 
cubiertos en su mayoría 
por residentes en la pro
vincia. 
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Los hosteleros alcaireños se quejarán 
del incumplimiento de horarios 

Según la Asociación de Empresarios de Salas de Fiesta 
esto constituye una competencia desleal 
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J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

La Junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Salas de 
Fiestas, Baile y Discote
cas, integrada en la Con
federación Provincial de 
Empresarios, mantenía 
estos días una reunión 
en la que trataron diver
sos asuntos de plena ac
tual idad. 

Entre las cuestiones 
que se trataron en el en-
cuentEO, una vez más se 
aludió A la 
c o m p e t e n c i a 
desleal a la 
que se en
frenta el sec
tor, especial
mente en de
t e r m i n a d a s 
épocas como 
pueda ser la 
t e m p o r a d a 
n a v i d e ñ a , 
donde se incrementan 
nptablpai^nte la convo
catoria de fiestas noctur
nas. También se abordó 
los horarios de cierre de 
los establecimientos, 
constatando la Aso
ciación que pubs , disco-
bares y establecimientos 
similares incumplen el 
horario establecido "lo 
que consti tuye una com
petencia desleal hacia 
nuestras ^ salas^ que,, no 
¿stomos. pispuesto§ .a, to
lerar". 

De momento , desde 
la Asociación de Empre
sarios de Salas de Fiesta 

se han anunciado accio
nes y por ello, se van a 
poner en conocimiento 
de la autoridad com
petente. 

En cuanto a la compe
tencia desleal , para tra
tar de contrarrestar este 
tipo de competencia la 
Asociación ha informa
do a la Delegación de la 
Junta en Guadalajara, 

donde ha 
r e m i t i d o 
una rela
ción de 
d i e c i s é i s 
fiestas ce
l e b r a d a s 
p r e c i s a 
mente du
rante la 
p a s a d a 
n a v i d a d 

sin cumplir los requisi
tos que establece la nor
mativa para estos casos. 

La Asociación ha da
do a conocer este tipo de 
competencia desleal a 
todas las administracio
nes implicadas, donde 
ha presentado entradas 
carteles y todo tipo de 
anuncios en los que se 
daba a conocer la cele
bración de estos festejos. 

Incluso hay algún ca
so erv el que ha partici
pado hasta el propio 
ayuntamiento como es 
el caso del Consistorio 
de Cabanillas del Cam-

Los hosteleros de 
Qiuxdalaiara han 

ofertado como 
una solución al 

botellón las 
discotecas light Los empresarios de Salas de Fiesta ha dado a conocer la competencia desleal enGuadalajara. 

pó, ¿lúe phttrútíÓ la títíH-" 
z^qión. dej, poUdepoftivp 
municipal para la cele
bración de la fiesta de 
fin de año, organizada 
en el Centro Social Poli
valente. En la entrada 
de la fiesta se anunciaba 
barra libre, a un precio 
de 500 pesetas para jó
venes de entre 13 y 17 
años. Para la Asociación 
estos hechos constituyen 
algo reprobable ya que 
"lesionan gravemente la 
expresa prohibición le
gal existente en materia 
de menores y alcohol". 

El botel lón 

" La 'problemát ica que 
! « . g e n e r a d o e l fwobier 
ma del botellón ha lleva
do también al sector a la 
Asociación a mostrar su 
preocupación aún sa
biendo que dicho fenó
meno no se ha registra
do con la misma intensi
dad en esta capital que 
en puntos del país como 
es el caso de Madrid. 

Este problema ya fue 
dado a conocer por los 
empresarios del sector 
ante las autoridades 
competentes antes de 
que se hiciera tan paten
te, ofertando como una e 

las soiucionfis Ja.^potenr 
«jaiiiQnsde lasidiacotecas 
light, es decir, aquellas 
en las que esté prohibi
do servir como alcohol. 

La asociación ha soli
citado la convocatoria 
de una reunión urgente 
con las máximas autori
dades de la Subdelega-
ción del Gobierno y de 
la Junta de Comunida
des de Castilla-La man
cha con el fin de abordar 
estas y otras cuestiones 
que les preocupan, con 
el fin de buscar conjun
tamente a lgún tipo de 
respuesta. 

WaU Street 
Institute abre su 
nuevo centro en 
l^veradela 

Reina 
REDACCIÓN 

Talayera de la Reina 

Wall Street Institute ha 
abierto un nuevo centro en 
Talavera de la Reina. Las 
nuevas instalaciones están 
en la fase final de instala
ción de mobiliario y siste
mas informáticos, y se ha 
llevado a cabo la selección 
y contratación del profeso
rado necesario para dar el 
servicio, manteniendo los 
estándares de calidad del 
servicio de WSI a los 142 
alumnos que el pasado día 
8 de febrero se vieron afec
tados por el cierre de la 
Franquicia de Talavera. 

El nuevo centro 
dependerá directamente de 
la Central de Wall Street 
Institute y responderá 
exclusivamente por la 
prestación de servicio a los 
alumnos. 

Sin embargo, una repre
sentación de alumnos han 
visitado el nuevo centro de 
/íWall Steet .Institute" en 
-l^lavei^ide laiEeiitaCEsle»' 
do), para expresar su dis
conformidad con el acuer
do que los responsables de 
las empresas les ha hecho 
llegar, al no quedar garan' 
tizado, a su juicio, que el 
centro esté abierto hasta 
que terminen su forma
ción todos los alumnos. 

De todas maneras, la 
franquicia ha informado 
que se ha dirigido a las 
entidades locales de aten
ción al consumidor infor
mando de primera mano 
de las soluciones adopta
das. 

El sector de la hostelería en 
Ciudad Real analiza el ''boteUón" 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La junta directiva de la Aso
ciación Provincial de Empre
sarios de Hostelería, presidi
da por Miguel Martín, ha 
comenzado a preparar la 1™ 
Feria Provincial de Tapas, que 
tendrá lugar en Ciudad Real 
del 3 al 9 de jimio en diferen
tes calles de esta capital. 

La organización empresa
rial ha estudiado las posibles 
bases, participantes, premios 

para que esta primera feria de 
tapas en la provincia sea run 
éxito de organización, partíci-
pación y público. 

Diversas jalmas acogerán 
a los empresarios de hostele
ría que quieran participar en 
esta feria que estar- ubicada 
en distintas calles (desde la 
Plaza Mayor hasta el Torre
ón). 

La Asociación de Hostele
ría también se ha puesto en 
contacto con la Concejalía de 

Festejos y su responsable, 
Ramón Barreda, ha mostrado 
su satisfacción por este pro
yecto y ha hecho hincapié que 
colaborará en todos los aspec
tos que sean necesarios. 

Por otro lado, la junta 
directiva de la Asociación de 
Hostelería ha analizado todo 
lo relacionado con el botellón 
en la provincia y en Ciudad 
Real en particular además de 
las graves consecuencias que 
está sufriendo el sector. 

Esta organización ha 
recordado que fue la primera 
que denunció estas prácticas 
y que ya hace más de un año 
mantuvo reuniones con la 
Polida Local y concejales res
ponsables del Ayuntamiento 
para estudiar las posibles 
medidas a tomar. 

El denominado botellón 
está perjudicando gravemen
te al gremio y además se está 
dando una muy mala ima
gen Ciudad Real acogerá la I Feria Provincial de Tapas. 
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RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El Club de Campo Villar 
de Olalla Golf, S.A. , cu
yas instalaciones se en
cuentran dentro de una 
finca casi 59 hectáreas de 
terreno en la localidad de 
Villar de Olalla, está sien
do objeto estos días de 
importantes obras de me
jora y acondicionamiento 
que han sido presupues
tadas en unos 1000 millo
nes de pesetas, incluida 
la segunda 

U s instalaciones disponen de im^^c^ 

El Club Villar de Olalla, primer 
lugar de ocio y deporte en Cuenca 

fase del pro
yecto que 

^ ^ ) 

sarial basada en la practi
ca de este deporte y todo 
aquello que se derive del 
mismo en un lugar estra
tégicamente bien situado 

entre Ma-

El proyecto acaba de 
prevista será de más 

iniciarse y la inversión 
de 6 millones de euros 

drid y 
lencia ' 

Va-

contempia IJQ moyor pcote del ^° ^v *i"̂  
la creación 
de nueve 
hoyos más 
para con
vertir este 
campo en 
uno de los 
de primera 
categoría de toda España. 

La entidad mercantil 
"Club de Campo Villar 
de 01aUa.GoIf,^.A.:iAle 
GEeada.ea'2001iouyO'Capi-
tal social ha sido aporta
do mayoritariamente por 
la empresa Construccio
nes Sarrión, la empresa 
pcopietaria de este centro 
de ocio y tiempo libre 
que contará posterior
mente a la finalización 
del campo de golf con 
una promoción inmobi
liaria de 120 chalets uni-
familiares. 

Según José Luis Gayo, 
director gerente del club 
de campo de Villar de 
Olalla, "lo que se ha pro
yectado en este espacio 
es una actividad empre-

cc0ital socicd de la 
empresa ha sido 

aportadopor 
Construcciones 

Sarrión 

olvidar 
añadió Ga
yo- que las 
pocas insta-
1 a C Í O n e s 
que existen 
tanto en la 
capital de 

España como en Levante 
están siempre llenas a to
pe con jugadores profe-
^ionale&o «amateuojr bar 
-oen imposible queimtufha 
gente que le gusta jugar a 
este deporte no tengan 
donde practicar, desde 
ese punto de vista el 
campo de Villar de Olalla 
vendrá a resolver un 
gran problema y por tan
to confiamos en que sea 
pronto rentable". 

El Club de Campo Val
uar de Olalla Golf, S.A. 
cuenta en la actualidad 
con unas instalaciones 
inmejorables completa
mente remozadas tanto 
en vegetación como en 
medios para la practica 
del deporte para el que se 

^,piijR0i^^a9llf,^Wtvá con 

te^señadoy >l>aQ(a^^de-
rosamente la atención el 
magiüfico estado de con
servación de la hierba ne
cesaria para los grines y 
hoyos, las calles que re
corren las por ahora casi 
17 hectáreas de que cons
ta el campo con un per
fecto pavimento asfalta
do. 

Las obras que hasta el 
momento se han Uevado 
a cabo han consistido en 
términos generales en 
dejar los nueve hoyos de 
que consta por ahora el 
campo al mismo nivel de 
condiciones, dotarlo de 

prácticamente 47 hectáreas. 

•art<SHBpe'deípréctíca& de 
dos alturas, con una ilu
minación suficiente para 
poder practicar el golf in
cluso por la noche equi
parable y homologable a 
cualquiera de los campos 
de esta disciplina que 
existen en España. "He
mos dejado unas instala
ciones en esta primera fa
se de primer categoría y 
muy bien acabadas que 
han nierecido la felici
tación de los técnicos de 
la Federación Española 
de Golf " comentó José 
Luis Gayo a la redacción 
de este semanario. 

-^Desde-el'punto-de vis
ta de la ornamentación 
natural y siembra de 
nuevas especies se han 
multiplicado las especies 
autóctonas, principal
mente el número de ár
boles, se ha dotado de 
césped al cien por cien de 
todo el campo con espe
cies de máxima calidad y 
se ha asfaltado el recorri
do de todas las instala
ciones en tres kilómetros 
y medio. 

La segunda fase del 
proyecto diseñado para 
el Club de Campo V^lar 
de Olalla Golf, S.A. abar

cará la ampliación en 
nueve hoyos más del re
cinto lo que sigiüficará el 
uso de 31 hectáreas más 
de superficie alrededixr 
del espacio'' actual i'jt con 
las mismas caracterís
ticas que los trabajos que 
ya se han terminado. La 
segunda fase del campo 
de golf está presupuesta
da en unos 220 millones 
de pesetas que al igual 
que la cifra de la primera 
fase serán aportada en su 
integridad por Construc
ciones Sarrión, S.A. - ̂  

La promoción inmobi
liaria- que está programa
da se iniciará una vez la 
Comisión de Urbanismo 
de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Man
cha de el visto bueno al 
Plan de Actuación Urba
nística que se ha tramitg^; 
do para la construcción 
de 120 chalets de aitón 
standing en una parcela 
de suelo ya reservada. La 
edificación de los chalets 
podría fori^r 
millones de pesetas se
gún indicó José Luis Ga
yo, director gerente del 
Club de Campo de Villar 
de Olalla, S.A. 

A.S./BEDACCI6N 

Toledo 

La brecha continúa abierta. 
La Escuela Superior de 
Gastronomía de Toledo 
pende de una ardua nego
ciación entre el Ayunta
miento, entidad concesio
naria de su gestión, y la 
Fundación de la Escuela, 
actual encargada de dicha 
gestión, donde existen dos 
posturas para su viabili
dad radicalmente opuesta: 
por un lado la de la Cofra
día del Ciento y por otro la 
de la Asociación Provincial 
de Empresarios de Hoste-

La Escuela de Gasfanmoiiua, pende 
de dos planes ̂ irreconciliables" 
El Ayuntamiento se ha comprometido a reunir a la 

Cofradía y Apeht y recuperar la titularidad de la Escuela 
lería de Toledo (Apeht). La 
Escuela Superior de Gas
tronomía, que abrió sus 
puertas no hace más de 
tres años, se ha enfrentado 
esta semana a una huelga 
por parte de los trabajado
res, que llevan acumulada 
una deuda de las tres últi

mas mensualidades de sus 
sueldos. 

Por su parte el Ayunta
miento, mediador en este 
conflicto entre Apeht y Co
fradía, donde los planes 
planteados de la viabili
dad de la Escuela son 
"completamente diferen

tes e irreconciliables", ha 
propuesto "recuperar la ti
tularidad de la Escuela e 
iniciar en el Pleno munici
pal (tuvo lugar el jueves 
después del cierre de este 
semanario) un expediente 
de declaración de caduci
dad de la concesión admi

nistrativa del uso del edifi
cio de la Escuela de Hoste
lería, realizada hasta la fe
cha a favor de la Fimda-
dón Cofradía del Ciento. 

Fuentes de la Apeht se
ñalaron que la medida 
animciada por el Ayunta
miento "no suporulrá nin

gún cambio importante a 
corto plazo en esta nego
ciación", ya que la Funda
ción no se puede deshacer 
de un día para otro. 

Por su parte, los trabaja
dores han señalado que la 
huelga llegará a su fin "se
gún la resolución del Pleno 
del Ayimtamiento". 

Al cierre de esta edición 
quedaba todo en suspenso 
hasta que el Ayuntamiento 
fije una fecha donde la Co
fradía y la Asociación de 
Hosteleros se reúnan con 
sendos planes de viabili
dad para dar una salida al 
conflicto. 
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l^íuiterior concesionaria dê ê ^̂ ^ 

El ''Zocotren" de Unauto 
arranca envuelto en la polémica 

F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

Desde el pasado miérco
les 27 de febrero las 
calles de Toledo son reco
rridas por un nuevo tren 
turístico denominado 
"Zocotren", propiedad 
de la empresa Unauto, 
que explotará este servi
cio durante los próximos 
cuatro años. La puesta en 
marcha de 
este nuevo 
trgii,bft: esta
do marcada 
por la polé
mica, ya que 
la anterior 
concesiona
ria, Promo-
train, ha 
r e c u r r i d o 
ante el Tribu
nal Superior de Justicia 
de Albacete, tanto el acta 
deja, prjwwra ?9ijY9í;&tP-
ria en la que el concvirso 
quedó desierto, como la 
segunda en la que se 
adjudicó definitivamente 
a Unauto. 

El gerente de esta últi
ma empresa, Antonio 
Duran, defiende la lim
pieza del proceso de 
selección llevado a cabo 
por el Ayuntamiento de 
Toledo, y considera que 
la posibilidad de que el 
recyjcsjaJvLdJcial. prpape^e 
es ppácttcaipente nula, ya 
que "un tribunal nos dio 
la concesión y sería muy 
extraño que estuviera 
equivocado". 

El objetivo prioritario es aLcanzar los 90.000 viajeros 
en el primer año de funcionamiento 

^ nuevo tren ha 
supuesto un coste 
de 132.222 eurost 
y tiene capacidad 

para sesenta 
plazas 

Duran también se 
mostró indiferente ante 
las acusaciones realiza
das por la gerente y 
administradora de Pro-
motrain, Mercedes Alme
nara, de que el propio 
Antonio Duran le había 
manifestado que ganaría 

el concur
so del "tre-
necito", ya 
que el 
Consis to
rio le debía 
una canti
dad cerca
na a los 
110 millo
nes de 
p e s e t a s . 

"Esto no es más que una 
pataleta de alguien que 
ha perdido simiplemente 
por cuestiones técnicas", 
'añadía- el gerente. r de. 
Unauto. 

Un modelo clásico 

El nuevo tren turístico 
de Toledo ha tenido un 
coste de 132.222 euros, y 
además de presentar 
novedades exteriores 
(más largo y ancho) tiene 
importantes modificacio
nes técnicas. Así, por 
ejemplo, las suspensio
nes que antes eran de 
ballesta ahora son neu
máticas; la potencia del 
motor supera los dos-

El nuevo tren turístico (derecha) tiene una línea más clásica que el anterior de Proinotrain fizquierda). 

cientos caballos, lo que 
contribuye a polucionar 
menos; y se ha «aumenta
do la visibilidad de los 
viajeros, con un techo de 
metacrilato, "para que 
los 60 pasajeros puedan 
observar los monumen
tos de Toledo desde 
abajo", indicaba el alcal
de de la ciudad, José 
Manuel Molina, durante 
el acto de presentación. 

La oferta de Unauto 
contempla asimismo la 
puesta en circulación de 
un segundo tren para 
grupos concertados, en 
aquellas fechas de mayor 
afluencia de turistas. 

Gracias a esto, esta 
empresa espera tiranspor- • 
tar I a casú fi6iGfi9i; viajeroa« 
en el primer año de fun
cionamiento, lo que 
supondrá un importante 
incremento con respecto 
a 2001, en que el número 
de pasajeros alcanzó los 
60.000. 

"Nuestro objetivo 
-afirma Duran- es poten
ciar las visitas concerta
das, ya que hasta ahora el 
tren era utilizado funda
mentalmente por parti
culares". 

El itinerario recorrido 
por el tren turístico no ha 
sufrido modificaciones. 

ni tampoco los horarios 
habilitados pasa,tSH rUti^tit 
zación.. r-, .... 

Unauto, que explota 
también el transporte 
urbano en la Ciudad Impe
rial, contará en breve con 
unas nuevas oficinas en el 
Casco Histórico, de dos
cientos metros cuadrados, 
en las que además de la 
adquisición de billetes y de 
recibir toda la información 
sobre este servicio, dispon
drá de un dbercafé, panta
llas dáctiles, etc., "para que 
se convierta en un pimto 
de referencia de los toleda
nos", concluyó el gerente 
de Unauto. 

Avánzala 
conversióii del 

Castillo de Torya 
en Centro de 

Intefinetación 
J.M.MlBANPA 

Guadalajara 

El presidente de la 
Diputación de Guadala
jara, Jesús Alique, visi
taba recientemente el 
castillo de Peñafiel con 
el fin de recabar ideas 
para acondicionar y 
rehabilitar el castillo de 
Torija, para convertirlo 
en un Centro de Inter
pretación Turística. 

Además de técnicas 
de construcción, fórmu
las para la promoción y 
detalles referidos a la 
gestión del museo 
valleisoletano, el presi
dente ha extraído "la 
convicción de que una 
intervención en profun
didad sobre el castillo 
de Torija puede signifi- ' 
car un revulsivo turístí-" 
co de gran importancia 
para Guadalajara y muy 
especialmente para un 

blos de la Alcarria y, la . 
Campiña alrededor de 
Torija". 

Los arquitectos pro
vinciales van a comen- . 
zar a efectuar los prime
ros bocetos con el pro
pósito de avanzar lo 
antes posible en la plas-
mación de un proyecto 
constructivo que permi
ta la inversión de 50 
millones de pesetas este 
año y establecer los 
mecanismos de finan
ciación para el resto de 
la intervención en los 
ejercicios sucesivos. 

M* JOSÉ GABCÍA-CEBVIGÓN 

PuertoUano (Ciudad Real) 

La localidad dudadrealeña de 
PuertoUano va a contar en los 
próximos meses con un 
Museo de la Minería, que se 
llamará del Pozo Norte, y en 
el que se pretende explicar, de 
forma divulgativa, cómo eran 
las explotaciones mineras que 
han marcado la historia de 
esta ciudad. 

El presupuesto de esta ini
ciativa supera los dos millo
nes de euros (cerca de 400 
millones de pesetas), de los 
que 1,2 millones procederán 
de los fondos FEDER de la 
Unión Europea y el resto del 

Comienzan las obras del Museo 
de la Minería de Pueitollano 

Se Mamará del Pozo Norte y supondrá una inversión 
superior a los dos millones de euros 

Ayuntamiento de PuertoUa
no. 

El proyecto ha sido adjudi
cado a la Unión Temporal de 
Empresas formada por Exma, 
S.L. y Contratas Iglesias, S.L, 
que ha comenzado reciente
mente las obras, con el movi
miento de tierras, excavacio

nes y reubicando, la antigua 
máquina de ferrocarril, cono
cida como "La Gorda", que 
tambiénformará parte de él. 

El futuro museo se com
pondrá, fundamentalmente, 
de un edificio que rodeará el 
castiUete del Pozo Norte y 
una galería que teiulrá una 

profundidad de dnco metros. 
Esta última simulará una 
mina real subterránea para 
que todos los visitantes pue
dan conocer de cerca cómo se 
extraía carbón. 

De hecho, se ha pensado 
que los turistas bajen a esta 
galería en un ascensor hidráu-

Uco, llamado también jaula, 
para que comprueben cómo 
se sentían los trabajadores 
cuando realizaban su tarea a 
más de 300 metros de profun
didad. 

Podrán ver im embarque 
de mina, la campaña de seña
les y se recrearán los sonidos 

que se producían en estos 
lugares. 

También se invitará al visi
tante a descubrir una galería 
núnera apuntalada con 
madera y a comprobar la per
foración del carbón a mano, 
con elementos de barrenado 
propios de la época, además 
de que se colocará una vago
neta cargando carbón y des
plazándose por los habituales 
raíles. Otra sala de las que dis
pondrá esta instalación muse-
ística será la de carga de las 
baterías de las locomotoras, 
en la que se podrá admirar 
una máquina eléctrica de 
dnco toneladas. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 1/3/2002.



FINANZAS 
VIERNES, 1 DE MARZO DE 2002 

ALICIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Caja Madrid ha cerrado el 
ejercido 2001 en la Comuni
dad Autónoma de Castilla-
La Mancha con un volumen 
de negocio de más de 
639.824 millones de pesetas 
(3.845,41 millones de e ) , lo 
que supone un crecimiento 
interanual de 65.120 millo
nes de pesetas (391^7 millo
nes de e), un 10,18%. 

Este resultado se ha de
rivado de la confíanza de 
sus clientes, 
tanto en el seg
mento de par
ticulares, como 
en el de empre
sas e institucio
nes, así como 
de una intensa 
actividad en la 
prestación de 
productos y 
servicios finan
cieros, consolidada año tras 
año medictnte una notable 
red de oñdnas, distribuidas 
por la dnco provincias. 

Los'recfiiráaá' ádihifilétt'á-" 
dos de cuentes se situaron 
en los 424.000 millones de 
pesetas (2.548,29 millones 
de e ) con un crecimiento de 
40.000 millones de pesetas 
(249,40 millones de e ) , es 
dedr, una tasa de 10,4%. 

Las inversiones crediti
cias se cifran en 215.00 mi
llones de pesetas (1.292,17 
millones de e ) , con un au
mento del 13,1% (25.000 mi
llones de pesetas en valores 
absolutos). El importe con
cedido en préstamos hipote
carios f)ara vivienda ascien
de a 78.000 millones de pe-

,f"'"!¿><l- -i-
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Ĉ ja Madrid obtiene un volumen de 
negocio de 3.845,4 miUones de e 
Su inversión crediticia ascendió en 2001 a 1 •292,17 millones de euros, 
lo que representó un incremento del 13,1% respecto al ejercicio anterior 

Las inversiones 
destinadas en la 
refrán a través 

de la Obra sodal 
fuede5f04 

miSUmesde 6̂  

setas (468.78 millones de e ) . 
El número de oficinas de 
Caja Madrid en Castilla-La 
Mancha a diciembre del 
2001 era de 132 oficinas, 

mientras que la 
plantilla ascen
día a 576 perso
nas, en su gran 
mayoría naci
dos en la pro
pia Comuni
dad Autóno
ma. 

La cifra de 
clientes de Caja 
Madrid en la 

Comimidad a finales del pa
sado ejercicio superaba los 
680.000. El número de tar
jetas of>erativas asciende a 
190:000, i^óóef cfé'aMtó'^" 
52.000 de crédito. El tóSítít'' 
clientes operativos en el ser
vido de banca a distanda 
(Banca por Teléfono e Inter
net) es de 18.974 usuarios. 

Durante el ejerddo 2001 
la cuota de mercado de acre
edores de Caja Madrid en 
Castilla-La Mancha ascen
dió al 8,05%; la cuota de in
versiones crediticias brutas 
supuso el 8,15% y la cuota 
de penetradón de oficinas el 
7,34%. 

Caja Madrid colabora 
con las Administraciones 
públicas mediante el Con

venio del Pacto Industrial 
firmado con la Junta de Co
munidades de Castilla-La 
Mancha con vigenda desde 
jimio de 2000 hasta el año 
2003. 

De acuerdo al cumpli
miento de sus objetivos 
estatutarios. Caja Madrid 
está llevando una intensa la
bor de apoyo a inidativas 
asistenciales, educativas, 
culturales y medioambien

tales. Para ello. Obra Sodal 
ha destinado en el ejercido 
2001 en Castilla-La Mancha 
cerca de 900 millones de pe
setas (5.381 euros). El objeti
vo prioritario de Obra So
cial en todos sus proyectos 
es la formación, la asistenda 
y la integradón sodal y la
bora. Desde un punto de 
vista educativo, el área de 
actuadón prioritaria son los 
jóvenes. Destacan los pro

yectos educativos singula
res como Foroidea, la Olim
piada de la Innovadón Ju
venil y EuTobecas, así como 
la formadón de calidad que 
se imparte en centros pro
pios donde los estudiantes 
pueden optar a un amplio 
abanico de espedalidades 
de Formación Profesional 
(en Castilla-La Mancha se 
encuentran ubicados en Bo-
laños Manzanares y Alcázar 
de San Juan). 

Respecto al área asisten-
cial Obra Sodal de Caja Ma
drid cuenta en Castilla-La 
Mancha con 9 espados para 
mayores (Toledo y Ciudad 
Real). 

Por otro lado, desde el 
pimto de vista sociocultu-
rSí; la^OBft'^Soda d^Caja 
Madrid en Castilla-La Man
cha cuenta con un Aula de 
Cultural en Ciudad Real y 
dos Salas de Exposidones 
(Ciudad Real y Manzana
res). 

Dentro de las actividades 
de colaboradón destacan la 
realizada en el Festival In-
temadoral de Teatro de Al
magro (con el teatro infan
til); Festival Internacional 
de Teatro de Manzanares, 
Cultural Toledo y Cultúrala 
Albacete; Festival de Jazz de 
Ciudad Real, etc. 

La Fundación 
dejó 2f38 

millones de jE-
La Fundación Caja Ma
drid, dentro de su pro
grama de Conservación 
del Patrimonio HistíiriSU -
Español, ha realüádo en 
Castilla-La Mancha la 
restauración de varios 
edificios, cuya inversión 
total ha ascendido a 2,38 
millones de euros (397 
millones de pesetas). 
Destaca la restauración 
de la Iglesia ex Convento 
de San Agustín Antiguo 
Liceo de San Agustín en 
Talavera de la Reina 230-^ 
millones de pesetas (1,38 ' 
ÍAiílBri« dé'é'átóS); 1P'J">^ 
restauración y rehabili
tación de la iglesia de 
San Bernardo "La Com
pañía" en Oropesa con 
17 millones de pesetas 
(102.172,06 euros) y la 
Restauración del Anti
guo Hospital de Mineros 
de San Rafael en Alma
dén con 150 millones de 
pesetas (901.518 euros). 
Igualmente, dentro d¿'íti 
programa dé Müsícá,^^ "̂  
destacado "La semana de 
música" celebrada en 
Cuenca. 

REDACCIÓN 

Villarrobledo (Albacete) 

El alcalde de \^llarrobledo, 
Pedro Antonio Ruiz Santos, 
y el gerente de área de la 
Fundación La Caixa han 
firmado un convenio pro el 
que la obra sodal de la en
tidad bancaria colaborará 
económicamente en el de
sarrollo de un proyecto que 
va a desarrollar el Centro 
de la Mujer de dicha locali
dad, según irtforma el Día 
de La Mancha. El Ayunta
miento de Villarrobledo, a 
través del Centro de la Mu
jer (CEM) quiere promover 

La Caixa y el CEM fírman un 
convenio dirigido a mtyeres 

\ja Fundación La Caixa aportará a este proyecto desarrollado 
en Villarrohledo 12.020,2 E de los 36.060,7 del total 

la igualdad de oportunida
des de las mujeres poten-
dando su plena incorpora-
dón en la vida social, im
pulsando un cambio de ac
titudes de las mujeres y su 
entorno hadendo partíci
pes a los agentes sodales y 
económicos, así como ofre-
dendo un servido integral 

de calidad que dé respues
ta a cualquier tipo de de
manda. La Fundación La 
Caixa colaborará con esta 
proyecto. Mujer e Igual
dad, con una aportación 
económica de 12.020,24 eu
ros (2 millones de pesetas), 
de los 36.060,7 euros que se 
invertirán (6 millones de 

pesetas). El proyecto, que 
está dirigido a mujeres de 
entre 16 y 50 años y preten
de llegar a un total de 
2.000, nace con el objetivo 
de potenciar un cambio de 
actitudes de las mujeres. En 
este proyecto se han pro
gramado diversas activida
des como cursos de infor

mática para facilitar el ac
ceso al empleo, cursos de 
poda para mujeres que vi
ven del medio rural, a'si 
como cursos sobre la cultu
ra tradicional y popular. 
También está previsto un 
ciclo de cine, "Mujer", con 
el objetivo de condendar a 
la sodedad, mostrcmdo el 

trabajo de las mujeres y la 
labor destacada de muchas 
de ellas en el ámbito cine
matográfico. Este ciclo bus
ca la reflexión de situacio
nes que no por ser cotidia
nas dejan de ser discrimi
natorias y la sensibilizadón 
de la pobladón de las pro
blemáticas que afectan a las 
mujeres. 

La Fundación La Caixa, 
es la entidad encargada de 
gestionar los recursos que 
la entidad bancaria destirw 
a su obra sodal. La Funda-
dón realiza actividades en 
el ámbito sodal, educativo, 
científico y cultural. 
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La Rural de Mota del Cuervo aumentó 
sus créditos sobre cUentes un 23,2% 

MóNiCA M O R E N O 

Mota del Cuervo (Cuenca) 

Una de las cuatro Cajas 
Rurales locales de Casti
lla-La Mancha , la de 
Mota del Cuervo (Cuen
ca), aumentó en 2001 sus 
crédi tos so
bre clientes 
u n 23,2% 
con respecto 
al ejercicio 
anterior. En 
2000 la enti
dad banca-
ria registró 
crédi tos ^ 
bre cliehlés 
por valor de 
1.636 millones de pese
tas (9,8 millones de eu
ros), mient ras que en 
2001 fue de 2.017 millo
nes de pesetas (12,12 mi
llones de euros). 

Los beneficios de la 

Los beneficios de la entidad hancaria al cierre del ejercicio 
2001 fue de 2,68 millones de euros 

El activo total 
de Caja Rural 
de Mota del 
Cuervo se 

incrementó en 
un 8,39% 

ent idad de Mota del 
Cuervo, después de im
pues tos , fueron de 44 
mil lones de pesetas 

(2,68 millo
nes de eu
ros). 
En lo que se 
refiere al ac
tivo total de 
Caja Rural 
de Mota del 
Cuervo en el 
e j e r c i c i o 
2001 ascen
dió a 5.774 

mil lones de pesetas 
(3,47 millones de euros), 
lo que supuso un incre
mento con respecto al 
año 2000 de u n 8,39 %. 

En el capítulo dedica
do a las ent idades de 

i M 
^ 
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LAS CIFRAS DE LA RURAL 
DE MOTA DEL CUERVO 

La entidad bancaria tiene su sede en Mota del Cuervo. 

Ir Margen Intermediación: 

1̂ )6 millones de euros 
Ir Maigen ordinario: 

1,15 millones de euros 
Ir Margen explotación: 

5,7 millones de euros 
I^ResuIt antes de 
impuestos: 

3/)2 millones de euros 
•Resultado 2001: 

2,68 millones de euros 

crédito éstos ascendie
ron a 2.777 millones de 
pesetas (16,68 millones 
de euros). Asimismo en 
las obligaciones y otros 
valores de renta fija el 

montante de éstas fue
ron de 149 millones de 
pesetas (8,93 millones 
de euros). 

El margen de inter
mediación fue de 181 

mil lones de pese tas 
(1,08 millones de euros), 
mientras que el margen 
de explotación fue de 96 
mil lones de pese tas 
(5,79 millones de euros). 

Guadak^ara 
homeiuyea 

a sus 
eiKpresidentes 

J . M . MlBAWPA 

Guadalajara 
La Caja de Guadalajara ha ce
lebrado estos días el acto de 
entrega de los Premios Caja de 
Guadalajara, homanaje que la 
entidad ha realizado a sus ex
presidentes, a la Diputación 
Provincial, por haber fundado 
la Caja hace 37 años, y a su ex
tensa plantilla representada en 
la figura de Salvador Bienveni
do Calvo Calvo, primer em
pleado de la Caja, que aún hoy 
en día continúa en activo. 

Con la asistencia de unas 
trescientas personas, el Hotel 
Melía ha acogido esta impor
tante convocatoria en un acto 
en el que intervinieron las au
toridades de la entidad finan
ciera, Carlos Jimeno como di
rector general, el presidente de 
la Caja, Jesús Ortega, y tam
bién el alcalde de la capital al-
carreña, José María Bris. 

Mirador de la Bolsa 
ANTICIPANDO LAS CLAVES DEL MERCAD© 

Hay que mantener la calma. El hecho de que a 
corto plazo tengamos obstáculos para que las 
bolsas recuperen una clara tendencia al alza, no 
significa que veamos estos niveles como de ven
ta. Los resultados empresariales están saliendo 
algo mejor de lo esperado, peio en estos momen
tos predominan más las incertidumbres a corto 
plazo. Probablemente, las compras que estamos 
viendo sean muy matizables y al final se queden 
en nada. Pero el mercado norteamericano está 
muy soportado. 

Tras los datos de confianza del consumidor, 
que fueron un batacazo para los mercados habrá 
que ver los de la encuesta industrial que se pu
blica el viernes, el antiguo NAPM, que nos debe
ría dar una idea clara sobre lo que está pasando 
en la economía norteamericana cuando nos va
mos acercando al segundo trimestre del año. Los 
datos de confianza empresarial de Francia e Ita
lia están en máximos de los últimos meses. Hay 
un sentimiento de confianza, como hace tiempo 
no se veía. Si tenemos que analizar la diferencia 
con la situación hace una semana, cuando nadie 
quería comprar, no vemos muchas diferencias re

ales. Esto indica que los mercados bursátiles se 
mueven en realidad por sentimientos psicoló
gicos. 

Detrás de la caída del euro no hay un único 
factor que la explique. Hay mucho escepticismo. 
Las dificultades de Alemania con el plan de estabili
dad han hecho muchísimo daño. Las discusiones so
bre el papel de la Comisión Europea y de los gobier
nos nacionales también están haciendo daño. Re
cientemente, las autoridades alemanas han vetado la 
venta del canal de televisión de Deutsche Telekom a 

una compañía norteamericana. Algo que también de
salienta almercado, al ofiíecer una imagen de bastan
te poca competitividad en Europa. Y todo esto con 
unas bolsas al alza desde septiembre, algo que favo
rece al dólar. A corto plazo es bastante probable ver 
niveles más bajos del euro, lo que es un factor de cal
ma y estabilidad para los mercados de renta variable. 
Una caída fuerte del dólar acentuaría la inseguridad 
y la incerfidumbre. 

Los resultados de Telefónica Móviles han sido 
buenos, casi tanto como los del tercer trimestre, que 

fueron excelentes. En el cuarto trimestre ha 
habido un crecimiento de beneficios del 

'«' 115%, lo que impresiona. Vodafone ha subi
do más de un 7% gracias a los buenos re
sultados de Telefónica Móviles. Telefónica 
Móviles ha contenido gastos en España y 
ha conseguido además un crecimiento de 
ingresos en el mercado doméstico lo sufi
cientemente fuerte como para compensar la 
debilidad latinoamericana. En Latinoaméri
ca, si restamos el efecto de la depreciación 
en Argentina y en Brasil, el negocio está 
aguantando bastante bien. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

AMLMS 
En estos momentos sigue vivo el optimismo 
sobre la recuperación, aunque más matizable. 
Esto genera un cierto suelo a corto plazo para 
los mercados. Pero las incertidumbres siguen 
estando ahí. Ha habido rumores sobre un po
sible ataque a Irak, lo que hizo subir al oro y al 
petróleo. Continúa presente la incertidmnbre 

en Argentina y también en Japón, en donde la 
subida del Nikkei ha sido más por razones téc
nicas que económicas En concreto, el derre de 
posiciones cortas ante una mayor presión de 
las autoridades para lünitar las posiciones cor
tas en el mercado. Con lo cual, las incertidum
bres van a seguir máxime cuando siguen las 
dudas sobre las prácticas contables de muchas 

compañías norteamericanas y puede que tam
bién europeas. El Ibex ha roto al alza la direc
triz bajista en el corto plazo y se enfrenta a la 
consolidación del soporte horizontal sobre 
los 8.100. Esto implica que se están superan
do los últimos máximos significativos y eso 
es bueno, lo malo es que se hace con escaso 
volumen. 

Gas Natural (empresa partici
pada por Repsol) pueda estar 
estudiando un acercamiento 
con Iberdrola. 
-Endesa, Iberdrola, Unión Pe
nosa e Hidrocantábrico podrí
an reducir su participación en 
Red Eléctrica. Cada una de las 
eléctricas mantiene actual
mente un 10% del capital y se 
baraja la posibilidad de redu
cirlo al 5% para dar entrada a 
nuevos accionistas interesa
dos (Viesgo/ENEL, Gas Na
tural e inversores financieros 
institucionales). 
Surgen de nuevo los rumores 
acerca de la posible fusión de 
las constmctoras ACS y Dra
gados. 

- Las últimas subidas protago
nizadas por Logista puede es
tar explicada a dos posibles 
causas. Una podría ser la ex
pansión de la compañía en 
Europa a través de la compra 
de una competidora y la otra 
la intención de Altadis de des
prenderse de su partidpadóa 
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ALBACETE 
CONSTITUCIONES 

INGENIERÍA 

RESONOR, INGENIERÍA 
ACÚSTICA S.L. 

Domicilio: Plaza Virgen de los 
Llanos, n° 2, entreplanta 

(Albacete) 
Capital Social: 30.050,61 euros 

Objeto Social: La consultoría y 
asesoría en ingeniería acústica, 
realización de estudios y proyec
tos técnicos, certificaciones e in
formes de inspección y direccio
nes facuen el campo de la inge
niería acústica. Subcontratata-
ción de empresas de montaje de 
aislamiento acústico. Peritacio
nes de aislamiento. 

SERVICIOS 

TRANCOS SARUMAN S.L. 
Domicilio: C/ Cervantes, 1-2° 

(Almansa) 
Capital social: 14.430 euros 

Objeto social: La compraventa, 
adquisición y transmisión, por 
cualquier título o causa, así co
mo el arrendamiento o cesión 
del uso y disfrute por otros títu
los de toda clase de derechos de 
propiedad industrial, marcas, lo
gotipos" y rtoíribrésüómSfáíales, 
ya sean éstos propiedad de la So
ciedad o licenciados a la misma. 

ALIMENTACIÓN 

TOCIN-ALBAS.L.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

CampoUano, calle E, n" 16 
(Albacete) 

Capital social: 22.140 euros 
Objeto social: La elaboración de 
productos precocinados del cer
do, patatas fritas, palomitas y si
milares, así cómo la adquisición, 
explotación y enajenación de 
bienes inmuebles. • • 

CONSTRUCCIÓN 

ANYJAR ALBACETE S.L. 
Domicilio: C/ Mayor, 26 

(Albacete) 
Capital social: 42.010euros 

Objeto social: La construcción de 
obras nuevas urbanas, rehabili
tación y reparación de edificios y 
todo tipo de obras, la promoción 
y venta de edificaciones, solares, 
fincas rústicas y urbanas, la par
celación, construcción y venta de 
parcelas y polígonos. 

PROMOCIONES Y 
CONSTRUCCIONES 

GREDOMAR S.L. 
Domicilio: C/Gaoiw, n°20-3° 

(Albacete) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: La promoción. 

construcción, modificación, re
paración, restauración y mante
nimiento de toda clase de in
muebles, especialmente edificios 
destinados a locales comerciales 
y viviendas, con protección ofi
cial o sin ella, por cuenta propia 
o ajena. 

TURISMO 

PINARES DEL GUADALIMAR 
S.L. 

Domicilio: Carretera de 
Siles s/n 

(Villaverde de Guadalimar) 
Capital:78.000 euros 

Objeto social: La explotación del 
turismo rural y cualesquiera es
tablecimientos incluidos en el ra
mo de la hostelería y el hospeda
je; prestación de servicios de 
educación ambiental; alquiler de 
cabanas, viviendas, apartamien
tos y locales. 

INDUSTRIA 

MARROQUINERLA 
COOPER-MAN S.L. 

Domicilio: Calle Luis \^ves, 
n°12 

(Albacete) 
Capital social: 3.005,00 euros 

Objeto social: La fabricación y ela
boración de todo tipo de artículos 
de piel, textiles, polipiel, plástico, 
tela, cartón y prendas de vestir. 

ENCUADERNAQONES 
ALBACETE S.L. 

Domicilio: Calle García Mas, n°4, 
(Albacete) 

Capital social: 3.606,00 euros 
Objeto social: Las encuademacio
nes en general. 

SEGUROS 

OPEN&COVER CORREDURÍA 
DE SEGUROS S.L 

Domicilio: Plaza del Altozano, 
n°l- 1°B 

(Albacete) 
Capital social: 3.600,00 euros 

Objeto social: La compraventa al 
por mayor y menor de productos 
zoosanitarios y veterinarios, de 
nutrición animal, así como cual
quier otro tipo de productos rela
cionados con la producción y sa
nidad animal y, o ganadera. 
Compraventa al por n\ayor y me
nor de todo tipo de útiles emple
ados en la actividad ganadera. 

TEJCriL 

TROFJAMPS.L. 
Domicilio: C/ Melchor de Maca-

naz, 39-l°C 
(Hellín) 

Capital social: 3.600 euros 
Objeto social: Comercialización, 
fabricación, distribución y trans
porte de todo tipo de género de 
punto, así como de cualquier pro
ducto textil, tanto al por mayor 

como al por menor, la compra
venta y arrendamiento de todo ti
po de maquinaria, tanto textil co
mo de cualquier otro tipo. 

HOSTELERÍA 

SUMINISTROS 
AUMENTAMOS ALBACETE 

S.L. 
Domicilio: PoKgono Industrial 

Campollano, calle C, n°15 
(Albacete) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social: El desarrolo de las 
actividades características del ne
gocio de la hostelería, bares, cafe
terías, mesones, restaurantes y si
milares, en locales tanto propios 
como ajenos. Y el comercio al por 
mayor y menor de productos ali
menticios, así como de bebidas. 

TRANSPORTE 

HELLÍN BUS S.L. 
Domicilio: C/Hellín, 46. Pédanía 

de Agramón 
(Hellín) 

Capital suscrito: 121.800 euros 
Objeto social: El servido público 
discrecional de viajeros por carrete
ra: transporte escolar, la explota
ción de líneas regulares de viajeros 
por carretera; el servido urbano de 
transporte de viajeros; el servido de 
taxis y el transporte de mercancías 
por carretera en régimen de servi-
do-púbHeoí-"JM .^- - > , C ^ l v . . J i v J 

COMERaO 

LÓPEZ Y RUIZ SIGLO XXI S.L. 
Domicilio: Calle Puerta de 

Murcia, n° 15- 1°B 
(Albacete) 

Capital suscrito: 6.000 euros 
Objeto social: La intermedia
ción del comercio; distribución 
y comercialización de produc
tos de servicios de telefenía y 
telecomunicaciones; otros ser
vicios tecnológicos y empresa
riales. 

RECREATIVOS 

CRADE DAREXDS QUDAD 
REAL S.L. 

Domicilio: Luis Vives, 5-2° 
(Albacete) 

Capital suscrito: 7.500 euros 
Objeto social: La explotadón de 
máquinas de dardos electrónicos, 
así como la organizadón y desa
rrollo de todo tipo de competido-
nes de ámbito local, provindal o 
i\adonal de las mismas. 

ñ CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

DROGUERÍA 

ÍNTER CASH TRADING S.L. 

Domicilio: C/Pintor Lizcano,2ü 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 3.017 euros 
Objeto social: Venta exclusiva 
nacional de productos de dro
guería, perfumería, limpieza y 
aseo. Venta al mayor y al me
nor, y al público, incluso en 
macro superficies de los pro
ductos de droguería, perfume
ría, limpieza y aseo. 

COMERCIO 

EUROPA CIEN IMPORTERS 

S.L. 
Etomidlio: C/ Virgen, 15 

(Valdepeñas) 
Capital social: 3.306 euros 

Objeto social: La venta menor de 
baratijas, golosinas, artículos de 
juguetería infantil y mercaderías 
propias de mercadillos ambulan
tes de poco y mediano valor eco
nómico. 

CONSTRUCaÓN 

CONSTRUCCIONES HUERTA 
CUELLAR X.L. 

Domicilio: C/ Francisco Laso, 
n°13 

(Almodovar del Campo) 
Capital social: 3.015 euros. 

Objeto social: La promoción, 
construcción, compra y venta 
de pisos, viviendas, locales co
merciales y toda clase de edifi-
cacioneSí—'^t^-' .-• —i.-...-

INFORMÁTICA 

WORLDLAN APLICACIONES 
INFORMÁTICAS S.L. 

Domicilio: C/ Caldereros, 
92- 1°D 

(Santa Cruz de Múdela) 
Capital social: 3.005 euros 

Objeto sodal: La venta de pro
ductos informáticos. Las activi
dades integrantes del objeto so
cial podrán ser desarrolladas, to
tal o parcialmente, de modo in
directo, mediante la titualrídad 
de acdones o partícipadones en 
sodedades cuyo objeto sodal sea 
análogo o idéntico. 

TALLER DE CONEXIÓN S.L.L. 
Domicilio: C/ Doria Crisanta, 51 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.600 euros 

Objeto social: El establecimiento 
y la prestación de servicios de 
comunicación, internet, locuto
rios y la compraventa, instala
ción y mantenimiento de orde
nadores. 

INMOBILIARIA 

VIPEBRAS.L. 
Domicilio: C/Residencial 

Ronda,9-1° B 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.005,00 euros 
Objeto social: La compra-venta y 
alquiler, de bienes inmuebles, to

do ello relacionado con la inter
mediación inmobiliaria. 

MADERA 

CARPINTERÍA DE MADERA 
ANDASAS.L. 

Domicilio: C/ Delidas, 21 
(Campx) de Criptana) 

Capital sodal: 114.498 euros 
Objeto sodal: La fabricadón en 
serie de piezas de carpintería, par
quet y estructuras de madera para 
el hogar. Cualquier otra actividad 
reladonada con el comerrio y fa
bricadón de elementos de carpin
tería de madera y ebanistería. 

INGENIERÍA 

ADIXINGENIERL\S.L. 
Domicilio: C/ Alarcón, 11 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto sodal: La elaboradón y de-
sarroUo de proyedos de ingeniería. 

JARDINERÍA 

JARDINERÍA ECOLÓGICA Y 
AMBIENTAL GECOAL S.L. 

Domicilio: Crtra. Manzanares, 
Km. 3 

(Alcázar de San Juan) 
Capital sodal: 3.006 euros " ' : 

Objeto social: Trabajos de jardine
ría, comerdo mayor y menor de 
plantas y flores, y decoradón de 
inferios y, exteriores. , .. 

TRANSPORTE 

JAICSA Y HERRERA 
MANCHA S.L. 

Domicilio: Ctra. Variante de Ai^^-^r 
masilla de Calatrava, i; 

km. 4,200 
(Aigamasilla de Calatrava) 

Capital social: 3.600/)0 euros 
Objeto social: Servidos de trans
portes en general. 

MÚSICA 

LOBERCAST REC LIGHT AND 
MUSIC S.L. 

Domicilio: C/ Goya, 13- 1°A 
(Puertollano) 

Capital social: 3.100,00 euros 
Objeto social: La formadón de gru
po, orquesta y coi^unto musical y 
academia de música; la compra
venta y alquiler de equipos de ima
gen, luz, sonido, de toda clase de 
instrumentos musicales y de car
pas, así como su montaje, repara
dor), mantenimiento e instaladón. 

SI CUENCA 
CONSTITUCIONES 

HOSTELERÍA 

LA PEÑATA S.L. 

Domicilio: C/ Iglesia, 46 
(Almonacid del Marquesado) 
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Capital social: 6.010 euros. 
Objeto social: Desarrollo de tu
rismo rural, hospedaje y gastro
nomía. Servicios culturales, de
portivos, de guía, la realización 
y venta de venta de productos 
de alimentación y artesanos, ser
vicios de restaurante y comidas. 
La explotación directa o indirec
ta de todo tipo de establecimien
tos de hostelería. 

INFORMÁTICA 

CASTILLA-LA MANCHA 
ONLINE S.L. 

Domicilio: C/Pintor Emiliano 
Lozano, 13-1° 

(Tarancón) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Investigación, di
seño, desarrollo, fabricación, 
explotación, compra, venta al 
por mayor y al por menor, ex
potación e importación, repre
sentación, almacenamiento y 
cesión de programas, ordena
dores y de productos y suminis
tros informáticos, operador de 
telefonía fija... 

INDUSTRIA 

HORMIGONES CHACAL S.L. 
Domicilio: Gravera 

El Ventorrillo, Km. 11 
(Mariana) 

Capital social: 3.006 euros. .. 
Objeto social: Fabricación y 
venta de cementos naturales y 
artificiales. Fabricación y venta 
de otros artículos derivados del 
cemento, prefabricados de hor
migón, comercio de materiales 
de construcción completa, ser
vicio público de transporte de 
mercancías por carretera. 

CARPINTERÍA 

CARPINTERÍA MARTÍNEZ 
SAHUQUILLOS.L. 

Domicilio: C / Santa Ana, 74 
(Villanueva de la Jara) 

Capital social: 6.000 euros 
Objeto social: Fabricación y co
mercialización de productos de car
pintería de madera. 

ALISTONADOS SANTO 
NIÑO S.L. 

Domicilio: Carretera de Cuenca a Al
bacete, km. 34 
(Las Valeras) 

Capital social: 42.007 euros. 
Objeto social: Taller de carpin
tería mecánica. 

MINERAL 

PIGMENTOS Y FOSFATOS, S.L. 
Domicilio: Jucar, 1 

(Iniesta) 
Capital social: 3.020 euros 

Objeto social: Importación, ex
portación, compra y venta de 
cualquier tipo de minerales. 

COMERCIO 

D FÉLIX & D.E S.L. 
Domicilio: C/Boteros, 49 

(San Clemente) 
Capital social: 7.212 euros • 

Objeto social: El comercio al por 
mayor y menor de ropa y pren
das de vestir. 

DULCES MONTOMAR S.L. 
Domicilio: C/Adrián Jareño, 3 
(Casas de Fernando Alonso) 

Capital social: 6.010 euros 
Objeto social: Comercio al por 
mayor de materias primas agra
rias, productos alimenticios, be
bidas, tabaco, arroz, harina, le
gumbres secas, azúcar, conser
vas, productos de confitería, 
frutos secos y encurtidos. 

HOSTELERÍA 

LA ALDEA DEL MANCHEGO 
S.L. 

Domicilio: C/Canto, 20 
(Pozoamargo) 

Capital social: 3.606 euros 
Objeto social: Construcción y 
explotación de instalaciones de 
hostelería y restauración. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES TAES-
MAN S.R.L. 

Domicilio: C/Orquideai7ioijt,j 
(Quintanar del Rey) 

Capital social: 3.606 euros 
Objeto social: La promoción, 
construcción, reparación, res
tauración y compraventa de to
da clase de obras y edificacio
nes, viviendas y locales comer
ciales. La compraventa y explo
tación de solares y bienes in
muebles en general y la fabrica
ción de materiales de construc
ción. 

AGRÍCOLA 

PABLO JOVER S.L. 
Domicilio: C/General 

Moscardó, 12 
(Palomares del Campo) 

Capital social: 6.000 euros 
Objeto social: Explotaciones 
agrícolas en régimen extensivo 
e intenso, así como la comercia
lización de productos agrarios. 

Q GUADALAJARA 
(No se han registrado cambios 
en los últimos Boletines Oficia
les del Registro Mercantil revi
sados). 

CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

MANTIEL 2001 SL. 
Domicilio: C / Arrañal, 10 

(Mantiel) 
Capital Social: 3.010,00 euros 

Objeto Social: Instalación,' venta-
y mantenimiento de artículos de 
fontanería, calefacción, aire 
acondicionado, energía solar, or
denadores, equipos informáticos 
e Internet. Servicios de hostele
ría, agricultura y transformación 
de productos. 

HERRAJES Y COMPLEMENTOS 
DEL HENARES 

Domicilio: C / Comunicación, 7 
(Azuqueca de Henares) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Fabricación, distri
bución, venta y / o montaje de to
do tipo de muebles, la compra
venta y distribución de herrajes, 
componentes del mueble, mate
riales para el montaje de mobi
liario de todo tipo y auxiliares 
del mueble, así como la importa
ción de mobiliario, herrajes y 
componentes del mueble. 

GUADA CONSULTING 
Domicilio: Plaza San Antonio, 2 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La gestión, aseso-
ramiento y consulting de todo ti
po de empresas y personas físi
cas, así como organismos oficia
les y Ayxintamientos. La compra
venta, construcción de bienes in
muebles, terrenos, parcelaBryíát^iri 
cales. 

PUBLICIDAD 

INTUROCIO ESPAÑA SL. 
Domicilio: C / Isabela, 

número 18,11-A 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.006,02 euros 
Objeto social: Actividades pro
mocionales de publicidad, rela
ciones públicas. Comercio al por 
menor de artículos de piel o imi
tación o productos sustitutivos, 
tales como cinturones, carteras, 
bolsos, maletas y artículos de 
viaje. Comercio al por menor de 
artículos de regalo o reclamo pu
blicitario. 

COMERCIO 

BAZARES AGRUPADOS G&B 
Domicilio: C/ Pozo de la Nevera, 3 

(Horche) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: El comercio al por 
mayor y menor de artículos de 
deporte y confección, mobiliario, 
doméstico o industrial, produc
tos de alimentación y bebidas de 
todas clases, incluidas las alco
hólicas, productos de droguería, 
perfumería y de higiene. 

CELESTINO VIEJO SL. 
Domicilio: Carretera de 

Torija-Brihuega, km. 12,200 
(Brihuega) 

Capital social: 12.000 euros 
Objeto social: La restauración, 
ampliación, modificación, con
servación, rehabilitación, trans
formación, reparación y mejora 
de toda clase de edificaciones y 
construcciones, que no tengan la 
consideración de obra civil, tan
to en sus instalaciones propias 
como en el equipamiento propio. 

INMOBILIARIA 

PROALJAVASL. 
Domicilio: C / Vicente Blasco 

Ibañez, 4 
(Alovera) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Las promociones y 
construcciones en general de todo 
tipo de viviendas, pisos, chalets, 
garajes, naves industriales y ofici
nas. Movimiento de tierras, deses
combros y coladoras. Alquiler de 
maquinaria de la construcción y si
milares. Alquiler de viviendas, pi
sos, chalets, garajes, naves indus
triales y oficinas. 

MUEBLES 

PRISMA BAÑO DECORACIÓN 
Domicilio: Avda. Constitución 16 

(Azuqueca de Henares) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Compra y venta de 
muebles de baño, sanitarios y 
material de construcción, com
praventa'y'áire'ridamientó de bie
nes inmuebles. 

ARTESANÍA 

TALLER DE ARTESANÍA LAS 
GÁRGOLAS SLL. 

Domicilio: C / San José Baja, 5 
(Sigüenza y Barbatona) 

Capital social: 12.624,00 euros 
Objeto social: La explotación de 
taller de trabajo artesano en ma
dera. 

s TOLEDO 
CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

OBRAS Y RESTAURACIONES 
TOLEDO S.L. 

Domicilio: C / Río, 1- Piso 2° 
(Guadamur) 

Capital social: 12.000,00 euros 
Objeto social: La comerciali
zación de ganado porcino. La 
intermediación en el comercio 
de ganado porcino. La partici
pación, directa o indirecta, en 
otras sociedades de objeto social 
análogo o similar. 

AGRÍCOLA 

EL PARLEÑO S.L. 
Domicilio: José Antonio, 14 

(Recas) 

Capital social: 6.000 euros 
Objeto social: La compraventa y 
transformación de todo upo de 
productos agrícolas y ganaderos. 
Gestión ycomercialización de ex
plotaciones agrícolas y ganaderos. 

COMERCIO 

FORGILOP S.L.L. 
Domicilio: C / Armas, 5-bajo 

(Toledo) 
Capital social: .36.060,00 euros 

Objeto social: La venta al por 
menor de productos de encería, 
corsetería, mercería, paquetería 
y complementos. 

INMOBILIARIA 

ACTIVIDAD CONSTRUCTORA 
PÉREZ PADILLA S.L. 

Domicilio: Plaza de José 
Antonio, n° 1 
(Fuensalida) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: Promoción, con
tratación, subcontratación, eje
cución y reparación de obras, 
urbanizaciones, inmuebles , 
destinados a viviendas, ofici
nas y locales comerciales, para 
arrendarlas o venderlas por pi
sos, plantas o inmuebles. 

INVERSIONES GÓMEZ 
BERMEJO S.L. 

Domicilio: Paseo de la 
Estación, n" 35-1° 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 20.182 euros 

Objeto social: Adquisición de terre
nos e inmuebles, la venta, enajena
ción y transmisión y la construcción 
sobre ellos de edificaciones. La venta, 
arrendamiento o explotación, bajo 
cualquier forma jurídica o económica 
de las construcciones realizadas o in
muebles adquiridos, excluyéndose el 
arrendamiento finandero. 

,CL 

HOSTELERÍA 

PUB DAMA S.L. 
Domicilio: C / Cristo del 

Amparo, 73 
(Fuensalida) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La explotación de 
bares, pub, cafeterías, restaurantes, 
discotecas, servicio de comidas y 
bebidas en el establecimiento per-
manertíe y a domicilio. 

ELECTRICIDAD 

PREMIER TYRES S.L. 
Domicilio: C / Jarama, 144 

(Toledo) 
Capital social: 100.000,00 euros 
Objeto social: Compraventa y 
distribución de lubricantes y 
aparatos y recambios radioeléc-
tricos, de telefonía, mecánicos y 
de neumáticos susceptibles de 
uso en la industria de la automo-
ción. 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIO (Para más 
información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipy-
me.org" angelesr®ipy-
me.org 
Cl María de Molina, 50 
T planta 28046 Madrid 
Fax:+34 91 545 09 40 
Dirección: Dirección Re
gional de Comercio de 
Toledo. 
Calle Alfonso X el Sabio, 
1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

• Francia 

REF-3609/01 
Empresa francesa espe
cializada en la creación 
de págirias web en In
ternet y de servicios 
multimedia interacti
vos, busca inversor pri
vado. Ofrece asistencia 
técnica de montaje y fi
nanciera, y propone la 
creación de un portal re
gional en la web (peque
ños anuncios, cibermer-
cado, etc.). Dispone 
igualmente de una em
presa publicitaria. Su 
cartera de clientes se 
compone esencialmente 
de particulares, Pymes 
diversas y colectivos lo
cales. La empresa ejerce 
su actividad en unas ofi
cinas de 210 m2, situa
dos sobre un terreno 
municipal alquilado por 
un importe mensual de 
3.500 francos franceses, 
impuestos no incluidos. 
Tipo dé operación: Cola
boración. Valor de la ne
gociación: por determi
nar. REF: SE 1003. 

REF-3612/01 
Empresa francesa especia
lizada en el diseño, crea
ción y venta de material 
informático y software, 
busca inversor privado. 
Ofrece a sus clientes un 
servicio de asistencia tele
fónica para todo lo rela
cionado con el uso de los 
software o de los sistemas 
que ha instalado. Ade
más, presta servicios de 
mantenimiento "in situ" o 
de telemantenimiento. La 
empresa diseña principal
mente software de gestión 
destinados a empresas del 
sector vitícola. Tipo de 
operación: Cesión ma-
yoritaria. Valor de la ne-
gociacióiv 816.000 fraiKos 
franceses. REF: SE 1004. 

REF-3619/01 
Grupo francés de dos em
presas especializadas en 
el transporte de paquetes 
(mensajería), busca inver
sor privado. Su cartera de 
clientes se compone de 
más de 300 empresas (py
mes principalmente), de 
ámbito europeo. La activi
dad se desarrolla en un 
conjunto inmobiliario si
tuado en el suroeste y al-
quilado por un m\porte 
anual de 156.000 francos 
franceses, impuestos no 
incluidos. Con una super
ficie total de 900 m2, los 
locales están compuestos 
p>or oficinas, un salón de 
reuniones y un aparca
miento. Tipo de opera
ción: Cesión mayoritaria o 
total. Nivel de cesión: 16 
millones de francos fran
ceses. REF: TR 1006. 

REF-3620/01 
Empresa francesa dedica
da a la construcción, bus

ca inversor privado. 
Clientela diversificada y 
compuesta esencialmente 
por grandes empresas de 
la distribución. Gran ren
tabilidad. Los locales se 
componen de un edificio 
de 520 m2, implantado so
bre un terreno de 3.000 
m2, alquilados por un im
porte anual de 240.000 
francos franceses, im
puestos no incluidos. Tipo 
de operación: Cesión to
tal. Valor de la nego
ciación: 5.300.000 francos 
franceses. REE: BT1007. 

REF-3621/01 
Empresa francesa especia
lizada en el desarrollo y 
venta de software de ges
tión específicos para el 
sector del automóvil, bus
ca inversor privado. Su 
clientela se compone de 
Pymes, con una cartera de 
más de 300 referencias. La 
actividad la desarrolla en 
un local administrativo de 
170 m2 y un local comer
cial de 140 m2. Este con
junto inmobiliario se al
quila por un importe 
anual de 240.000 francos 
franceses, impuestos no 
incluidos. Upo de opera-
cion: Cesión total. Nivel 
de cesión: 3.200.000 fran
cos franceses. REF: SE 
0850. 

REF-3643/01 
Empresa francesa especia
lizada en la venta de calde
ras industriales, cenfrales 
de cogeneradón, torres de 
refrigeración y materiales 
térmicos, busca inversor 
privado. Prestaciones com
plementarias de ingeniería 
y mantenimiento. Tipo de 
operación: Cesión total. Ni
vel de cesión: por determi

nar. REF: NE1008. 

REF-3644/01 
Empresa francesa especia
lizada en la fabricación y 
distribución de sensores y 
de componentes elecfró-
nicos. Dispone además de 
una sucursal comercial en 
la región parisina. Busca 
inversión privada. Su car
tera de clientes se compo
ne de más de 1.000 empre
sas y particulares, de ám
bito nacional. La activi
dad se lleva a cabo en im 
conjunto inmobiliario si
tuado en el sureste del pa
ís, alquilado por un im
porte anual de 120.000 
francos franceses, im
puestos no incluidos. Con 
una superficie total de 600 
m2, los locales se compo
nen de un taller de fabri
cación y oficinas. Upo de 
operación: Cesión total. 
Nivel de cesión: 19 millo
nes de francos franceses. 
REF: ID 1009. 

REF-3649/01 
Centro francés especializa
do en la formación profesio
nal en materia de viajes, 
particularmente para agen
das de viajes. La empresa 
preste servicios dé foiína-
dón en informática y con-
sultoríá fara empresas tu-
rfeticas. Busca inversor pri
vado. Su cartera de clientes 
se compone de unas 50 re
ferencias, distribuidas entre 
colectivos locales, grandes 
empresas del transporte y 
del turismo. Disfruta de un 
coitirato con el Consejo Re
gional La actividad de la 
empresa se lleva a cabo en 
locales con una superficie 
de unos 400 m2, compues
tos por 4 aulas de formación 
climatizadas, eqviipadas 

con 40 oidenadores con Mi
crosoft Word e Internet, 25 
de los cuales están conecta
dos al sistema europeo 
Amadeus, y los 15 restantes 
al sistema americano Sabré. 
Gran potencial de desarro
llo en la región parisina, en 
el norte y en el sur. Tipo de 
operación: Cesión mayori
taria o total. REF: SE 1010. 

REF-3650/01 
Empresa francesa especia
lizada en la fabricadón de 
piezas mecánicas, busca 
inversor privado. La 
clientela es de ámbito re
gional. La actividad se de
sarrolla en im conjunto in
mobiliario situado en el 
sureste del país, y alquila
do por un importe anual 
de 96.0(X) francos france
ses, impuestos incluidos. 
Con una superfide total 
de 400 m2, los locales es
tán compuestos por im ta
ller de 300 m2 y un despa
cho. Tipo de operadón: 
Cesión mayoritaria o to
tal. Nivel de cesión: 
1.100.000 francos france
ses. REF: ID 1011. 

REF-3651/01 
Empresa fraiKesa especia
lizada en la fabricadón de 
piezas mecámcas en senes 
pequeñas o medianas, 
busca inversor privado. 
Su clientela está compues
ta por Pymes y grandes 
cuentas de ámbito regio
nal, nadonal e intema-
donal. La actividad se lle
va a cabo en un conjunto 
inmobiliario situado en el 
suroeste de Francia, alqui
lado por un importe anual 
de 20.000 francos france
ses, impuestos no indui-
dos. Con una superfide 
total de 1.250 m2, los loca

les se componen de un ta
ller de fabricadón y de 
ofidnas. Tipo de opera
dón: Cesión mayoritaria o 
total. Nivel de cesión: 
6.760.000 francos france
ses. REF: ID 1012. 

REF-3652/01 
Empresa francesa especia
lizada en calderería y 
mantenimiento de maqui
naria indusfrial, busca in
versor privado. En el mar
co de su actividad, la em
presa realiza prestaciones 
de fabricadón, reparadón 
y estudios específicos. Su 
clientela es de ámbito na
donal. La actividad se de
sarrolla en un conjunto in
mobiliario situado en el 
suroeste del país, alquila
do por un importe men
sual de 12.000 francos 
franceses, impuestos no 
incluidos. Edificados so
bre un terreno de 2.000 
m2, los locales poseen una 
suf>erficie de 700 m2. Tipo 
de operadón: Cesión ma
yoritaria o total. Nivel de 
cesión: 3.450.000 hanc^l 
franceses. REF: ID1013."" 

REF-3653/01 
Empresa francesa especia
lizada en carpintería de, 
madera, PVC o alurmmo, 
busca inversor privado. 
Se dedica al diseño, fabri
cación e instalación de 
una amplia gama de pi(y 
ductos destinadósarnüé^^' 
blamiento de interiores.' 
También fabrica pequeñas 
piezas en madera, y reali
za frabajos de carpintería 
y ebanistería. Su dientela 
está compuesta por Py
mes del sector de la cons-
trucciÚn, empresas del 
sector terdario (locales co
merciales) y particulares. 

|Ji[¿nciASDH.ICEI 
Firmado el Acuerdo de Vinos y Licores entre la Unión Europea y Sudáfri-
ca. Tras siete años de duras y largas negociaciones el pasado día 28 de ene
ro se firníó en Faarl (Sudáfrica) el acuerdo!̂  sobre vinos y licores entre la 
Unión Europea y Sudáfrica. Los términos fínales del acuerdo son el incre
mento de la cuota anual de exportación de vino sudafricano de treinta y 
dos millones de litros a cuarente y dos millones a Europa libre de im
puestos (con nuevos incrementos para el futuro), prohibición del uso, pa
ra los fabricantes sudafricanos, de los términos port, sherry, grappa y ou-
zo a partir de 5 años para la exportación y a partir de doce para el uso do
méstico y el apoyo económico procedente de Europa para el desarrollo de 
la industria vitivinícola sudafricana con un montante de quince millones 
de euros. Por otra parte, Nissan Motor planea recortar el coste de adqui
sición de componentes y materiales un 15% en un plazo de 3 años, empe
zando este año físcal. 

Egipto ha dado un nuevo paso dentro dd mercado europeo del gas con un acuerdo 
de venta a Franda de gas natural licuada La empresa estatal francesa Caz de Fran-
ce ha suscrito un acuerdo provisional con BG Group, Edison International, the 
Egyptían Petroleum Corp., and ifae Egyptian Natural gas Holding Co., para impor
tar 4,8 miUones de toneladas de gas por año, durante 20 años y comenzando en 2005. 
Este acuerdo, el segundo mis inqHwtante para exportar gas natural desde el firmado 
con el proveedor de electricidad equñol Unión Penosa, cubrirá cerca del 10% de la 
demanda francesa durante los próximos 20 años. Asimismo, según el procedimien
to de inf onnadón establecido por la Directiva CE 9 8 ^ Franda ha comimicado a la 
Comisión Europea las modificaciones dd proyecto de orden que fija las condicio
nes que deben reunir las distribuciones de eneigía déctrica. El texto completo dd 
proyecto está a disposición de las enqnesas interesadas en Departamento de Nor-
malizadón. Certificación y Reglamentación Técnica dd ICEX y el plazo para la pre
sentación de obsenradones finaliza d 20 de marzo de 20Q2. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 1/3/2002.



VIERNES. 1 DE MARZO DE 2002 

JOE/DOCM 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 25 

A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE TRABAJO 

Y ASUNTOS SOCIALES 

* Corrección de erratas de 
la Orden TAS/192/2002, 
de 31 de enero, por la que 
se desarrollan las normas 
de cotización a la Seguri
dad Social, Desempleo, 
Fondo de Garantía Sala
rial y Formación Profesio
nal, contenidas en la Ley 
23/2001, de 27 de diciem
bre, de Presupuestos Ge
nerales del Estado para el 
año 2002. 

BOE 22 de febrero de 2002. 

* Resolución de la Direc
ción General del Instituto 
Nacional de la Seguridad 
Social por la que se con
voca la subasta número 
19/2002, por el procedi
miento abierto y de trami
tación ordinaria, para con
tratar las obras de reforma 
de un local para Centro de 
Atención e Información de 
la Seguridad Social 
(CAISS) enTalavera de la 
Reina (Toledo). 

BOE 22 de febrero de 2002. 

* Resolución de 1 de fe
brero de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el Registro 
y publicación de la prórro
ga del Convenio Colectivo 
de la empresa "Minas de 
Almadén y Arrayanes, So
ciedad Anónima", así co
me de la modificación de 
sus artículos 57 y 58. 
BOE 20 de febrero de 2002. 

* Resolución de 30 de ene
ro de 2002, de la Secretaría 
General Técnica, por la que 
se da publicidad al Conve-
rtío de Colaboración entre 
el Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales y la Co-
murúdad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, para la 
realización de programas 
de apoyo a familias en si
tuaciones especiales. 

BOE 20 de febrero de 2002. 

* Resolución de 31 de ene
ro de 2002, de la Dirección 
General de Trabajo, por la 
que se dispone la inscrip
ción en el Registro y publi
cación del Convenio Co
lectivo Estatal de las Em
presas de Seguridad. 
BOE 20 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE AGRICULTORA, 

PESCA Y AuMENTAaÓN 

* Resolución de 15 de fe
brero de 2002, de la Secre
taría General de Agricul
tura, por la que se aprueba 
el calendario oficial de cer
támenes de ganado de ra
za pura, a celebrar duran
te el presente año. 

BOE 22 de febrero de 2002. 

* Resolución de 9 de 
enero de 2002, de la Di
rección General de Se
guros y Fondos de Pen
siones, por la que se pu
blican las condiciones es
peciales y las tarifas de 
primas del seguro de ex
plotación de ganado ovi
no y caprino; incluido en 
el Plan de Seguros Agra
rios Combinados para el 
ejercicio 2002. 

BOE 25 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE CIENCIA 

Y TECNOLOGÍA 

* Orden CTE/359/2002, 
de 15 de febrero, por la 
que se establecen las ba
ses reguladoras de la 
concesión de ayudas pa
ra actuaciones de rein
dustrialización y la con
vocatoria para las solici
tudes de dichas ayudas 
en el año 2002. 

BOE 22 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE SANIDAD 

Y CONSUMO 

» Real Decreto 142/2002, 
de 1 de febrero, por el que 
se aprueba la lista positiva 
de aditivos distintos de 
colorantes y edulcorantes 
para su uso en la elabora
ción de productos alimen
ticios, así como sus condi
ciones de utilización. 
BOE 20 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

» Orden ECO/316/2002, 
de 14 de febrero, por la 
que se establecen las 
aportaciones al Fondo 
de Garantía de Depósi
tos en Cooperativas de 
Crédito. 
BOE 20 de febrero de 2002. 

* Orden ECO/317/2002, de 

14 de febrero, por la que 
se establecen las aporta
ciones al Fondo de Garan
tía de Depósitos en Cajas 
de Ahorro. 
BOE 20 de febrero de 2002. 

* Orden ECO/318/2002, de 
14 de febrero, por la que 
se establecen las aporta
ciones al Fondo de Garan
tía de Depósitos en Esta
blecimientos Bancarios. 
BOE 22 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

* Anuncio de la Demarca
ción de Carreteras del Es
tado en Madrid relativo a 
convocatoria para el le
vantamiento de actas pre
vias a la ocupación de los 
bienes y derechos afecta
dos por las obras del pro
yecto de construcción 
"Autopista de peaje R-2 
Madrid-Guadalajara. Mo
dificación del enlace de 
Marchámalo. D.O. 
104+000". Clave T8-M-
9004.C (provincia de Gua-
dalajara). 

BOE 25 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE LA 

PRESIDENCIA 

* Corrección de errores 
y erratas del Real De-
creto^56/2002,. de 18 de 
enero, por el que se re
gulan la circulación y 
utilización de materias 
primas para la alimenta
ción aiúmal y la circu
lación de piensos com
puestos. 

BOE 23 de febrero de 2002. 

• MINISTERIO DE JUSTICIA 

» Real Decreto 165/2002, 
de 8 de febrero, por el 
que se nombra Fiscal Jefe 
de la Fiscalía de la Au
diencia Provincial de 
Guadalajara a don Jaime 
Gago Sevilla. 
BOE 23 de febrero de 2002. 

• UNIVERSIDADES 

* Resolución de 25 de ene
ro de 2002, de la Universi
dad de Castilla-La Man
cha, por la que se declara 
aprobada la Usta de aspi
rantes admitidos y exclui
dos y se hace pública la re
lación de aspirantes exclui
dos, así como lugar, fecha y 
hora del comienzo de las 
pruebas convocadas por 
Resolución de 14 de no
viembre de 2001, para in
greso en las Escalas de La
boratorio Personal de Ofi
cios y Gestor de Servidos, 
por el tumo de promoción 
interna. 

BOE 23 de febrero de 2002. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso' 
luciones de la Administra' 
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Día-
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• SERVIQO DE SALUD DE 

CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de 15 de fe
brero de 2002, del Sescam, 
por el que se convoca con
curso de servicios para el 
Hospital Nacional de Pa-
rapléjicos de Toledo, pro
cedimiento abierto. 
D.O.C.M. 22 de febrero de 
2002. 

• EMPRESA PÚBUCA GESTIÓN 

DE INFRAESTRUCTURAS DE 

CASTILLA-LA MANCHA 

* Antmdo de 15 de febrero 
de 2002, de la Empresa Pú
blica Gestión de Infraes-
tructiu-as de Castilla-La 
Mancha, S.A., por el que se 
h^ce .publica la Ucitaóón por 
el sistema de concurso abier
to para la adjudicadón del 
contrato de consultoría y 
asistencia que se dta. 
D.O.C.M. 22 de febrero de 
2002. 

* Anuncio de 15 de febre
ro de 2002, de la Empresa 
Pública Gestión de Infra
estructuras de Castilla-La 
Mancha, S.A., por el que 
se convoca licitación por 
concurso para la adjudica
ción del contrato de obras 
para la construcción de ca
sa de cultura en Herencia 
(Ciudad Real). 
D.O.C.M. 22 de febrero de 
2002. 

• PRESIDENCIA DE LA JUNTA 

* Vivienda. Ley 2/2002, de 
7 de febrero de 2002, por 
la que se establecen y re
gulan las diversas modali
dades de viviendas de 
protección pública en Cas
tilla-La Mancha. 
D.O.C.M. 22 de febrero de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

Y MEDIO AMBIENTE 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 11 de enero de 
2002 de la Dirección Ge
neral de Calidad Ambien
tal de la Consejería de 

Agricultura y Medio Am
biente por la que se orde
na la publicación del 
anuncio sobre apertura del 
plazo de información pú
blica del Estudio de Im
pacto Ambiental del pro
yecto denominado Explo
tación Avícola, en Malpica 
de Tajo (Toledo). 
D.O.C.M. 22 de febrero de 
2002. 

* A)aidas y Subvenciones. 
Orden de 7 de febrero de 
2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se modi
fica el plazo máximo de re
solución de solicitudes de 
ayudas presentadas al am
paro de la Orden de 31 de 
julio de 2001, para la mo
dernización de las estruc
turas agrarias, por la que 
se establece el régimen 
aplicable a las ayudas con
templadas en el Regla
mento (CE) 1257/1999 del 
Consejo, de 17 de mayo, 
sobre ayuda al desarrollo 
rural, amparadas en el Re
al Decreto 613/2001, de 8 
de junio, para la mejora y 
modernización de las es
tructuras de producción 
de las explotaciones agra
rias y en el Decre
to ^5/2000, de 18 de^bril , 
para la mejora, consolida
ción y transformación de 
los regadíos en la Comuni
dad Autónoma de Casti
lla-La Mancha. 
D.O.C.M. 20 de febrero de 
2002. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 24 de enero de 
2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se regula 
la concesión de subvendo-
nes por la suscripdón de 
segvuDS agrarios, compren
didos en el Plan de Seguros 
Agrarios Combinados para 
el ejerddo 2002. 
D.O.C.M. 20 de febrero de 
2002. 

* Medio Ambiente. Resolu-
dón de 15 de enero de 2002, 
de la Direcdón General de 
Calidad Ambiental, sobre la 
Declaración de Impacto 
Ambiental del proyecto de
nominado Explotadón de la 
Cantera Sierra I, cuyo pro
motor es Minas Volcán, S. A., 
en el término munidpal de 
Hellín (Albacete). 
D.O.C.M. 20 de febrero de 
2002. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 15 de enero de 
2002, de la Dirección Ge

neral de Calidad Ambien
tal, sobre la Declaración de 
Impacto Ambiental del 
proyecto denominado Ex
plotación de la Cantera La 
Mora, cuyo promotor es 
Mármoles Bolmax, S.L., en 
el término municipal de 
Caudete (Albacete). 
D.O.C.M. 20 de febrero de 
2002. 

• SESTOICATURA DE CUENTAS 

* Fiscalización. Resolu
ción de 1 de febrero de 
2002, de la Sindicatura de 
Cuentas de Castilla-La 
Mancha, por la que, con
forme a lo dispuesto en el 
artículo 20 de la Ley 
5/1993, de 27 de diciem
bre, se acuerda dar publi
cidad en el DOCM al in
forme definitivo de fiscali
zación de las subvenciones 
recibidas, durante 1996, de 
la Junta de Comurudadés 
de Castilla-La Mancha, 
por el ayuntamiento de 
Tobarra (Albacete). 
D.O.C.M. 20 de febrero de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 29 de enero 
de 2002, de la Delegación 
Provincial de Industria y 
Trabajo de Albacete, por 
la que se da publicidad a 
la concesión de las sub
venciones de la Formación 
Ocupacional y Continua 
en Castilla la Mancha, 
Programa I y Programa II, 
en los meses de enero a di
ciembre de 2001. 
D.O.C.M. 25 de febrero de 
2002. 

* Anuncio de 25. de leneifpj 
de 2002, de la Dirección 
General de Trabajo por el 
que se da publicidad al 
depósito efectuado de la 
modificación de los esta
tutos de la Organización 
Profesional denominada 
Asociación Regional de 
Informadores Turísticos de 
Castilla-La Mancha. 
D.O.C.M. 25 de febrero de 
2002. 

• CONSEJERÍA DE BIENESTAR 

SOCIAL 

* Resolución de la Dele
gación Provincial de Bie
nestar Social de Albacete, 
por la que se anuncia la 
licitación del contrato ad
ministrativo especial del 
servicio de cafetería y co
medor en el Centro de Ma
yores de Albacete II. 
D.O.C.M. 20 de febrero de 
2002. 
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Próximamente la Consejería pubto 

La reestructuiración del viñedo llega 
a 60.000 hectáireas en dos años 

de viticultores 

A . I . M / R E P A C C I Ó N 

C-LM 

En los dos años que están 
en vigor los planes de rees
tructuración del viñedo, en 
Castilla-La Mancha se han 
aprobado ya la reconver
sión de alrededor de 60.000 
thectMrea^/ :casi la tercera 
parte del total previsto por 
la Consejería de 

Agricultura a realizar en 
ocho años. El 
director ge
neral de 
P roducc ión 
A g r a r i a , 
J a v i e r 
Garda, expli
caba a este 
'senint-nartO' 
que con car
go a los años 

2000 y 2001 se han aproba
do planes por valor de de 
390,7 millones de euros 
(unos 65.000 millones de 
pesetas) y el número de vi
ticultores que se beneficia
rán de los mismos es de 
unos 15.000. 

La valoración que se ha
ce desde la Administración 

,í^gá?a;B],j4e estos dos años 
de andadura de los planes 
es "muy positiva", asegu
raba Javier García, en la 
medida que se ha produci
do un gran número de peti-

IJOS últimos expedientes resueltos han supuesto la aprobación de 
80 planesf lo que supone una subvención de 57,8 millones de ^ 

El número 

acogidos 
liasta ahora 
supera los 

15,000 

dones y que casi el 61% de 
las hectáreas previstas a re
convertir se hayan solidta-
do en estos dos primeros 
años. 

Las últimas resoluciones 
de planes aprobados relati
vos a las solicitudes del año 

pasado eran 
dados a co
nocer hace 
unos días y 
p r ó x i m a 
mente, según 
e x p l i c a b a 
Javier Garda, 

FÍa.,Q?.ng$j^ 
publicará la 
orden para la 

presentación de nuevos 
planes de reestructuraron 
y reconversión en este año 
2002. Se calcula que las so
licitudes se pueda realizar 
entre el 1 de abril y el 31 de 
mayo. 

Los últimos planes apro
bados suman un total de 
80, lo que supone la conce
sión de una subvendón de 
57,8 millones de euros 
(9.625 millones de pesetas). 

Las ayudas beneficiarán 
en total a 4.301 viticultores 
para la reconversión de 

Los avales para cobrar las subvendones resueltas podrán presentarse del 1 de marzo al 10 de abril. 

17.213,5 hectáreas de viñe
do. 

La provincia de Ciudad 
Real es en la que se ha 
aprobado un mayor núme
ro de planes. En total se ha 
dado el visto bueno a 26 
planes que engloban a 
1.435 viticultores, los cuales 
redbirán ayudas por 21,3 
millones de euros para la 
reconversión de 6.220 hec
táreas de viñedo. En 
Albacete se ha dado el visto 

bueno a 21 planes que 
agrupan a 1.193 vitíoiltores 
y la subvendón aprobada 
asdende a casi 16 millones 
de euros para reconvertir 
5.110 hectáreas. 

En la provincia toledana 
se aprobaron 18 planes que 
benefician a 868 viticultores 
y las subvendones aproba
das asdenden a 11,2 millo
nes de euros, con las que se 
reconvertirán 3.120,5 hectá
reas. 

En Cuenca se aprobaron 
15 planes que engloban a 
805 viticultores, y las sub
vendones asdenden a 9,3 
millones de euros para re
convertir 2.761 hectáreas. 
De Guadalajara en esta oca
sión no se ha presentado 
ninguna soUdtud. 

Los avales para el cobro 
de estas primeras subven
ciones resueltas podrán 
presentarse entre el 1 de 
marzo y el 10 de abril. 

Autocontrol 
sanitario en más 
de un centenar 

de empresas 
oleícolas 

REDACCIÓN 

C-LM 

El programa de autocon
trol sanitario que desarro
lla la Consejería de 
Sanidad, en colaboración 
con la Confederación 
Regional de Empresarios 
(CECAM), ha sido desarro
llado el año pasado por un 
total de 125 empresas del 
sector oleícola de Castilla-
La Mancha, con el objetivo 
de que sus aceites tengan 
mayor calidad. 

El presidente de CE
CAM, Jesús Barcenas, ma
nifestó en rueda de prensa 
que se ha trabajado en 155 
empreas, de las 255 exis
tentes en la región, en as
pectos como la calidad de 
la aceituna, su recolección, 
el transporte a la almazara, 
que no se realizaba en las 
condiciones adecuadas, 
producción, almacena
miento y posterior envasa
do. 

Según señaló, el sector 
oleícola regional está ha
ciendo un esfuerzo inver
sor importante para adqui
rir nueva maquinaria y 
abandonar el sistema tradi
cional que, a su juicio, su
pondrá que en unos dos 
años se produzcan aceites 
de la mayor calidad posi
ble. 

UPA convoca el 23 de marzo una 
manifestación para pedir la mw 

MI. MORENO 

C-LM 

La Unión de Pequeños 
Agricultores y Ganaderos 
(UPA) ha convocado para el 
próximo 23 de marzo en 
Madrid vma maniféstadón 
en la volverán a exigir al 
Gobierno Español la apro-
badón del reglamento de 
modviladón de ayudas, que 
se fue aprobado en abril de 
1999, y que ya se está apli

cando en países como 
Francia, Inglaterra y 
Portugal. 

En la movilizadón, que 
llevará el lema "Madrid se 
llena de campo", también se 
exigirán soludones a los 
problemas sectoriales. 

El secretario general de la 
UPA, Femando Moraleda, 
señaló en rueda de prensa 
que la aprobadón de las 
ayudas supondrá detraer 

hasta un 20% del total de las 
ayudas redbidas por algu
nos para dedicarlas al desa
rrollo rural. 'También con
llevará mayor aceptadón 
social de los recursos para 
sostener las rentas de los 
agricultores y ganaderos", 
comentó Moraleda. 

Así para el secretario de 
la UPA, la moduladón es el 
único "camino" para para 
conseguir que se produzca 

una transferencia real de 
rentas hada la explotadones 
familiares. 

Moraleda comentó que el 
año pasado España fue el se
gundo país de la Unión 
Europea que más fondos 
para la agricultura ledbió, 
sin embargo en el pasado 
ejerddo España perdió a 
diario 140 agricultores y ga
naderos, imos 50.000 en to
do el año. 

Agricuftorei 
y Ganaderos 

En la imagen, un momento de la rueda de prensa en UPA. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 1/3/2002.



VIERNES, 1 DE MARZO DE 2002 

•A GRICULTURA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS/27 

Imprevisiones de la próxima ca^ 

La sequía amenaza la cosecha de 
cereales de invierno en la región 
NlóNiCA MORENO 

C-LM 

En los últimos días del mes 
de febrero se ha terminado 
de sembrar, en la mayor 
parte de las provincias de 
Castilla-La Mancha, las 
semillas de cereales que se 
recogerán en la primavera. 
La próxima cosecha de 
cereales estará muy condi
cionada por el comporta
miento de la meteorología 
en la región, 
es dedr, irá 
en función 
de si llueve 
o yo. El 
s e c r e t a r i o 
de organi
zación de la 
Unión de 
P e q u e ñ o s 
Agr icu l to 
res (UPA) 

de Castílla-La Mancha, 
\^cente Caballero, comenta 
a este semanario 

i d ] 

Los productores son optimistxjís en lo que se refiere a los precios 
pues las existencias de este cultivo en el mundo son reducidas 

El invierno seco ha 
propiciado que se 
ciddve un mayor 

número de hectáreas 
con respecto 

alañoanterior 

o que "cada 
provincia es distinta y cada 
una de ellas tiene sus pecu
liaridades, aunque en todas 
ellas la cosecha está amena
zada por la sequía, ya que 
si nó Uueve el cereal no va a 
nacer". 

En todas las provincias 
la siembra ha ido bien y de 
momento, según Caballero, 
si llueve las previsiones de 
cosecha son positivas, "y la 
producción será mayor que 
el año anterior ya que el 
pasado ejercicio como llo
vió tanto los agricultores 
sembraron menos". Hay 
que recordar que la cosecha 
de cereal el año pasado fue 

muy desigual en los cam
pos castellanomanchegos, 
aunque en general descen
dió en tomo a un 15%. 

A rüvel nacional, el 
invierno seco ha propicia
do que se cultive un mayor 
número de hectáreas y que 
el proceso de siembra haya 
sido más rápido que el año 

a n t e r i o r . 
Según los 
datos facilita
dos por el 
Ministerio de 
Agricultura y 
A l i m e n t a -
c i ó n 
(MAPA), los 
agricultores 
e s p a ñ o l e s 
han sembra

do 264.400 hectáreas más 
de cereales de invierno que 
el año p a s a ^ por estas ̂  

'flftiámas fechas. 

En Castilla-La Mancha, 
según el avance de superfi
cies que hace la Consejería 
de Agricultura (realizado a 

AVANCE DE SUPERFICIE DE CEREAL CAMPANA 01/02 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 
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31 de octubre de 2001), de precios, también se com-
trieo se han^palyafj|gi-j^r\ag fprfarán €]]JuBeión.4a<ia^ 

n e c t i r e a í ^ r de l l u v i a s , ya que si no se pro-335550 
cebada (entre la de seis y 
dos carreras) se han sem
brado 593.200 hectáreas. 

En lo que se refiere a los 

ducen éstas estos aumenta
rán. Asimismo los produc
tores son optimistas y con
sideran que 2002 será un 

Productores reacios a la incorporación de nuevos países 

A los productores de cereal fruncen el 
ceño'ségún las organizaciones agra
rias, cuando se les habla de la 
ampliación de la Unión Europea, a la 
que están prevista que se sumen diez 
países (Estonia, Letonia, Chequia, 
Eslovenia, Lituania, Eslovaquia, 
Malta, Polonia, Hungría y Chipre) 
puesto que son los principales com
petidores. La Comisión Europea 
prevé un incremento de la ptoduc-

ción de cereales en los países candi
datos a la adhesión, como resultado 
de la política de predos agrarios de 
la UE, puesto que la aplicación en los 
nuevos Estados miembros de la Polí
tica Agrícola Comón (PAC) estimula
rá este cultivo. De todas maneras, 
aunque habrá excedentes, la Comi
sión indica que se utilizarán como 
piensos ya que se prevé un aumento 
de la producción animal. 

buen año de precios pues 
las I existencias <le cereales 
en todo el niundo son redu
cidas y porque los precios 
internacionales se mantie
ne fuertes. En la actualidad, 
según sefiala Vicente Caba
llero, la cebada está en 
tomo a los 14 céntimos de 
euros, "un precio razona
ble, pese a las importacio
nes continuas de cereales". 

En lo que se refiere al 
almacenamiento de cereal, 
queda muy'poCo én Ibs 
almacenes de la región, 
pues el Ministerio de Agri
cultura ha sacado al merca
do toda la cebada de inter
vención para subir los pre
dos de ésta. 

Ucaman 
denuncia el 
aumento de 

importaciones 
de hongos chinos 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Man
cha (Ucaman) ha remitido 
sendas cartas al consejero de 
Agricultura y Medio Ambien
te, Alejandro Alonso y, a tra
vés de CCAE, a la Subdirec-
dón General de Calidad Ali
mentaria del MAPA, en las 
que solidta su colaboradón 
para conocer el país de proce
dencia y la empresa importa
dora responsable de las cre-
dentes importadones de hon
gos, especialmente,, de'íla 
espede china Calocybe (equi
valente al champiñón), que 
desde el 1 de enero al 31 de 
junio de 2001 han entrado en 
el mercado español. 

En la misiva del presiderv-
te de Ucaman, Alejandro 
Cañas, se expone al titular de 
Agricultura la preocupadón, 
por esta causa, de las coopera
tivas de champiñón en Casti-
Ua-La Manchal que- observan 
como, año tras año, se produ
ce un incremento de las 
importadones del capítulo 
denominado "Seta Conserva
da Provisionalmente", dentro 
del cual se induye la partida 
arancelaria 'Las demás", que 
engloba a distintas espedes, 
entre ellas la Calocybe, aun
que pese a su nombre real
mente es champiñón. 

Si se observa la evoludón 
de esla •páítítí^ '^QiiféÉimfiVSs 
años 1998,1999, 2Ó00y 2001, 
hasta el 1 de julio de 2001, se 
puede comprobar el incre
mento vertiginoso que cada 
año se produce de estas 
importadones. 

ALICIA SANCHEZ 

Toledo 

El Grupo de Trabajo Inter
nacional SC-7 de Especies 
y Condimentos, ha convo
cado en Toledo durante 
tres días a una treintena 
de delegaciones interna
cionales del sector. 

Entre los asistentes al 
evento, organizado por 
AENOR, ha participado 
como única delegación 
castellano-manchega el 
Denominación de Origen 
Azafrán de La Mancha. 

El presidente de la D.O. 
Azafrán de La Mancha, 

La D.O. Azafrán, presente en la 
reunión internacional del SC-7 

El objetivo del grupo de trabajo ha sido poner al día la 
norma de calidad ISO 3236 por haberse quedado obsoleta 

Antonio García, señalaba 
que el objetivo de estas 
jomadas, que se han cele
brado en un conocido 
hotel de Toledo, era nor
malizar los requisitos y 
metodología de la ISO 
3632, para su aplicación 
en los criterios interna
cionales de calidad en el 

sector de las especies y 
condimentos. Entre los 
países participantes al 
evento, que fue inaugura
do por el consejero de 
Agricultura y Medio 
Ambiente de Castilla-La 
Mancha, Alejandro Alon
so, han destacado la parti
cipación de Suecia, la 

India, Irán, Francia y Ale
mania, entre otros. 

La propuesta de este 
grupo de trabajo es modi
ficar las normas que regu
las las especies y condi
mentos de la ISO 3632, 
porque estaba obsoleta. 

El objetivo de las jorna
das han sido conseguir 

una normativa de homo-
geneizadón en la produc
ción de estos artículos, 
que eviten la comerciali
zación de productos de 
este tipo de baja calidad y 
terminar así con las adul-
teradones. 

Por su parte, la regla
mentación interna que 

puso en marcha desda su 
origen el joven consejo 
regulador del Azafrán de 
La Mancha, ha servido 
corno referente al sector. 

Esta reunión interna
cional donde han conflui
do el trabajo en la investi
gación de diversos siste
mas analíticos, metodolo
gías de análisis etc, fue 
clausurada el miércoles 
por una de las delegacio
nes de India, que a su vez 
es una de las principales 
potencias consumidoras y 
productoras de especies y 
condimentos a rüvel 
nacional. 
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UPA afirma que en Ossa de M 

Los cunicultores, obligados a 
producir por debajo de costes 

En la semana del 25 de febrero de hace un año, la lonja 
madrileña registraba un precio un 50% mayor al actual 

A N A I . MOBEIBA 

C-LM 
Desde principios de año los 
precios del conejo vivo es
tán tan bajos que los cuni
cultores están teniendo que 
producir por debajo de cos
tes. Esta situación que era 
denunciada por la Unión de 
Pequeños Agricultores 

(UPA) de Albacete hace 
unos días no parece remitir 
a juzgar por los precios que 
está última 
semana han 
regis t rado 
las lonjas 
más repre
senta t ivas 
del sector: 
B e l l p u i g , 
Ebro y Ma
drid. En los 
tres casos, 
los precios se 

encuentran por debajo de 
las 240 pts/kilo, (1,44 eu
ros/kilo), el mínimo que se
gún explica Jesús Domín
guez, de UPA, es necesario 
para que al productor le 
pueda resultar rentable esta 
actividad. 

En este sentido, Jesús 
Domínguez señalaba que el 
sector esta sufriendo "una 
crisis terrible, porque no se 
llega a los umbrales de ren
tabilidad". Por este motivo, 
asegura algunas explotacio
nes en Ossa de Montiel, en 
Albacete, han cerrado y hay 
algunas otras que están 
aguantando porque se be
neficiaron de ayudas y si no 
cumplen el tiempo regla
mentario deben devolver-

Para cfue sea 
rentable, el 

precio de origen 
debe estar en 
tomo a 1,44 

euros/Uüo 

las. Por este motivo, hay al
gunos productores que es
tán "teniendo que poner di
nero de su bolsillo para 
aguantar", asegura. La ex
plotaciones de Ossa de 
Montiel, además, son de ca
rácter familiar y relativa
mente pequeños y, por lo 

tanto, no tie
nen una en
vergadura co
mo para po
der aguantar 
con pérdidas 
mucho tiem
po. 

Con la crisis 
de las vacas 
locas el año 
pasado el pre

cio del conejo a estar en 360 
pesetas el kilo y también el 
año pasado se incrementa
ron los precios del pienso y 
de la medicación. Sin em
bargo, hoy por hoy estos úl
timos precios no han varia
do mientras que los de ven
ta ha menguado considera
blemente. 

También Gregorio Rodrí
guez, de la cooperativa Cu
nicultura Villamalea, incide 
sobre este tema señalando, 
por un lado que "estamos 
en precios de hace diez 
años, pero independiente
mente de los precios está el 
problema de como se han 
elevado los costes." Unos 
costes, que según Rodrí
guez, se han elevado en el 

último año una media de 18 
pesetas por kilo vivo. 

La existencia de diversas 
lonjas da lugar a la existen
cia de diversos precios ,pero 
que los productores suelen 
tener bastante controlados. 
Así, las diversas fuentes 
consultadas reconocen que 
la Lonja de Bellpuig tiene 
un precio unas 15 pesetas 
superior a la de Madrid y la 
de Madrid suele estar 5 pe
setas por debajo de la de Za
ragoza. 

Utilizando como referen
cia la Lonja de Madrid nos 
encontramos que si en la úl
tima semana (del 25 de fe
brero) el precio del conejo 
vivo se encuentra en 1,12 
euros el kilo (18635 pese
tas), hace un año exacta
mente se registraba el precio 
más alto, 2,19 euros/kilo 
(365 pesetas/kilo). Un des
censo, por tanto, en un año 

de casi el 50%. Aunque to
dos reconocen que los me
ses de enero y febrero no 
son, en general, muy bue
nos para el sector productor, 
el hecho de estar producien
do bajo costes durante 
tantas semanas no consuela 
a los cunicultores. 

El problema de esta baja
da de precios es difícil de 
determinar, puesto que aun
que en un primer momento 
se achaca a un descenso del 
consumo, lo cierto es que el 
precio del conejo de cara al 
consumidor final no tiene 
unas oscilaciones tan altas 
como de cara al productor. 

No obstante, Jesús Do
mínguez sí que considera 
que habría que hacer una 
mayor promoción de esta 
carne, ya que actualmente 
"no hay promoción y la cos
tumbre culinaria se está per
diendo porque está ligada a 

la población de mayor 
edad". La Administración, 
añade, no hace nada por 
ampliar este corwumo. 

José Algarada, de la So
ciedad Agraria de Transfor
mación Cuniossa, de Ossa 
de Montiel, en Albacete, y 
delegado de UPA en esta lo
calidad, por su parte cree 
que las soluciones al proble
ma del bajo consumo pasan 
por hacer promociones des
tacando las bondades de es
ta carne para la salud. En lo 
que a la situación de los 
productores se refiere. Alga
raba cree que sería necesario 
pedir medidas de apoyo en 
cuestiones como la cotiza
ción a la Seguridad Social, 
ya que, asegura, cotizan co
mo industriales, no como 
ganaderos, o también que se 
arbitren subvenciones para 
la producción curucDla. 

Pero si los productores 
no se benefician del precio 
final al consumidor, Grego
rio Rodríguez asegura que 
los mataderos tampoco, ya 
que Cunicultura Villamalea 
además de producir tam
bién tiene matadero y ase
gura que la situación es mu
cho peor. 

Para Rodríguez la solu
ción pasaría por un reparto 
del margen de beneficios 
más equitativo entre todas 
las partes, ya que considera 
que hay margen suficientes 
para todos. 

Un año pasado 
bueno y un 

presente malo 

El año pasado fue 
bueno para el sector 
cunicultor, ya que se 
exportó bastante carne 
de conejo a países 
como Portugal, Francia 
e Italia, según recono
ce el gerente de la 
Interpofesional de 
Cunicultura, Javier 
Piñan. Sin embargo, 
en este momento exis
te más oferta que 
demanda y los precios 
han caído. Es de espe
rar que a partir de 
ahora, tras enero y 
febrero, el precio de 
venta de productores 
empiece a superar los 
costes de producción. 
Pero las principales 
quejas están centra
das, destaca Piñán, en 
que la subida o bajada 
de precios en origen 
no se repercute en el 
consumidor, que tie- :=. 
nen unos precios má$ > 
estables. Para solucio
nar esta situación, el 
gerente de la Interpro-
f esional cree que se 
debería-creaí^ina^— r̂ -̂̂r 
estructura de funcio
namiento de forma 
que el precio del pro
ducto y el del consu
midor estuvieran más 
acordes, lo cual tam
bién ofrece la dificul
tad de que los precios 
en origen depende de 
la ley de oferta y 
demanda. En Castilla-
La Mancha, Albacete y 
concretamente Villa-
malea y Ossa de Mon
tiel son los principales 
productores de cone
jos. 

Convenio para estudiar el 
scrapie en ovino y caprino 

REDACCIÓN 

Toledo 

La secretaria general de Agricul
tura del Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación (MA
PA), Isabel García Tejerina, ha 
firmado un convenio de colabo
ración con la Federación Espa
ñola de Asodadones de Ganado 
Selecto (FEAGAS) para estudiar 
corguntamente la influervda que, 
en reladón con el 'scrapie', tie
nen las características genéticas 
de las razas puras ovina y capri

na. Así, se identificará la sensibi
lidad o resistencia de los anima
les durante el periodo de incu-
badón de esta enfermedad rwu-
rodegenerativa transmisible. 

Además de la realización 
de este genotípado, en el que 
participarán el Laboratorio 
Central de Veterinaria de Al-
gete, y las asodadones de ga
naderos qiie se iiitegran en 
FEAGAS, el convenio con
templa también la identifica

ción electrónica individual de 
los animales por medio de bo
los reticulares. 

Esta identificación en bovi
no y caprino, que ya se viene 
realizando en España en el 
marco del proyecto IDEA, ha 
sido especialmente reco
mendada por la Unión Euro
pea a los Estados miembros 
dentro de los programas de 
vigilancia de las encefalopatí
as en rumiantes. 

bitonés por hacer unas 
jomadas sobre Mercados 

REDACCIÓN 

C-LM 

El alcalde de Talavera, 
Francisco José Rivas, se 
ha reunido con las aso
ciaciones ganaderas UPA, 
Asaja y Africama, para 
abordar la necesidad de 
realizar una jornadas, en 
las que se ponga de 
manifiesto el presente y 
el futuro de los mercados 
nacionales de ganado, 
yconocer la opinión y 

experiencia de profesio
nales de mercados euro
peos. 

Además, las asociacio
nes agrarias han coincidi
do en la necesidad urgen
te de dotar de mejoras a 
las instalaciones del Mer
cado de Gar\ado de Tala-
vera, infraestructuras que 
será una realidad, centra
da en la adaptación y 
modernización de todo el 
sistema informático. 

Igualmente, también 
se quiere potenciar la 
lonja de precios, se cons
truirá un centro de desin
fección del ganadoy se 
volverá a recuperar la 
subasta y el ganado selec
to. 

El Mercado de Ganado 
de Talavera ha llevado a 
cabo un importante sane
amiento de sus instala
ciones en los últimos 
meses. 
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AUCIA SÁNCHEZ 

C-LM 

Las actuaciones inspecto
ras llevadas a cabo por la 
Dirección General de Con
sumo desde el 1 de enero 
hasta el pasado día 24 de 
febrero han sido un total 
de 5.199, que se han lleva
do a cabo principalnnente 
en grandes superficies, su
permercados y tiendas de 
proximidad. Lo que un 
empresario debe saber es 
que una infracción come
tida en rela
ción al Euro 
( d u p l i c i d a d 
errónea de 
precios, falta 
de informa
ción... hasta 
llegar a deli
tos como el 
hurto) pue
den acarrear 
sanciones de hasta 40 mi
llones de pesetas 
(240.404,8 euros), "aunque 
no es el caso de las infrac
ciones detectadas en Cas
tilla-La Mancha", señala
ba el director general de 
Consumo, Carlos Macías. 

En la región la princi
pal infracciótr (hlftgüWa'S^ 
ha llevado a efecto aún 

La dirección General de Consumo hâ^̂^̂^̂^ 

Las infracciones por el mal uso del 
eurólogo pueden ser de 901,5 e 

La provincia 
quemas 

inspecci(n\es lia 
recibido ha sido 
Cuenca con un 

total de 747 

Otra de las principales 
infracciones detectadas 
son las relativas a la falta 
de información de los pre
cios en los productos ex

puestos en es-
c a p a r a t e s , 
principalmen
te, y ausencia 
de la indica
ción de pre
cios expresa
das en euros 
(estas faltas 
pueden ir de 
leves a graves 

y muy graves). No se debe 
pasar por alto que a la 
incidencia del euro se de
be sumar la habitual deri
vada del período de reba
jas que ha dificultado la 
adaptación simultánea a 
ambas circunstancias (do
ble indicación de precios 
tínlferiores y rebajados), se
gún explicaba Carlos Ma-

por no terminar el proceso cías, 
administrati- . ^ f l ^ B ^ 

Se han 
detectado 

vo necesario) 
es la deriva
da del mal 
uso del euro-
logo (comer
cios compro
metidos con 
reglas del re
dondeo, in
f o r m a c i ó n , 
etc), cuya sanción oscila 
entre las 50.000 y 150.000 
pesetas (300,50 euros-
901,5 euros). 

infracciones, 
leves, en un 
total de 417 
actuaciones 

Las otras irre-
g u l a r i d a d e s 
más frecuentes 
lo han sido por 
un incorrecto 
marcado de 
precios en fo
lletos publici
tarios y en la 
aplicación de 
los redondeos 

y del tipo de conversión. ' 
Se deduce, por tanto, y es
pecialmente según esto úl
timo, que la práctica tota-

Los establecimientos objeto de control han sido grandes 
superficies, supermercados y tiendas de proximidad 
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lidad de las iné'acciones 
observadas han repercuti
do de manera indirecta en 
el derecho a la informa-' 
ción de los consumidores 
y no tanto en la protección 
de sus intereses econó
micos, lo que permite una 
rápida subsanación y re
paración en consonancia 
con la voluntad positiva 
de corrección presentada 
por los comerciantes y 
empresarios. 

El número total de esta
blecimientos inspecciona
dos en la región a fecha de 
24 de febrero ha sido 

1.611, con un total de 417 
infracciones detectadas, 
que pueden dar lugar a 
apercibimientos o expe
dientes sancionadores. 

Por provincias, ha sido 
en Cuenca donde más es
tablecimientos se han visi
tado, un total de 747, sien
do también esta provincia 
donde más consultas pre
senciales se han recibido 
en las oficinas de la Direc
ción de Consumo, un total 
de 236. Donde menos visi
tas presenciales se han re
alizado han sido en Tole
do, con sólo una, pero sin 

embargo es la provincia 
donde más consultas por 
teléfono en relación al eu
ro han existido desde el 
día uno de enero hasta el 
24 de febrero. 

En general, en la Direc
ción General de Consumo 
se han puesto a disposi
ción de los ciudadanos pa
ra facilitar la aceptación 
de la nueva moneda, se 
han planteado 352 consul
tas presenciales y 92 a tra
vés del Teléfono del Con
sumidor. 

Las inquietudes más 
frecuentes que han mani

festado tener los ciudada
nos en relación con el euro 
han sido los cálculos arit
méticos para la conversión 
y el redondeo, objeto de la 
práctica totalidad de re
clamaciones habidas. 
También fechas de canje, 
obligaciones de las entida
des financieras respecto 
del cambio de pesetas y de 
monedas extranjeras, la 
obligación de la devolu
ción en euros, el aprovi
sionamiento suficiente de 
monedas y billetes de eu
ros y el efecto inflacionista 
consecuente. 

Las entidades fínancieras cambiarán 
pesetas por euros hasta el 1 de julio 

REDACCIÓN 

CLM 

Se acabó el período de con
vivencia de euros y de pe
setas en las transacciones 
comerciales de la calle. 
Desde el 1 de marzo y de 
acuerdo con el calendario 
previsto, sólo se aceptarán 
euros en España. Las enti
dades bancarias aceptarán 
pesetas que cambiarán por 
euros hasta el próximo 1 de 

julio y a partir de entonces 
será ya sólo el Banco de Es-
pafia el que realizará estas 
operaciones de forma inde
finida. 

Con el objetivo de con
trolar la posibilidad de que 
se intente blanquear dinero 
durante estos seis primeros 
meses del año, las entida
des bancarias están obliga
das a comunicar al Banco 
de España cualquier canje 

de pesetas por euros supe
rior a los 2,5 millones de 
pesetas. 

Aunque desde el 1 de 
enero hasta ahora el euro 
ha sido adoptado por la 
mayor parte de la pobla
ción española para sus 
transacciones, hasta el 1 de 
marzo los comercios, enti
dades y empresas estaban 
obligados a aceptar pesetas 
para el pago de servicios y 

productos, ya que así lo 
prescribía la Ley de Adap
tación al Euro. 

La rápida adopción del 
euro como moneda en Es
paña se ha producido en 
menos tiempo del esperado 
gracias a la concienciadón 
de los ciudadanos y tam
bién a la labor realizada por 
los comercios, aunque la re
ferencia a la peseta sigue 
todavía utilizáiuiose. El 1 de marzo marca la desaparición definitiva de la peseta, 
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Antonio Hernández Tejedor 
Mogado de Adade 

Administrador único, 
enyfresario en módulos (I) 

¿Puede un empresario so- men en la forma que en ca- Pues bien circunscri-
metído a la estimación por da caso se establecía. biéndonos a las activida-
módulos que a su vez es Dicho tratamiento, des sometidas al régimen 
administrador único de u- planteó numerosas dudas de estimación por módu-
na sociedad, deducirse las que quedaron definitiva- los, .su rendimiento neto está 
cantidades abonadas por mente resueltas con la Ley constituido por la suma de 
cotizaciones al Régimen 50/1998 que en su artículo los productos obtenidos tras 
Especial de Trabajadores 34 contempla el nuevo tra- multiplicar el número de u-
Autónomos?. tamiento que debería dar- nidades que concurren en la 

Antes de dar respuesta se a estas situaciones. actividad por el rendimiento 
a esta pregunta, debemos 3.-Estimación por mó- neto anual estimado para ca-
hacer tres puntualizado- dulos. da una de ellas (personal no 
nes previas: Entre los distintos for- asalariado, personal asalaria-

1.- Calificación de las mas que la Ley prevé para do, consumo de energía eléc-
percepciones de los órga- la obtención del rendi- trica, potencia eléctrica, nú-
nos de administración miento neto nos encentra- mero de mesas, número de 

El artículo 16,2,e) de la mos con la denominada vehículos, longitud de ba-
Ley del Impuesto sobre la Estimación Objetiva. El ac- rra....etc.) Se establece por 
Renta de las Personas Físi- ceso a este sistema, no es tanto un sistema en el que se 
cas, califica como rendi- . ^ g ^ M ^ deberán tener en cuenta los 
mientos de trabajo las re- ^ Q H ^ rendimientos netos por cada 
tcibuciones que perciban unidad de módulo sin que el 
los miembros de los Con- Las actmdades CfUt sujetó pasivo pueda deparar-' 
sejos de Administración y gg encuentren ^ '^^ ^° regulado ni aplicar 
los miembros de otros ór- 3 Í J í ningún gasto. Deberán apli-
ganos representativos si- MwfigUtHi» Ul ^^^j^ p^j. jaj,jo aiterios to-
milares entre los que de- refirmen de mÓdlUOS talmente objetivos. 
ben incluirse a los Admi- g^ rcCOZen en el A la vista de cuanto sefia-
itístradores Úiücos. w- "JC ̂ J I TDPC lamos, surge la pregunta 

La retención a practicar — ^ ^ ^ ^ que nos hacíamos al princi-
en estos casos era del 40% pió, ¿Puede un empresario 
hasta el 1 de julio de 2.001, sometido a la estimación 
reducido al 35% a tenor de volimtario, es decir, única- por módulos que a su vez es 
la nueva redacción dada al mente pueden acceder a él Administrador único de u-
artículó 83,1 del aquellas actividades que se na sociedad, deducirse las 
RDL.12/2001 (BOE 30.6- encuentran específicamen- cantidades abonadas por 
01), como consecuencia de te determinadas en las dis- cotizaciones al Régimen Es-
las Sentencias de nuestro posiciones de aplicación. pedal de Trabajadores Au-
Tribunal Supremo de 22 y Dentro de ella, existen tónomos?. 
23 de marzo de 2.001 que dos grupos, según les sea o En el caso de vm miem-
anularon el artículo 75,2 no de aplicación el régi- bro de un Consejo de Admi-
del Reglamento del Im- men simplificado del Im- nistración cuyos ingresos 
puesto sobre la Renta de puesto sobre el Valor Aña- procedan únicamente de di-
las Personas Físicas. dido. cha condidón y a partir del 

2.- Obligación de coti- ' No es el momento ni la día 1.1.1998, es claro que de-
zar en el régimen especial pretensión de estas líneas ben estar induidos en el Re
de trabajadores autóno- detenernos en el análisis gimen Espedal de Autóno
mos, pormenorizado de cada u- mos en la forma prevista 

Por otro lado, la Circu- na de estas clases. Única- por el Real Decreto Legisla-
lar de la Tesorería de la Se- mente decir, que las activi- tivo 1/1994, disposidón adi-
guridad Social de 29 de di- dades que se encuentran donal 27 añadida por la Ley 
ciembre de 1.992 planteó la sometidas al régimen de 66/1997 y por ello, podrán 
necesidad de que los módulos se recogen en el deducirse sin discusión algu-
miembros de dichos Con- artículo 35 del Reglamento na las cantidades que abonen 
sejos de Administración, del Impuesto sobre la Ren- por dicho concepto. No en-
estuvieran encuadrados ta de las Personas Físicas y tramos en analizar quién sea 
dentro del Régimen Espe- en la Orden Ministerial de el pagador de las cuotas di-
cial de Trabajadores Auto- 29 de noviembre del año chas y su consideradón co-
nomos y consecuentemen- 2.000 a las que nos remití- mo retribudones en espede 
te cotizarán a dicho régi- mos. y sus consecuencias. 

Marcelino Alonso, 
Ucenciado en Der̂^̂^̂  

IM gerencia de riesg 
Podemos definirla como 
el conjunto de técnicas 
empresariales condu
centes a determinar el 
nivel de riesgo que pue
de o debe soportar la 
empresa, de acuerdo con 
las circunstancias concu
rrentes en cada caso y 
desplazando al mercado 
asegurador el resto, me-, 
diante la gestión de las 
coberturas correspon
dientes. 

Hasta hace bien poco, 
la protección del patri
monio de las empresas 
descansaba en unas 
cuantas medidas de pro
tección (en general sin 
coordinación ni control), 
las mas de las veces de 
carácter oí)ligatorib. Ello!' 
se complementaba con 
la suscripción de las tra
dicionales pólizas de se
guro de cláusulas de ad
hesión y a través de un 
agente o empleado de 
compartía, que constitu
ya el escaso contacto en
tre las partes contratan
tes. 

Hoy en día la situa
ción ha evolucionado en 
los siguientes aspectos: 

*E1 riesgo se ha ido a-
gravando con el desarro
llo de la actividad em
presarial. 

*E1 mercado de segu
ros se ha ido tecnifican-
do y diversificando. 

*La competencia entre 
aseguradores va elevan
do el nivel de los dedu-
cibles y franquicias por 
siniestros con objeto de 
obtener primas más ba
jas, aunque sometidas a 
lá existencia de planes 
de protección y preven
ción. 

*Aparece la figura del 
corredor o broker de se
guros, con conocimien
tos y organización ^em- , 
presarial, que viene a ser 
el precursor de la figura 
del gerente de riesgos y 

a quien sustituye en las 
empresas pequeñas y 
medianas. 

*E1 contacto entre ase
gurador y asegurado se 
incrementa al hacer el pri
mero visitas de inspec
ción a los riesgos asegura
dos, lo que mejora sus co-~ 

Enlamce^or 
parte délas 
empresas la 

gerencia de riesgos 
está dispersa entre 

departamentos 

nocimientos. 
*La gestión de los ries

gos'sé complica y tecnifi-i 
ca, lo que exige dedica-
dón. 

El objetivo genérico es 
minimizar los efectos ad
versos de los accidentes 
que afecten a la empresa 
al menor coste posible. 
Para llegar al mismo, es 
preciso un proceso de to
ma de decisiones, que de
bería comprender: 

1.- Identifícadón y e-
valuadón de los riesgos 
puros a los que se en
cuentra sometido la em
presa y que puedan inter-

^ ^ 

El objetivo 
genérico 

es minimizar 
los efectos 

adversos de los 
accidentes 

ferir en la consecución de 
sus objetivos. . 

2.- Análisis de las téc
nicas de control técnico 
financiero y elección de 
la más conveniente. 

3.- Aplicación de la 
opción seleccionada y su 
seguimiento en el tiem
po. 

^ ^ / ; / 

4.- Análisis de los re
sultados y su modifica
ción, si fuera necesario. 

Muchos empresarios 
se acuerdan del contrato 
de seguros cuando ya ha 
ocurrido el siniestro, 
cuando deberían corwi-
derarlo atentamente an
tes de que ocurriera, 
preparando no sólo el 
contrato de seguro que 
más le convenga a la em
presa en cada momento, 
sino también los planes 
de: 

*Emergencia.- Medi
das de protección y eva
cuación, llamadas de au
xilio, acciones a tomar 
con los clientes, provee
dores, colindantes, auto-
EBdadespitírir:! i-; r.ioH 

* R e c u p e r a c i ó n . -
Mientras la industria es
tá parada o funciona a 
medias. 

En la mayor parte de" 
las empresas la gerencia' 
de riesgos, -de realizar
se- está" dispersa entre 
diversos departamentos 
y casi nunca es un asun
to de atención prioritaria 
por parte del Adminis
trador. Dicho de otra 
manera, se contratan los 
seguros, pero sin prestar 
la atención debida ni a 
los bienes asegurados, ni 
a las garantías contrata
das, ni a los valores que 
se consignan. Pero lo pe
or es que raramente se 
vuelven a estudiar en el 
futuro, con lo que la na
turaleza del riesgo y la 
póliza que lo.contempla 
no suelen ir parejos. Un 
síntoma de modwnidad 
en la empresa es precisa
mente la atención que se 
presta tanto a los siste
mas de prevención como 
a la cultura aseguradora 
que en ella impera. Am
bas constituirán garantí
as para los acciortístas, 
los trabajadores, los pro
veedores y los clientes. 
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En el último cuatrimestre de 2001 d 

El precio de la vivienda ha subido 
en la última década un 40,2% 

La tendencia al cfea de estos costes en Castíüa'La Mancha comenzó 
a partir de 1999 y desde entonces se ha incrementado un 26% 

MóNicA MORENO 

C-LM 

El precio medio de la vi
vienda en Castilla-La 
Mancha continúa incre
mentándose imparable-
mente, desde que co
menzara a subir a partir 
de 1999. En los tres últi
mos años, según los da
tos estadísticos del Mi
nisterio de Fomento, el 
aumento ha sido del 
26%. Así en la región he
mos pasado de que el 
precio del metro cuadra
do costara 79.600 pese
tas/metro cuadrado en 
1999 a las 100.300 pese
tas/metro cuadrado del 
último cuatrimestre de 
2001. 

Pero el inct&m^íftetás 
mayor si se analiza la úl
tima década en la que el 
coste del metro cuadra
do de la vivienda ha pa-
sádojde ser 71.500 pese-
tas,f en 1992, a 100.300 
pesetas, lo que supone 
urw subida del 40,2%, 
un 31,7% menos que a 
nivel nacional. 

El precio medio^ del 
metro cuadrado en el te
rritorio nacional en el 
último cuatrimestre de 
2001 fue de 182.400 pe
setas, mientras que en 
19192, fue de 106.100 pe
setas, un 71,9%. 

A nivel nacional esta 
variable comenzó a dis
pararse un año antes 
que en Castilla-La Man
cha, es decir en 1998, y 
con un crecimiento en el 
último cuatrimestre del 
53,9%. 

Asimismo si se tiene 
en cuenta la evolución 
del precio de la vivienda 
en la década de los 90 en 
nuestra región, los cos
tes estaban entre las 
70.000 y las 75.000 pese
tas/metro cuadrado, y 
la subida era unas 1.000-
1.500 pesetas. Incluso 
hubo ejercicios en los 

EVOLUCIÓN DEL PREQO MEDIO DEL METRO CUADRADO DE LA VIVIENDA EN C-LM 
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100.000 

90.000 •-

80.000 - • 

100300 

86.500 

79.600 

73.400 
74.700 74.500 7^'^°°. 75.700 

71.500 

que se produjeron des
censos, tal es así en 1994 
que bajó un 3,26%, con 
respecto a 1993; en 1996 
volvió a bajar un 0,26% 
con respecto y el último 
descenso se produjo en 
1999 con relación a 1998 
que fue del 0,26% y des
de entonces se ha dispa
rado significativamente, 
sobreviviendo a todas 
las crisis. 

Por provincias la más 
cara para comprarse una 
vivienda es Guadalajara 
que en el año 2000 (últi
mos ejercicio desglosado 
por provincias del Mi
nisterio de Fomento) te
nía un coste de 130.700,' 
lo que suponía un 33,8% 
más que la media regio
nal. Le sigue Toledo con 
124.100 pesetas y Cuen
ca con 121.700 pesetas. 
Albacete y Ciudad Real 

en el penúltimo ejercicio 
del siglo XX tenían unas 
tarifas de 11.300 y 
115.700 pesetas, respecti
vamente. 

Aún así la que más ha 
ido incre-

de España, correspondien
te al cuarto trimestre del 
año 2001 ha sido de 
182.386 ptas, lo que ha su
puesto un incremento res
pecto al mismo trimestre 

del ejercicio 
anterior del 
15,1% por 
ciento. En 
Castilla-La 
Mancha la 
subida ha si
do del 

sus precios -^^'- »>.>.» .^.> 12,1%, sien-
un 14% precio de 100300 do la quinta 
( u n a s 
14.000 pesetas más); se
guida Se Ciudad Real 
un 11,2% más (unas 
11.000 pesetas). 

Ultimo cuatrimestre de 2001 

El precio medio del 
metro cuadrado construi
do de las viviendas libres 

men tando 
sus precios 
es Toledo, 
que con re
lación a 
1999 en 
2000 subió 

En 1992 el metro 
cuadrado cosUÚxi 
71,500 pesetas 

mientras cfue en 
2001 tenía un 

comunidad 
autónoma en la que me
nos creció. 

Los expertos en el mer
cado inmobiliario que una 
de las razones principales 
por las que ha aumentado 
la denianda de viviendas 
en 2001 fue por efecto eu
ro, que animó a los espa
ñoles y castellano-man-

chegos a gastar sus aho
rros en una nueva casa. 

En el ranking regional 
destaca Madrid con un 
20,6% más, donde com
prar una vivienda en esta 
comunidad tiene un coste 
aproximado de 285.100 
pts/metro cuadrado, unas 
185.000 pesetas más que si 
se hace en Castilla-La 
Mancha. 

En lo que se refiere a 
las tasaciones recibidas en 
el último trimestre de 
2001, éstas fueron de 
131.768 (un 22,1% más 
que en el cuarto trimestre 
de 2000). 

En la región casteUano-
manchega entre 1992 y 
2000 se visaron 52.729 vi
viendas de las que el 50% 
se registraron en Toledo, 
la provincia con mayor 
superficie construida de la 
comunidad autónoma. 

iwmmr 

ytómckMmm 

Miedoosus-
to pueden 
ser las pala
bras que me
jor deBnan el 
estado de 
ánimo (por 
llamarlo de una manera) que 
se queda cuando uno comien
za a mirar los precios de lo que 
en un futuro serásunst^ya ca
sa. Normalmente la siiuadc^ 
es esta: pocos metros cuadra
dos a un pedo que sude tener 
mudKis ceros, es dedr a pie-
dos escandalosos. Y es que al 
mercado inmobiliario está 
complicado acercarse, porque 
a la dedsi(^ de comprarse una 
vivienda nueva se une la pt^ 
gunia ¿podré o no pagar este 
pisito? ¿Cuánto tiempo tendré 
un»vbq3pteciií;en .mi. cueiri» 
bancaria? Son preguntas que 
todos, más tarde o más tem
prano, nos imemos que hacer 
y como siga h tendencia de 
predos de la vivienda al alza 
cada vez serán más comunes. 
9n embargo, aunque nos pre
ocupa, los castdlanomanche-
gos estamos decididos a tener 
casa pro¡Ha y por eso nos em-
bateamos en k compra de ura 
vivienda al pcedo que sea; 
porque Igos de descahdá^ Ui 
demanda ha aumentado si^-
nificativamenfe. Decían que 
con la crias del 11 de septietiv-
bre la economía y la demanda 
de vmanda se iba a tambalear, 
pero ni se ha ixrtado. Raro son 
los murridpios enlos que no se 
construyen pisos y en breve 
tiempo se va>den....'Son caros 
pero se venden" que es lo que 
dioHi los constructores. Y es 
que como siga subietKio tan 
rápidamertte los predos de la 
vivienda, sin estar acompaña
dos de tm incremento similar 

esur\a 
utopia) los jóvenes rw podre
mos salir de la casa patena y 
los que vivan de altpiiler terv-
drá que seguir soportando, 
lambía^ los aumentos de sus 
alquileres. En fin, confiemos 
que las previsiones de los ara-
listas se oonplany comience a 
bajar dpredo. 
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Este año está dotado con 14,4 m̂^ 

El Plan Social de Empleo 
aumenta sus fondos un 4% 

A.1.M./M.1W10REW0 
C-LM 

E! Plan Social de Empleo 
contará este año con unos 
fondos de 14,4 millones de 
euros (2.395 millones de 
pesetas), un 4% más que el 
año pasado y permitirá la 
contratación de 6.899 tra
bajadores, según el acuer
do al que se ha llegado en 
la reunión de la comisión 
regional de seguimiento. 
El director 
general de For
mación y 
Empleo, José 
Martínez Guija
rro, explicó a 
este semanario, 
que además del 
incremento real 
del 4% se pro
duce también 
un aumento del 
número de trabajadores 
que se beneficiarán del 
mismo respecto al año 
pasado, con 112 más, y 
teniendo en cuenta el des
censo del paro, se puede 
afirmar que el aumento 
que se produce de un año 
a otro en este Plan es tanto 
cuantitativo como cualita
tivo. 

Desde el Gobierno 
regional se sigue solicitan
do una aportación del Ins
tituto Nacional de Empleo 
(INEM) a esta iniciativa, 
tal y como se acordó en un 
convenio que Junta e Inem 
firmaron en el año 99. 
Según explica Martínez 
Guijarro, se trata de una 
reclamación que ya se hizo 

Para el reparto de las cantidades por provincias se tiene en cuenta 
una ponderación de los datos del paro y el número de municipios 

En la región 
la tasa de 

cobertura por 
desempleo es 5 
puntos inferior 

a la media 

en el año 2000 y en el año 
2001. El argumento que 
utiliza Ja Administración 
regiorwl para reclamar la 
participe el INEM en este 
Plan Social de Empleo es 
que Castilla-La Mancha se 
encuentra cinco puntos 
por debajo de la media en 

la cobertura 
por desem
pleo. En esta 
línea. Guija
rro seríala que 
mientras a 
nivel racional 
entre el 52 y 
el 53% recibe 
alguna pres
tación por 
desempleo , 

en Castilla-La Mancha se 
está entre un 47 y 48%. 

"Ese desequilibirio que 
se prpducp, junto con una 
baja tasa de actividad 
femenina, hace que el esta
do debiera participar para 
corregir desequilibrios 
territoriales", asegura el 
director general de Forma
ción y Empleo. 

En lo que este año se 
refiere, este plan, cuya 
aportación económica la 
realiza la Junta y se realiza 
atendiendo las peticiones 
de los ayuntamientos, se 
llevará a cabo en 587 loca
lidades de la región. Al 
menos el 50% de las bene
ficiarías de los contratos 
por una duración de tres 

PLAN SOCIAL DE EMPLEO DE 2002 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 

Fílente: Dirección General de For 

Asignación 

3.456.000 euros 

4.267.000 euros 

1.480.000 euros 

1.346.000 euros 

3.880.000 euros 

14.429.000 

Trabajadores 

1.655 

2.043 

708 

637 

1.856 

6.899 

ación y Empleo y Unión Regional de CC ÓO ¿ 

Esperando el Plan de Zonas Rurales Deprimidas 

El director general de Formación y 
Empleo señalaba que esta misma 
semana ha enviado una carta a la 
directora general del INEM en la que 
le recuerda que ambas Administracio
nes se tienen que poner de acuerdo en 
los fondos que la Junta de Comunida
des tiene que aportar al Plan de Zonas 
Rurales Deprimidas. Un Plan, éste, 
que el año pasado tuvo un gran retra

so en la tramitación del convenio. 
Como es conocido, esta iniciativa está 
dedicada especialmente a los parados 
del mundo rural> y según destaca el' 
sindicato CCOO en nota de prensa, 
"tiene especial interés en estos meses 
en los que las tareas del campo requie
ren menos mano de obra". El Plan de 
Zonas Rurales Deprimidas se nutre 
de fondos del Estado y Junta. 

meses que se realizan al 
amparo de esta iniciativa 
serán mujeres. 

Los criterios que se han 
seguido para el reparto de 
los fondos son, por un 
lado, la ponderación del 
paro EPA y paro INEM 
existente en cada provin
cia, pero también se tiene 

en cuenta los municipios 
con los que cuenta cada 
provincia. De esta forma, 
en Guadalajara, Cuenca y 
Toledo, con independencia 
del desempleo que tengan 
al contar con más munici-
pos se destina un mínimo 
de 100 millones por pro
vincia. 

Los trabajos para los que 
se contratarán suelen ser 
obras y servicios que prestan 
los ayuntamiento, intentando 
que en ningún momento se 
produzca una competencia 
deseleal con empresas. Las 
contrataciones se podrían 
empezar a realizar en el pre
sente mes. 

í to dfe los fines <M I 
plan: aô Dar oco el 

paro femaiino 

El delegado de Industria y 
üabajo en Toledo, Alvaro 
Gutiéirez, ha presentado el 
Flan Soda] de Empleo de 
Ibledo para el a&) 20(fî  al 
que se han destinado 
3.880.000 euros (645 ntíDones 
de pesetas), d 284S% del 
montante regional Para esta 
edición se han pr^entado 
439 proyectos, que se lleva
rán a cabo en 184 municipios 
de la provincia de Toledo. 
A la luz de eMe plan en la 
provincia de Toledo se 
podrán contratar 1858 traba
jadores, de los que \SSfi son 
mujeres (el 55,70 % del total 
provincial, el más alto de la 
región) y el resto, 822, son 
hombre. Bihe los proyectos 
que se ejecutarán en los 
municipios de Tbledo se 
encuentra la reparación de 
aceras y pavimentos, él arre
glo de cementerios, elimina-
ddn de barreras arquitectó
nicas y servidos de ayuda a 
domidlio, entre otros. Los 
trabajadores serán contrata
dos por un periodo de tres 
meses y peidbirán un suel
do de 690 euros mensuales 
(115.800 pesetas), un 2,5% 
más. que-.d'Jwdtñtjio d;año 
pasado. Uno de los ot̂ etí-
vos de este plan es acabar 
con d desonpleo de más de 
tres meses de anti^edad y 
atacar el desempleo^eni-
no, ya que se exige a las enti
dades beneñdarias contratar 
ai menos un 50% de muje
res", explicó Alvaro Gutié-
nez. A la hora de adjudicar 
él númoo de trabajadores a 
los ayuntamientos, la Comi
sión Provindal ha tenido en 
cuenta el paro total del 
munidpio, el femenino y d 
nlimero adjudicado en años 
pasados. 

La Junta aumenta a 104 
pueblos el Abono Ikansporte 

REDACCIÓN 

C-LM 

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
calificó hoy de "existoso y 
muy positivo" el Abono-
Transportes de Castilla-La 
Mancha, —que cumple 
ahora un año de fundona-
miento— ya que en este 
tiempo ha alcanzado un 
número de 53.000 usuarios, 
bastante superior al previs

to en un prindpio. De igual 
manera, el titular de Obras 
Públicas ha calificado el 
Abono-Transportes como 
un sistema de transporte 
solidario "ya que presta un 
servicio indispensable a un 
gran número dé poblado-
nes de CastUla-La Mancha 
y a sus ciudadanos que, por 
unas u otras razones, han 
de desplazarse diariamente 
a Madrid, haciéndolo de 

una manera más cómoda y 
eficaz". 

De cara al presente ejer-
ddo, Gil ha anunciado la 
ampliación del número de 
municipios que se verán 
benefidados por el Abono-
Transportes, alcanzando el 
número de 104 frente a los 
73 que ya estaban incluidos 
en las dos coronas de apü-
cadón, así como la congela-
dón de los precios. 

Fomento modifíca 4 km 
de la autopista radial R-4 

REDACCIÓW 

C-LM 

El Ministerio de Fomento 
modificará el trazado hecho 
sobre el tramo de la auto
pista radial de peaje R-4 
Madrid-Ocaña (Toledo) 
comprendido entre los pim-
tos kilométricos 10,5 y 14,9, 
actualmente en construc-
dón, con el fin de preservar 
la integridad del denomi
nado Cerro de los Batalla-

nes a p>etidón del Gobierno 
de la Comunidad de 
Madrid, informó hoy este 
Departamento. 

El Gobierno adjudicó en 
2000 al consordo integrado 
por Cintra, filial de conce
siones de FerroviaL Euro-
pistas y la Empresa 
Nacional de Autopistas 
(ENA), la construcdón de 
esta vía por un importe de 
598,44 millones de euros. El 

contrato incluye la cons
trucción del tramo de la 
carretera de circunvriación 
de Madrid M-50 entre las 
carreteras N-FV y N-II, y del 
eje Sureste entre la M-50 y 
la M-40; la conexión de la 
carretera N-II con el distri
buidor Este de San Feman
do y actuadones de mejora 
en el tramo de la M-50 com
prendido entre la N-IV y la 
M-409. 
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Los precios descendieron dos décimas en 

Vestido y calzado obran el milagro 
de que el IPC descendiera en enero 

La inclusión de las rebajas en la nueva metodología de cálculo, clave 
en esta bajada generatizoda en todo el territorio nacional 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 
El Gobierno central ha res
pirado tranquilo y afronta 
el ejercicio en curso con 
otra cara tras darse a co
nocer el dato del IPC co
rrespondiente al mes de 
enero, y que ha arrojado 
una "sorprendente" baja
da de una décima con res-
jjecto a diciembre. En el 
caso de Castilla-La Man
cha esta evolución ha sido 
incluso mejor, ya que se 
ha registrado un descenso 
de los precios en dos déci
mas, con lo que la infla
ción interanual se sitúa en 
el 2,8%, la segunda más 
baja de todo el territorio 
nacional. 

La inclusión de las re
bajas a la hora de realizar 

--,),.i¿I nuevo cálculo parece 
cjue ha sido la principal 
causante de este milagro, 
que ha generado una gran 
confusión y que ha Ueva-

^''m af ?Háifriat»'aé!Biitüdi*3 
Económicos a reaccionar 
ofreciendo la evolución 
que habrían experimenta
do los precios con la ante-

rrtatgor metodología, y que 
' 'fí" ^Atojaría im crecimiento 

de siete décimas. 
Para el catedrático de 

Estadística de la Universi
dad de Castilla-La Man
cha, José Montero, este es
cepticismo que se ha ge

nerado se podría evitar 
ofreciendo una informa
ción mucho más detallada 
de la metodología emple
ada en el cálculo del IPC, 
cuya confección, por otra 
parte, considera mucho 
más acertada que la ante
rior. "Así -añade- las pon
deraciones son más actua
les y representan mejor las 
estructuras de consumo 
de los españoles, se han 
incluido más municipios, 
más precios de productos, 
etc". 

En un contexto global 
de sorpresa ante los datos 
de enero. Montero no cree 
que las rebajas hayan sido 
el detonante de esta caída 
en los precios, ya que afir
ma que la ponderación de 
estas rúbricas en el índice 
general no es tan elevada 

"s-̂ fas páfa^ug ikfígs drtr 
repercusión tan determi
nante. 

Sea como fuere, lo cier
to es que los artículos más 
afectados por las rebajas 
(vestido, calzado y mena
je) descendieron en la co
munidad castellano-man-
chega im 7,3% en el caso 
de los dos primeros y un 
0,2% en el del último, 
cuando xm año antes (con 

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA (ENERO DE 2002) 

SECTOR 

Alt. y bebi. no alcohólicas 

B«foi. akofidilcas y tabaco 

Vestido y calzado 

Vivienda 

Menaje 

Medicina 

Tranif̂ MHte 

CcHiiunieaciones 

Ocio y cultura 

Enseñanza 

Hoteles» cafés y rastaurantes 

Otros 

faviceCeneral 

S/ mes anterior 

0,2 

0.0 

-7,3 

1,1 

-0,2 

0,3 

1.6 

1.2 

-0,1 

0,0 

0.7 

1.9 

-0,2 

% Variación 
En lo aue va de año En un año 

0'2 
0,0 

-7,3 

1,1 

-0,2 

0,3 

1,6 

1,2 

"0.1 

0,0 

0,7 

1.9 

-0,2 

4.9 

4,4 

5.5 

1,2 

1.3 

1,3 

-0,3 

-1,1 

2,1 

3,5 

3.0 

3,7 

2.8 

la anterior metodología de 
cálculo) los precios del 
vestido y calzado no su-

"Tnlfái Varacion en' réfa-' 
ción al mes anterior y me
naje sufrió un incremento 
de cuatro décimas. 

Desde el ámbito acadé
mico hay algunas postu
ras que defienden que las 
rebajas se incluyan como 
un grupo de consumo di
ferente, dada su estaciona-
lidad, para evitar que los 
datos del IPC se desvirtú
en. Sin embargo, también 

se recuerda que lo que 
ahora es blanco mañana 
es negro, y el importante 
descenso que sufren los 
precios de los artículos en 
periodo de rebajas cambia 
en marzo, con subidas no 
menos importantes, a lo 
que habrá que añadir este 
año la desaparición de la 
peseta. 

José Montero hace hin
capié en la enorme labor y 
esfuerzo que realiza el Ins
tituto Nacional de Estadís
tica (INE) a la hora de ela

borar el IPC, dada su enor
me complejidad. Sin em
bargo, lo que resulta -difícil 
de entender para aquellos 
que no tienen conocimien
tos estadísticos es cómo 
puede ser posible que los 
prados de las bebidas alco
hólicas y el tabaco, por 
ejemplo, no hayan sufrido 
subida alguna en el pasa
do mes de enero, cuando 
entraron en vigor los nue
vos impuestos especiales 
sobre el tabaco, bebidas al
cohólicas y cervezas. 

SORPRESA "CASI UNÁNIME" ANTE LOS DATOS 

OPINIÓN 

EJ. LLANA NIETO 

Ni reblas 
ni 

Se suáe de-
dr en multi
tud de oca-
sfones que 
los polflicos 
áái&ían ba
jar más a pie 
de calle para conocer la autói-
tica rralidad de im país, olvi
dándose por un momento de 
las dfitas macroecoitórracas 
que manejaa Los últimos da
tos del IPC son el máximo ex-
pranente de esta diferencia 
que existe entre la esfera polí
tica y la realidaJ que peicíbm 
los ciudadanos. El pan, los 
carburantes, el trareporte pú
blico, las bebidas alcohdicas, 
y así hasta una laiga e inter
minable lista de artíoilos 
constituyen un ejemplo de lo 
que todos temos sufrido con 
la llegada dd euro: h subida 
de precios. Nos pueden dedr 
lo que quieran desde el INE, 
que no nos van a convencer 
de que los precios no han su
bido con la inclusión de las re-
t>aj»-y no se qué otras pam-
{toas de rúbricas. Lo peor de 
esto no es que no nc» b crea 
mos ahora sino que para épo
cas posteriores tampoco lo ha-
«mos, creando así una sensa-
dón de desconfianza que no 
benefída a nadie, pensionistas 
y trabajadores sobre todo, que 
dependen y mucho del IPC, 
que acabará por convertirse 
(si no to ha hecho ya) en un 
instrumento manejado por d 
GdKaito de fatuo. 

CECAM 
Moderación scdarial en la 

negociación colectiva 
La Confederadón Regional de Empresarios 
de Castilla-La Mancha (Cecam) ha sido la 
única que no se ha mostrado sorprendida con 
los datos del IPC de enero, cuyo descenso en 
dos décimas considera que pone de manifies
to la necesidad de una moderadón salarial a 
la hora de afiíontar la negodadón colectiva 
del presente año. Desde la organizadón 
empresarial se defiende que los salarios crez
can en tomo a un 2%, para contribuir de esta 
manera a recortar el crecimiento de los pre-
dos, sostener la demanda interna, no hacer 
crecer los costes y poder así mantener e incre
mentar el empleo. 

ccoo 
Los cambios 

metodológicos f decisivos 
Comisiones Obreras (CCOO) critica que el 
Gobierno no haya ofrecido los datos de evo
lución de predos del pasado mes de enero 
utilizando la antigua metodología, y que han 
resultados "sorprendentes". Desde el sindi
cato se señala que en países con una tradi-
dón de estabilidad de predos mucho más 
sólida que España, como Alemania, se haya 
registrado en enero im incremento del 0,9% 
en su IPC. También se considera significati
vo y alarmante que pese a la bajada "virtual" 
registrada en enero, la tasa interanual estatal 
asdende al 3,1% (el 2,8% en Castilla-La Man
cha). 

EL efecto de la inclusión 
de las rebajas 

UGT Castilla-La Mancha atribuye la bajada de 
piedos en la región dos décimas en enero al 
nuevo método de elaboradón del índice de 
Predos al Consumo (IPC), en cuyo cálculo se 
iiKluyen por primera vez las rebajas, pese a las 
previsiones que apuntaban a una considerable 
subida de la infladón por el redondeo dd 
euro. El sindicato pide al Gobierno la planifi-
cadón "de una vez por todas de una política 
infladonista eficaz, ya que la pésima evoludón 
de los predos a lo largo del último año ha deja
do a la economía española espedalmente 
expuesta a la inddenda de cualquier factor 
extemo e interno". 

Perplejidad y asombro 
ante los datos 

La Unión de Consumidores de España (UCE) en 
Castilla-La Mancha ha mostrado su perplejidad 
y asombro ante los datos dd IPC. El presidente 
de esta oiganizadón en la región, José María 
Roncero, afirma que los resultados hechos pjúbli-
cos por d INE nada tienen que ver con la reali
dad. 'Todemos asegurar -afinna- que en d con
junto de bienes y servidos los predos han subi
do cerca de tm 10%, induyendo aquí todo lo 
público". Roncero afirma que a partir de ahora 
nada será igual, dada la desconfianza que se va 
a generar entre los dudadanos, que han visto 
como los predos de casi todos los artículos han 
subido por d euro. 
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E|Gobierno regional ha pubĤ ^ 

Los autónomos recibifán 6.010 
por su primer asalariado 

Se prevé que se formalicen cerca de 1.000 
nuevos contratos al amparo de esta medida 

F. J . LLAMA NIETO 

C-LM 

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha dado un nuevo 
paso en su apoyo a los autó
nomos de la región, con la 
aprobación de una orden 
que incentiva la contratación 
por parte de este colectivo 
empresarial del primer tra
bajador por cuenta ajena. Se 
trata de una iniciativa nove
dosa en el conjunto del terri
torio nacional, ya que con
templa una ayuda económi
ca de 6.010 euros para aque
llos cujtónomos que formali
cen la contratación, con 
carácter-indefinido y a joma
da completa o a tiempo par
dal, de su primer trabajador 
o trabajadora asalariado/a. 

La consejera de Industria 
y Trabajo, Araceli Muñoz, 
explicaba en rueda de prensa 
que de los casi 137.000 autó
nomos que hay dados de alta 
en Qtstilla-La Mancha, pue
den acogerse a esta Orden 
cerca de 88.000, ya que éste 
es el número de los que no 
tienen ningún trabajador 
asalariado a su caigo. 

El Gobierno regional ha 
calculado que al amparo de 
esta iniciativa se podrían for
malizar aproximadamente 
ntíl contratos de trabajo nue
vos, lo que supondría un 
desembolso económico de 
alrededor de seis millones de 
euros. 

La Oífew de 20 de febrero de 
2002, de incentivos a los traba
jadores autónomos para la con
tratación indefinida del primer 
trabajador o trabajadora asala
riado aparece publicada en el 

La mayor parte de los autónomos sin trabajadores son del sector comercio y servidos. 

Diario Oficial del viernes, 1 
de marzo, y se articula a tra
vés de doce disfX)siciones. 

Entre los requisitos que se 
contemplan se encuentran 
que el autónomo desarrolle 
su actividad en Castilla-La 
Mancha y que figure en el 
Régimen Especial Agrario o 
en el Régimen Especial de 
Trabajadores Autónomos. 
Para evitar la picaresca y 
situaciones irregulares, se 
establece la obligatoriedad 
de que el trabajador asariado 
se contrate con carácter inde
finido, a jomada completa o 
a tiempo parcial, por un 
periodo mínimo de cinco 
años. 

Si la contratación indefi
nida se realiza según el 
segundo supuesto, los 6.010 

euros de subvención se redu
cirán propoidonalmente a la 
jomada realizada que figure 
en el citado contrato de tra
bajo. 

Asimismo, se especifica 
que no podrán beneficarse 
de estas ayudas las contrata-
dones formalizadas con el 
cónyuge, ascendientes, descen
dientes y demás parientes por 
consanguinidad o afinidad 
hasta el segundo grado inclusi
ve del empresario autónomo, tal 
y como establece el marco 
normativo nacional sobre 
autónomos, aunque en el 
caso de Castilla-La Mancha 
se abre la posibilidad de con
tratar en algunos de estos 
supuestos, si el contratado 
demuestra independencia 
económica del contratante. 

Muñoz destacaba que 
esta orden se enmarca en el 
prindpio general de estabi
lidad y calidad en el 
empleo, y más concreta
mente en las políticas de 
fomento de las inidatívas 
empresariales de desemple
ados y desempleadas que 
pretenden constituirse 
como trabajadores autóno
mos. 

La consejera de Industria y 
Trabajo añadía que desde 
1989 más de 27.000 desemple
ados de Castilla-La Mancha 
se han beneficiado de este 
apoyo al autoempleo, que ha 
supuesto un desembolso eco
nómico para las arcas regio
nales superior a los 13.000 
miUones de pesetas, en con
cepto de ayudas. 

CLN registró los 
precios más altos de 
gasolina sin plomo 

Extremadura y Qcdicia también 
remiraron las medias más altas en 2001 

REDACCIÓN 

C-LM 

Castilla-La Mancha, 
junto con Extremadura y 
Galicia, fue la comuni
dad autónoma que regis
tró el año pasado el pre
cio más alto de España 
en la gasoli
na sin 
plomo de 95 
octanos, con 
una media 
de 80,9 cén
t imos d e 
euro. 

La gasoli
na súper 
también se 
vendió en 

el año 2001 fue de 80,6 
céntimos de euro para la 
gasolina sin plomo; de 
86,3 para la súper y de 
69,9 para el gasóleo de 
automoción, lo que 
supuso descensos res
pectivos de 1,3, 1,2 y 0,3 

c é n t i m o s 
de euro 
en rela
ción con 
2000. 
El pasado 
año, los 
a u t o m o 
v i l i s t a s 

La gasóUna súper 
también se vendió 

en la región uno 
de los precios más 

caros, 86,6 
céntimos 

castilla-La 
Mancha a uno d elos pre
cios más caros del país, 
86,6 céntimos de euro, 
igual que Extremadura y 
sólo superadas por gali-
cia, d o n d e costó 86,7 
céntimos, mientras que 
el gasóleo costó a los 
conductores 70 céntimos, 
'precio que se situó entre 
los seis más elevados. 

Por contra. Cantabria 
fue la comunidad que 
registró el pasado año 
los precios más bajos de 
España, tanto en la gaso
lina sin p lomo de 95 
octanos como en la súper 
y el gasóleo, con una 
media de 79,9 85,4 y 69,1 
céntimos de euro, res
pectivamente. 

Según los datos del 
Ministerio de Economía, 
el precio medio nacional 
de estos carburantes en 

p a g a r o n 
la sin 

p lomo más cara (80,9 
céntimos de euro) en 
Castilla-La Mancha, 
Extemadura y Galicia,' 
región que pagó más por 
la súper (86,7) y el gasó
leo de automoción (70,2), 
el mismo precio que 
costó en Extremadura , 
según el Ministerio de 
Economía. 

La gasolina sin plomo 
se adquirió a menor pre
cio, además de en Canta
bria, en Cata luña y 
Navarra (80,3) y en Astu
rias (80,4). 

Después de en Canta
bria, según fuentes del 
Ministerio de Economía, 
la gasolina súper fue una 
vez más, más barata en 
2001 en Cataluña (86), 
Astur ias , Murcia y 
Navarra, todas ellas con 
u n precio medio de 86,1 
céntimos de euro. 

Albacete invertim 24,5 millones de 
en medidas medioambientales 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El ajomtamiento de Albace
te invertirá durante el 2002 
el 20 por dentó de su presu
puesto, 24,5 millones de 
euros, a poner en marcha 
políticas orientadas a con
servar y ampliar las zonas 
verdes de la dudad y mejo-
rrr el tráfico y la movilidad 

urbana en todos los barrios, 
según informó el concejal 
del área, José Eduardo Mar
tínez Valero. 

Medio Ambiente dispon
drá durante el presente año 
de 2356 millones de pesetas, 
14 millones de euros, que se 
desdnarán según Valero, a 
la consecución de cuatro 
objetivos prioritarios: con
solidar el nuevo servicio de 

recogida de basuras a través 
de contenedores, que se rea
lizará todos los días del año, 
y que se ampliará con pun
tos de recogida específica en 
grandes centros generado
res de residuos. 

Además se llevará a cabo 
la instaladón de contenedo
res de recogida selectiva, la 
mejora y conservación de 
las zonas verdes de la du

dad y la construcdón de 
otras nuevas, como la vía 
verde, el incremento de 
dotación de mobiliario 
urbano y el desarrollo de xm 
ambicioso programa de 
educación ambiental. En 
concreto, la partida recogi
da en los presupuestos 
munidpales para la recogi
da de residuos se incremen
ta un 19 por dentó. 

Ayudas culturales 
por 576.951 e 

D.G. 
Albacete 

La Diputadón de Albacete 
distribuirá 576.951 euros 
(96 millones de pesetas) 
entre ayuntamientos y 
asodadones de la provin
cia para la promodón de 
actividades culturales 
durante el año 2002, ayu
das que sirven de comple
mento a la gestión que rea
lizan los distintos munid-

pios y que incentivan el 
trabajo que desarrollan las 
asodadones y colectivos 
de la provincia en materia 
cultural. 

Así lo manifestó esta 
semana en rueda de pren
sa la diputada de Cultura, 
Isabel Molina Monteagu-
do/ quien señaló que las 

• distintas convocatorias 
fueron dictaminadas favo
rablemente. 
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Albacete es la proyinciacastellano-m 

Aenor ha concedido 122 ceitifícados 
de calidad en los últimos 14 meses 

Desde 1989, 488 empresas de Castilla'Lxi MancKa han 
sido reconocidas por esta asociación 

F. J. LLANA NIETO 

C-LM 

La globalización de los 
mercados ha llevado a 
las empresas a aumentar 
su competitividad, espe
cialmente a la hora de 
comercializar sus pro
ductos fuera de sus fron
teras nacionales. En este 
contexto, la calidad ha 
pasado de ser un lujo al 
alcance de unos pocos a 
convertirse en algo com
pletamente necesario, 
dado que cada vez son 
más las compañías que 
producen artículos simi
lares y prestan servicios 
parecidos. 

Por este motivo, en 
los últimos años ha au
mentado de forma consi
derable el número de 
empresas ,que se sumer
gen en el proceso de ob
tención de un certificado 
que acredite que la acti
vidad que desarrolla se 
hace siguiendo unos pa
rámetros cualitativos. 

•̂ -£ l̂»lfflf.V¿^s íistgifíí" 
no-manchegas no son 
ajenas a esta tendencia, 
como lo demuestra que 
en el último año y en los 
dos primeros meses de 
2002 la Asociación Espa
ñola de Normalización y 
Certificación (Aenor) ha
ya concedido en Castilla-
La Mancha 122 certifica
dos de calidad según las 
normas ISO 9000. 

Albacete es la provin
cia donde mayor número 
de empresas obtuvieron 
este tipo de certificación 
(el 35%); seguida de Ciu

dad Real (25% del total) 
y Toledo (22%). En Gua-
dalajara, Aenor otorgó 
14 certificados, mientras 
que en Cuenca tan sólo 
ocho empresas lograron 
este reconocimiento. 

El global de estas ci
fras refleja la concien-
ciación cada vez mayor 
que las empresas de
muestran hacia temas de 
calidad, ya que desde el 
año 1989 Aenor ha con
cedido 488 certificados. 
Es decir, entre 2001 y 
2002 se ha otorgado una 
cuarta parte del total. 

Al analizar los últi
mos trece años por pro
vincias, Toledo adquiere 
un mayor protagonismo, 
ya que el 30% del total 
de empresas que recibie
ron certificaciones reco
nocidas por Aenor según 
las normas ISO 9000 es-
taban ubicadas en este 
territorio. Ciudad Real y 
Albacete ocupan el se
gundo y tercer lugar, con 
un porcentaje muy simi
lar (23 y 22%, respectiva
mente), mientras que 
Guadalajara y Cuenca 
concentraron el menor 
número de empresas, 
con un 16 y un 8%, res
pectivamente. 

Proceso de obtención 

El primer paso para 
obtener un certificado de 
calidad, en este caso se-

El proceso de produaión e instaladón es el que tiene más demanda a la hora de la certiflcadón. 

gún las normas europeas 
ISO 9000, lo da la propia 
empresa, que se encarga 
de preparar la documen-
tacion en la que se refle
jan los criterios cualitati
vos que sirven de re
ferencia a la hora de de
sarrollar sus procesos 
productivos. 

Posteriormente, la 
empresa certificadora vi
sita las instalaciones de 
la compañía para obser
var in situ el grado de 
implementación de este 
sistema de calidad. Si to
do es favorable, concede 
el certificado por un pe
riodo de tres años, aun
que si detecta alguna 
anomalía en la auditoria 

Acerca de las normas ISO 9000 
La denominada comúnmente ISO 9000 es una 
faniilia de normas que agrupa a iin^-serie de 
normas, de las que tres se utilizan para emitir 
certificados. 
•• La Norma ISO 9001 es elegida por aquellas 
empresas que quieren certificar su sistema de 
aseguramiento de la calidad desde el diseño, el 
desarrollo, la producción, la instalación y el 
servicio posventa. 
•• La Norma ISO 9002 sirve para aquellas em
presas que se centran en la producción, la ins
talación y el servicio posventa. 
•• La Norma ISO 9003 se centra en la inspec
ción y los ensayos finales. 

inicial se emite un infor
me de no conformidades 
y se da un plazo pruden
cial a la empresa solici
tante para que lo subsa
ne (plan de acciones co
rrectoras). 

El periodo de vigencia 
del certificado es de tres 
años, y anualmente Ae
nor vigila una parte del 
sistema de gestión. Si de
tecta alguna irregulari
dad, retira la certificación. 

Telecom 
instalará un 
repetidor en 

Hoya 
Gonzalo 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La empresa Telecom ins
talará un repetidor en el 
municipio de Hoya Gon
zalo, en virtud del con
venio firmado con la 
Junta de Comunidades, 
a través de la Consejería 
de Ciencia y Tecnología, 
por el que se mejora la 
señal y recepción de las 
diferentes cadenas de 
televisión, así como la 
telefonía móvil. 

El de legado de la 
Junta en Albacete, Siró 
Torres, indicó que desdé ' 
la DelégátióA'dé^lá^ffirítá' 
se había' gestionado eátá^ 
instalación, ya que era 
una demanda muy soli
citada por el municipio 
de Hoya Gonzalo, y en la 
que la empresa Telecom. 
Invertirá nueve millones 
de pesetas, mientras que 
el Ayuntamiento cederá 
los terrenos donde se 
ubicará el repetidor, en 
él - doTioCIdo-: coinó^efef i*" 
de Santiago y tres millo
nes trescientas nnil pese
tas en líneas. La instala
ción del repetidor mejo
rará la señal de recep
ción de las cadenas pri
vadas de televisión en la 
localidad, de los canales 
autonómicos y disponer 
también de telefonía 
móvil. 

El de legado de la 
Junta informó de este 
hecho en el transcurso 
de una reunión que man
tuvo con una veintena 
de asociaciones y colecti
vos de Hoya Gonzalo. 

Los trabsjadores de Enron Wind 
Noblejas pasan a General Electric 

REDACCIÓN 

Noblejas (Toledo) 
General Electric Power Sys
tems ha anunciado que ha 
firmado un acuerdo definiti
vo para comprar parte del 
negocio de Enron Wind 
Corporation, una empresa 
propiedad de Enron CorfX)-
ratíon y un fabricante de 
generadores de energía eóli-
ca. Esta operación, aún pen
diente del visto bueno por 

parte de la regulaciones 
"Regulatory and Bankrupcy 
Court", se espera cerrar en 
abril de 2002. 

Con esta compra la plan
ta de Enron Wind-Noblejas 
pasará a formar parte de 
General Electric, por lo que 
los 130 trabajadores de la 
fábrica tienen despejado su 
futuro laboral. 

Según señaló el secreta
rio provincial de la Federa

ción del Metal de Comisio
nes Obreras, la nueva pro
piedad ofrece suficientes 
garantías de futuro indus
trial y de estabilidad laboral. 
La planta de Noblejas nunca 
tuvo problemas ni de balan
ce, ni de pedidos ni de pro
ducción, pero la situación de 
la empresa matriz obligaba, 
según Comisiones Obreras, 
a mantener encendidas 
todas las cautelas. 

Fuentes de Enron-Wind 
en Madrid han señalado a 
este semanario que la com
pra no supone ninguna 
modificación en la actividad 
de la planta toledana. 

En Noblejas, en más de 
3.000 metros cuadrados, se 
fabrican aerogeneradores 
desde 550 kw hasta 2.0 Mw, 
con una capacidad de fabri
cación de más de 40 turbi
nas por semana. Enron Wind en Noblejas fabrica aerogeneradores. 
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EDIO AMBIENTE-M 
Agecam elabora un estudio a to^^ 

La ganadería genera cerca de 
14 millones de tm. de residuos 

VIERNES. 1 DE MARZO DE 2002 

A N A I . MOREIRA 

La agricultura 
produce ZmiUones 

de toneladas de 
residuos y la 

industria maderera 
247,000 ím. 

C-LM 

La Agencia de la Energía de 
CastíUa-La Mancha (Age-
cam) está elaborando un 
estudio que permitirá esta
blecer un mapa para la ubi
cación de 
p o s i b l e s 
plantas de 
biomasa en 
Castilla-La 
M a n c h a . 
Para ello se 
ha partido, 
en primer 
lugar, de la 

localización 
de los resi
duos que se generan en la 
región y que son suscepti
bles de ser utilizados para 
producir energía. 

El director general de 
Industria y Energía, Javier 
de la Vúla, señaló a este 
semanario que en esta pri
mera fase del estudio se ha 
recogido eL>volumen de 
residuos de los que se 
puede disponer así como 
de las zonas en las que se 
encuentran. La segunda 
fase, que se acometerá este 
año, consistirá en localizar 
ya proyectos en concreto. 

En esta primera evalua
ción de recursos que pue
den servir de materia prima 
para el funcionamiento de 
una planta de biomasa se 

En una primera fase se han analizado la cantidad de desechos 
disponibles que podrán tener un aprovechamiento energético 

ha negado á la conclusión 
de que anualmente la 
región genera cerca de 14 
millones de toneladas de 
residuos de ganadería, pro
cedentes de granjas de por
cino, bovino, caprino, ovino 

y avícola. El sector agrícola, 
fundamentalmente los cul
tivos herbáceos y leñosos, 

genera 2 
millones de 
toneladas de 
residuos; la 
industria de 
la madera 
247.000 tone
ladas; el sec
tor forestal, 
41.000 tonela-

das; y la 
i n d u s t r i a 

agroalimentaria 368.0000 
toneladas. De la VUla expli
caba que también se ha 
incluido en el estudios los 
lodos de depuradoras que 
representan 20.000 tonela
das de residuos al año. 

La localización de estos 
residuos se van centrando 
^.diferentes Dj/î pŝ ^ ê ¡3, 
geografía castellano-man-
chega. En el caso de la 
madera las provincias de 
Toledo y Albacete son las 
áreas donde se localizan 
más residuos de este sector. 
En el apartado agrícola, 
también se encuentra Tole
do, como una de las provin
cias con más cantidad de 
desechos, y Ciudad Real. 
En residuos forestales, es 
Cuenca la provincia con 
mayor volumen de éstos y 
en la industria agroalimen
taria. Ciudad Real es la pro
vincia que más destaca 
derivado, sobre todo, de su 
"grandísima producción de 

La ganadería es el sector que mayor volumen de residuos genera para producir biomasa. 

vino", apostilla el director 
general de Industria y Ener
gía. En el apartado ganade
ro las provincias con más 
residuos son Guadalajara, 
por las granjas avícolas, y 
Toledo. 

En cuanto a la genera
ción de lodos suelen estar 
ligados a los centros de 
gestión de las depuradoras 
más grandes y por destacar 
algún caso quizá en Albace
te se encuentran las que 
generan un volumen 
mayor de residuos. 

La producción de bioma
sa tiene un problema y es 
que las plantas de determi
nado tamaño necesitan un 
gran volumen de biomasa y, 
por tanto, a la hora de pro
yectar una planta de estas 

características hay que tener 
en cuenta, primero, la canti
dad de residuo disponible 
en el área en cuestión y, en 
segundó lugar, también 
habrá que tener en cuenta 
que si se necesita más resi
duo del que se encuentra en 
la zona, hay que transportar
lo y, por tanto, habrá que 
redimensionar la planta de 
acuerdo con el volumen de 
residuos disponible en un en 
tomo cercano. 

Por este motivo es tan 
importante poder conocer a 
priori en qué zonas se 
encuentran localizadas las 
industrias o actividades que 
pueden generar residuos. 

Javier de la Villa explica
ba que una vez que ya se ha 
evaluado el potencial de 

residuos que se pueden 
aprovechar como biomasa, 
se empezarán a evaluar pro
yectos puntuales. 

De hecho, ya hay algunas 
personas interesadas en este 
tema y es muy posible que 
este año se pueda determi
nar la localización de alguna 
planta nueva. 

En la actualidad, existen 
proyectos de grandes plan
tas de biomasa muy avanza
dos como el caso de Ene-
mancha, en Wlarta de San 
Juan, Ciudad Real, que 
obtendrá sus residuos de 
una alcoholera y en La Pue
bla de Aknoradiel, en Tole
do, también está prevista 
otra planta que también 
estará cercana a ima alcoho
lera. 

Una sckidón para 
un problema 

ambiental (fue 

genera energía 

La utilización de deter
minados residuos para 
la producción de ener
gía eléctrica permite un 
doble objetivo: por un 
lado, dar solución a un 
problema ambiental de 
estos residuos y, por 
otro, fortalecer la red 
local de suministro 
eléctrico en determina
das zonas. En este sen
tido, Javier de la Villa 
destacaba la importan
cia de este tipo de ener
gía renovable, ya que 
permite la consecución 
de varios fines. 
Los métodos de la con
versión de biomasa en 
energía se pueden divi
dir en dos tipos: 

• termoquímicos: Se 
basa en la utilización 
del calor como fuente 
de transformación de ia 
biomasa. Se.wtiUzai^ ..̂ ^ 
para paja y mad^^^^^j 
Dentro del método ter-
moquímico se engloba 
la combustión (oxida
ción de la biomasa por 
fll Pícígí;P9,(^e)l^ft» 3^H, 
pirólisis (combustión 
incompleta de la bio
masa en ausencia de . 
oxígeno). .^,^^3^¡ 

• biológicos;; 11̂ Ŝ5-,̂  65.1 
mentación aÍRPJhfijiiffOf,:. 
la fermentación metá-
nica. 
La energía de biomasa 
es fácil de almacenar, 
pero opera con enor
mes volúmenes com
bustibles que hacen su 
transporte caro y por 
ello se apoya su utiliza
ción de forma local y 
sobre todo en ^ ámífitOr 
rural. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, anundó esta 
semana en Albacete que la 
Comisión de la Sequía, creada 
en 1999, se reunirá en los próxi
mas días para hacer una eva
luación de los problemas de 
abastecimiento que padecen 
algunos municipios de Casti
lla-La Mancha después de un 
otoño y un invierno extrema
damente secos. 

El consejero hizo este anuiv 
do momentos antes de asistir 
al acto de inauguradón de las 
jomadas que sobre Derecho y 
Aprovechamiento de Aguas 

La Universidad y la Junta analizan 
el aiirovechamiento de las aguas 

El consejero de 
Sequía se va a 

organiza la Universidad regio-
ral en colaboradón con el Cen
tro Regional de Estudios del 
Agua y la Consejería de Obras 
Públicas. 

Desde el convencimiento 
de la importancia que el uso 
sostenible de los recursos hídri-
cos ha tenido en la sodedad, la 
aparidón de nuevas nonnati-

Obras PiibUcas ha anunciado que la Comisión de la 
reunir para evaluar los prd)lemas de abastecimiento 

vas, tanto a nivel europeo 
como nadonal y regional, 
encargadas de regular los 
temas referentes al agua y su 
aprovechamiento ha sido muy 
extensa. 

Es por ello, que en este con
texto se hace necesaria la for-
madón de nuevos profesiona
les, tanto de las ramas del Dere

cho como de la Agronomía, 
que integren estas dos líneas de 
estudio, explicaron expertos en 
hidrología y asistentes al curso. 

Las jomadas están dirigidas 
a usuarios, profesionales y téc
nicos reladonados con el apro
vechamiento dd agua y a estu
diantes de las licenciaturas de 
derecho, humanidades y eco

nómicas, de la diplomatura de 
gestión y administradón públi
ca y de las ingenierías de agró
nomos, forestales e industria
les. 

Los objetivos que se han 
preteiulido conseguir a lo largo 
del curso que se desarrolló 
durante dos días fueron el estu
diar las novedades que para los 

aprovechamientos del agua 
comportan las últimas refor
mas de la Ley de Aguas y la 
aprobadón de los Planes 
Hidrológicos de cueiKa y de la 
Directiva marco de Aguas, así 
como las perspectivas que abre 
d Plan hidrológico y d Plan 
nadonal de Regadíos para las 
políticas de gestión hidráulica 
de regadíos. 

El director del Centro 
Regional dd Agua, José Marte 
Tarjudo, afirmó que el prind-
pio que mueven estas jomadas 
es el de mantener y potenciar d 
desarrollo sodoeoonómico de 
Castilla-La Mancha en armonía 
con su medio natural. 
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Su cartera de clientes 

Infodasa desaiYoUa un software 
para el sector de la automoción 

También, desde su creación, ha impartido cursos de formación a 
más ¿le 4*000 personas en especialidades de Informática y Qestión 

MÓWICA MOHEWO 

C-LM 

En la actual sociedad de la 
infonnación y de las nue
vas tecnologías han surgi
do en Castilla-La Mancha, 
y en España en general, nu
merosas empresas dedica
das a la informática y que 
poco a poco se van especia
lizando en distintas áreas. 
Una de estas empresas es 
Infodasa que 

comenzó su 
actividad en 
Guadalajara 
en 1988 y 
desde enton
ces ha ido 
or ientando 
su actividad 
hacía el sec
tor de la au
tomoción. 
" Él director comercial de 

Infodasa, Alfonso Guijarro, 
explica que "más que una 
empresa dedicada a la ven-
ti'dfe '5ftllt\lá(fiilf Pi^éÜ' 
ricos, que en aquella época 
era la principal actividad 
de las empresas del sector. 
Infodasa nadó como aseso
ría y consultoría informáti
ca trabajando en el desarro
llo de aplicaciones y en el 
área de formación". 

En la actualidad, la 
plantilla de la empresa se 
compone de seis profesio
nales entre licenciados y 
técnicos, contando además 
con la colaboración de ase
sores extemos. La asesoría 
a pymes y el desarrollo y 
mantenimiento de software 

específico para automoción 
es su principal característi
ca diferenciadora con res
pecto a otras firmas del 
sector informático. Así In
fodasa ha desarrollado tm 
software específico para la 
automoción, con una apli
cación que ha denominado 

^ ^ ^ Infodauto. 

En el scfinjuare no se 
prevé un buen año 

yifjfMe los fiymes han 
aprovechado d euro 

para adc^tar las 
apUcadones 

"La aplica
ción, que se 
va adaptan
do a las ne
ce s idades 
del sector de 
la automo
ción y de las 
normativas 
vigentes en 
cada mo

mento, nos ha permitido 
contar con clientes en casi 
todo el territorio nacional", 
comenta Alfonso Guijarro. 
*'"1sSlrén unás'irisíaíado-
nes en Guadalajara capital 
de irnos 200 metros cuadra
dos y su cartera de clientes 
la componen desde peque
ños talleres hasta grandes 
coiKesionarios, "y al estar 
posicionada como una de 
las mejore empresas del pa
ís en aplicadón propia de 
automodón estamos en 
contado permanente con 
los fabricantes y asodado-
nes de concesionarios, lo 
que nos permite conocer de 
primera mano las inquietu
des de este sector", añade 
Guijarro. 

Infodasa está en contacto permanente con los fabricantes y asociaciones de concesionaríos, 

Esta aplicadón, Info
dauto, ha sido selecciona
da, homologada y reco-
memáda, desde hace va
rios años, por la asociación 
de Concesionarios de Re
nault Vehículos Industria
les para que sea instalada 
en su red de concesiona
rios. 

Además Infodasa, desde 
su creadón, viene desarro
llando actividades formati-
vas y desde entonces ha 
formado a más de 4.000 
personas en las especiali
dades de Informática y de 
Gestión, que han sido cana
lizadas a través de Orga
nismos Oficiales y Empre
sas privadas. 

Previsiones año 2002 

En .lo que respecta a las 
previsiones de crecimiento 
de este año, Alfonso Gui
jarro manifiesta que en el 
sector en el que trabajan es 
difícil conocer de antema
no lo que va a ocurrir. "Si 
hacemos caso a las revistas 
especializadas en el sector 
del hardware, vemos que 
las previsiones no son bue
nas. Además hay que tener 
claro que el predo del 
hardware cada día es más 
bajo y que los márgenes 
también han caído, por lo 
que hay que centrarse en 
el volumen y esto no siem
pre es posible". 

En el software tampo
co se prevé un buen año 
ya que la mayoría de láS 
pymes han aprovechado, 
según Guijarro, el cambio 
al Euro para adaptar sus 
aplicaciones. En cambio 
en el área de la consulto-
ría y manteniiniento de 
hard y soft el director co
mercial de Infodasa es 
más optimista y cree que 
habrá un incremento de 
la facturación, "como 
consecuencia de los pro
gramas y ayudas que el 
ministerio de Ciencia y 
Tecnología ha puesto en 
marcha para acceso a in
ternet y correo electróni
co. 

El programa 
Inici@te en 

Internet 
arranca en 14 

municipios 
REDACCIÓN 

C-LM 

El Programa de Formación 
Digital en Castilla-La Man
cha "Inici@te en Internet" 
ya se ha puesto en marcha 
en 14 municipios de Tole
do, Ciudad Real y Guada
lajara y en las próximas 
semanas se incorporarán 
municipios de Cuenca y 
Albacete. 

Con este programa, el 
Gobierno regional preten
de acercar a los ciudadanos 
de la región a las Tecnolo
gías de la Información yde 
las Comunicaciones (TlC) 
mediante cursos gratuitos 
de informática, navegación 
por internet y uso de 
correo electrónico. 

Según informa la Junta, 
en nota de prensa, el 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha va a desarrollar a 
lo largo de 2002 y de 2003 
un Programa de Formadón 
Digital; "Irtlcí@íé en Inter
net", que llegará a 150.000 
castellano-manchegos que 
se encuentran fuera del sis
tema reglado de educación. 

Esta iniciativa del 
Gobierno regional facilita
rá que los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha 
adquieran conocimientos 
de informática e internet 
con los que poder acceder 
en igualdad de condiciones" 
a los servicios de educa
ción, cultura, información 
y formación que proporcio
nan las Tecnologías de la 
Información y de las 
Comunicaciones. 

REDACCIÓN 

Puertollano (Ciudad Real) 

La localidad dudadrealen-
se de Puertollano ha acogi
do el acto de constitudón 
de la Fundadón Wtus, que 
contó con la presencia de re
presentantes de las instítu-
dones que han asumido el 
patronazgo de la instítu-
dón, en la que están presen
tes el Ayuntamiento de 
Puertollano, la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Caja 
Castilla-La Mancha y las 
consejerías de Educadón y 
Cultura y de Industria y 
Trabajo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha. 

La Fundación Virtus se constituye 
de forma ofícial en Puertollano 

El proyecto consiste en una red de centros de excelencia de formadón de alto 
nívd tecndógico que tiene como misión formar e informar a las empresas 
El proyecto "Virtus" es 

una red de centros de excé-
leruda de formadón de alto 
nivel tecnológico que tiene 
como misión informar, for
mar y prestar servidos a 
las empresas a través de 
un centro de Formadón 
Aeronáutica, de Metrolo
gía y Ensayo, de Tecnolo

gías de la Informadón y de 
Comunicadones y de In
geniería de Mantenimiento 
Industrial. 

El objetivo de estas ins-
taladones es dotar a Puer
tollano de una infraestruc
tura de centros capaces de 
impartir una formadón in
novadora de alto nivel tec

nológico, convertir a Puer
tollano en referencia y mo
delo de excelencia fórmati-
va y propordonar una for
madón de alta cualifica-
dón que dé satisfacdón a 
las nuevas demandas del 
mercado laboral. 

La finandadón para la 
puesta en marcha de estos 

centros proviene de fondos 
públicos, aunque se pre
tende que los gestione la 
empresa privada para fad-
litar su autosuñdenda eco-
ruSmica. Actualmente, hay 
ya dos centros en marcha 
en Puertollano, el Centro 
de Formadón de la Cons-
trucdón, dependiente de 

la Fundadón Laboral de la 
Construcdón, y el de Ini
ciativas Empresariales de 
Ecoiwmía Sedal, que de-
f)erule de la Fundadón La
vara. 

El vicepresidente de 
Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, considenS 
en el acto de constitudón 
que el proyecto "Vutus" 
que ha echado a andar en 
Puertollano para crear cua
tro centros de excelencia 
de formadón altamente 
cualificada es "un gran 
aderto estratégico para po
ner a Puertollano en el si
glo XXI": 
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El establecimiento ha reform 

La Fuencisla, la nueva cara 
de un negocio de 1968 

Su restaurante ofrece comida típica de la comarca 
y tiene una capacidad para 70 comensales 

AL IC IA SANCHEZ 

Villamayor de Santiago (CU) 

El establecimiento La 
Fuencisla, abierto en Vi
llamayor de Santiago 
(Cuenca) en 1968 ha aco
metido recientemente la 
reforma de sus habitacio
nes, adaptándolas a las 
nuevas necesidades del 
turismo, "cuya presencia 
es cada vez más notable 
en la comarca", afirmaban 
fuentes de la empresa. 

Las estancias del local 
. ^ t á n totalroe^ite reforma

das, ofreciendo un clima 
confortable y acorde con 
el ambiente rural de la vi
lla y del atractivo paisaje 
natural de los alrededores 
de Villamayor. El pueblo 
Villamayor de Santiago, 
está situado al suroeste de 
Cuenca, casi en el límite 
con la provincia de Tole
do, Villamayor cuenta con 
numerosas casas señoria
les y edificios palaciales, 
que provienen de la des
tacada presencia de co
mendadores de la Orden 
de Santiago, que la habita
ron durante los siglos XV 
al XVII. Estos son algu
nos de los atractivos que 
están haciendo crecer la 
demanda de estableci
mientos rurales como 

_ Fuencisla, que con los 
años ha sabido dar res
puesta a su nueva deman
da. 

Los clientes del hotel, 
principalmente turistas 
nacionales, pueden dis
frutar además de una su-

En la imagen, el puente de entrada a Villamayor. 

cülentá' ¿ócina, fruto tam- nacional e inteínátíottal." 
bien de la experiencia de 
estos empresarios con
quenses, que conforman 
la segunda 
g e n e r a c i ó n 
de la saga de 
este estable
cimiento. 

Entre los 
p r i n c i p a l e s 
platos o más 
típicos de 
los que sirve 

el local se 
encuentra la 
caldereta, el cordero al 
horno y judías con perdiz, 
además de un amplio sur
tido de platos de la cocina 

Vükonayorde 

La bodega de Fuencisla 
ofrece vinos de la Tierra 
de Castilla y otros de dis

tintas indi-
c a c i o n e s 
nacionales. 
La capaci
dad del 
restaurante 
es para 70 
personas. 
Villamayor 
de Santia-

go es un 
e x t e n s o 

conjunto urbano de origen 
medieval que en su mejor 
época estaba amurallado, 
aunque hoy apenas que-

Santíago es conocida 
por sm numerosas 
casas señoriales y 

e^^fidosdélos antiguos 
comendadores 

antiguas tienen un recorri
do en círculo acorde con el 
trazado de las villas y ciu
dades amuralladas del 
medievo, perfectas para 
ser paseadas. 

Otra ventaja de la villa 
y del establecimiento es su 
cercanía a Segóbriga, uno 
de los lugares de Espafia 
que conserva una de las 
ruinas romanas mejor con
servadas. 

La Fuencisla 
Ctra. de Tarancón s/n 

Villamayor de 
Santiago 

Telf. 969 13 90 92 

El restaurante está situado en Abengibre (Albacete). 

El restaurante 
Abenmancha 

amplía sus servidos 
El restaurante, con capacidad para 250 
persoruis, cuenta ahora con alojamiento 

AL IC IA SÁNCHEZ 

Abengibre (Albacete) 

El restaurante Abenman-
cha de la localidad albace-
teña Abengibre, con capa
cidad para 250 personas, 
ofrece desde hace nueve a-
ños los platos más típicos 
de la comarca, entre ellos 
el lomo al membrillo, mor-

íde^T^:esft)a.'Stf&¿aBés^máy rteruelor gachas, atasca y 

gazpacho manchego. 
Su propietario, el expe

rimentado hombre de fo
gón Antonio Hernández, 
comenta cómo la demanda 
del turismo -proveniente 
principalmente de El Le
vante- ha empujado a que 
este establecimiento de 
restauración continúe su 
negocio abriendo un pe
queño hostal, que dispone 
en la actualidad de siete 
habitaciones. 

El restaurante está de
corado en un estilo moder
no y funcional, según ex
plicaba el gerente del esta
blecimiento, con servicios 

cómodos para sus comen
sales como un amplio par-
king en el que se reciben 
incluso excursiones de au
tobuses de otras regiones. 

Entre las principalesi ru
tas a visitar desde Abengi
bre destacan las Hoces del 
Júcar, del Cabriel, Chinchi
lla y Consolación, entre o- • 
tras. Para llegar a es^ta.Jpj^-
lidad desde Albacete se 
coge la N-322 dirección 
Casas-Ibañez, pasando 
por los pueblos Mahora y 
Golosalvo. Antes de llegar 
al municipio de Fuenteal-
billa, se toma el desvío a 
Abengibre, población a la 
que se llega después de a-
travesar el pueblo de 
Campoalbillo. 

En Abengibre destaca 
su iglesia parroquial de es
tilo barroco. 

Restaurante 
Abenmancha 

C/ Real 
Albengibre (Albacete) 

Tfno: 967 47 11 55 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
yasaaingaffigaa 

FORMA DE PAGO 
I DE CASTILLA-LA MANCHA • • 

RECIBO BANCARIO 
PRECIO A N U A L aOOO I 

1 1 TolAn b a n c a r i o 

I I G i r o o t r a n s f e r e n c i a 

I I Dorl- i ici l iación b a n c a r i a 

NOTA: Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caja de Ahorros 
Ofic ina 
Nombro del titular 
CIF/DNI 
Dirección 
Población Telf.: 

Firma autorizada 

M u y S e ñ o r m í o : Le ruego s e s i r va ca rga r e n m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta de Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s po r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

ENTIDAD O F I C I I A Dua N9 CUBinSl 

t/ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

E C O N O M Í A Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• FIERAGRICOLA 
Sector: Todo lo relacio
nado con la agricultura 
y, en el ámbito ganade
ro, la cría de animales. 
Lugar:Verona (Italia) 
Fecha: del 6 al 10 de 
marzo 

•FERU 
INTERNACIONAL DEL 
MUEBLE 
Fecha: Del 15 al 16 de 
marzo. 
Sector: Mueble y made
ra 
Lugar: Bogotá 
(Colombia) 

• FIBO 
Fecha: Del 9 al 10 de 
marzo 
Sector: Ocio, Deportes, 
y Juegos 
Lugar: Parque Ferial de 
la Casa de Campo 
(Madrid) 

• ALIMENTARIA 2002 
Sector: Salón 
Internacional de 
Alimentación 
Lugar: Barcelona 
(España) 
Fecha: del 4 al 8 de 
marzo • " •"" "'- '• •'"'-
www.alimentaria.com 

•A GENDA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / ^ Q 

Ayudas y concursos 

A SUBVENCIÓN PARA CREACIÓN DE EMPLEOS EN NUEVOS 
YACIMIENTOS DE EMPLEO 

Objeto: Promover la generación de nuevos puestos de trabajo en el campo de las ocu
paciones que han venido a englobarse bajo el término de nuevos yacimientos de 
empleo, a través del estímulo de la demanda. 
Destinatarios: municipios, mancomunidades de municipios o agrupaciones de 
hecho de municipios; entidades sin ánimo de lucro; organismos autónomos a 
empresas públicas dependientes de administraciones locales; empresas y agrupacio
nes de empresas en tareas que no se encuadren dentro de la actividad normal de la 
empresa y cuya prestación no esté recogida en convenio colectivo y empresas de 
nueva creación. 
Importe: Se divide en tres fases. En la primera se pagará el 85% del coste salarial 
de los trabajadores participantes, con un máximo de 510,86 euros/mes contrato y 14 
pagas anuales. En la segunda fase: hasta el 50% de los costes salariales, con un máxi
mo de 300,51 euros /mes / contrato en 14 pagas.. 
Límite de presentación: 31 de diciembre de 2002. . 
Lugar de presentación; En cualquier registro perteneciente a la Administración 
del Estado, a la de las Comunidades Autónomas y a la de aquellas Entidades Loca
les. 

• SUBVENCIÓN A LA INNOVACIÓN 

Objeto: Promover la mejora de la capacidad tecnológica e irmovadora en la región, 
a tra'ves de proyectos de investigación y desarrollo tecnológico. Los tipos de pro
yectos subvencionables son los establecidos en la norma 13° de la Orden 03-07-98 de 
la Consejería de Industria. 
Destinatarios: Empresas, agrupaciones y asociaciones de empresas y organismos 
intermedios. ^ 
Criterios: Iimovación, I+D, infraestructuras y servicios de apoyo a la iimovación 
ye studio, diagnosis, difusión y sensibilización tecnológica. 
Importe: Máximo el 50% de la inversión aprobada, que se podrá elevar al 75% 
para organismos intermedios. 
Documentación a aportar: Certificaciones de estar al corriente de obligaciones 
fiscales y de la Seguridad Social; Certificado de nivel de empleo; Certificado de no 
haber solicitado anteriormente la a)mda; fotocopia compulsada del DNI; memoria 
del proyecto; presupuesto detallado; y solicitud. 
P.W.9 de.EJ-^eatffPÁi^n 4s,|^pst;ftB<?ÍqS^H^tajeL14e julio de¿2Q02,.-.. , •- .. 
Unidad Orgánica: D. G. de Promoción y Desarrollo Empresarial. 

• Ferias 

CIUDAD REAL 

VI SALÓN DEL AUTOMÓVIL Y SERVICIOS 
COMPLEMENTARIOS 

Fecha de celebración: 
Del 8 al 10 de marzo. 

Sector: 
Sector del automóvil y todos aquellos 

servicios relacionados con éste. 

Lugar: 
Pabellón Ferial de Ciudad Real 

Organiza: 
Fundación Empresarial de CEOE-CEPYME 

Teléfono: 926 230300 

SONSECA 

X FERIA REGIONAL DEL MUEBLE Y AFINES 
DE CASTILLA-LA MANCHA 

Fecha de celebración: 
Del 15 al 19 de marzo de 2002 

Sector 
Destinado a todas las empresas fabricantes de 

muebles y relacionadas con este sector. En esta edi
ción parücparán más de 70 expositores aparte de 

los patrocinadores. 
Organiza: 

Asociación Empresarios del Mueble de Son-
. seca y Comarca (AEMSYC) 

Lugar: 
Pabellón Polideportivo de Sonseca 

• Libros 
i i . i i i i I 

ECONOMÍA 

Claves para la 
modernización 
de la empresa 
RAMÓN TAMAMES 

EDiaoNES 2010 

Ramón Tamames nos pre
senta en Claves para la 
modernización de la empre
sa las nuevas directrices a 
seguir por el tejido empresa
rial con el objetivo de adap)-
tarse a las condiciones exigj-
bles en el entorno de la 
Nueva Economía. En un 
mimdo donde la globaliza-
dón ha dejado de ser un 
objetivo para convertirse en 
una necesidad, se ha de 
afrontar una profunda reno
vación conceptual para inte
grar en los procesos de ges
tión las nuevas áreas de ges
tión del capital humano y las 
nuevas tecnologías. La tra
vesía a cubrir por este texto 
parte del análisis del propio 

mundo empresarial, cen
trándose tanto en los aspec
tos culturales del sector 
como en sus propios agen
tes: empresarios y trabajado
res. Una vez fijado un punto 
de aplicación sobre el cuál 
focalizar el análisis, el profe
sor Tamames analiza las 
influencia de la glot)aIiza-
dón ( el sector exterior ha 
dejado de ser un mercado 
opdonal para entrar a for
mar parte de un mercado 
único integral), el capital 
humano y la fundonalidad 
del liderazgo empresarial, 
materias todas ellas encami
nadas a dar ima respuesta 
efectiva cil anhelado objetivo 
de la competítividad. 

ESTUDIOS • 

El Balance 
nacional de la 

economía... 

JOSÉ M. NAREDO/OSCAR 

CARPINTERO 

FuNDAaÓN DE CAJAS 

MADRID 

El Balance nacional de la 
economía española: 
1984-2000 ha sido edita-

• Horario AVE 

íi 
lilllfKe 

IIWfMl 

fíOflIIIfi 
tipil IMÜ1 

do por el Servicio de 
Estudios de la Fundación 
de las Cajas de Ahorros 

Confederadas (Puncas). 
En este estudio se realiza 
un análisis de las prime
ras transformaciones 
patrimoniales operadas 
en los últimos decenios. 
El contenido de este 
informe se dedica un 
apartado a los aspectos 
patrimoniales en el análi
sis económico, otro capí
tulo a los principales 
cambios observados en el 
panorama patrimonial 
de la economía española. 

y en tercer lugar se desti
na un apartado al balan
ce nacional e informa
ción estadística patrimo
nial. En los capítulos 
posteriores se añade un 
anexo metodológico y 
diferentes índices de cua
dros, tablas y gráficos. La 
materia prima de este 
estudio ha sido la infor
mación contenida en las 
Cuentas Financieras y en 
la Central de Balances 
del Banco de España. 

MADRID Puerta de Atocha • CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 
TIPODETRE»^ 
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Nombres 
Luis Bleduj 

Presidente de Aprecu 

Ignacio Cabello 

El presidente de la Asociación Pro
vincial de Empresarios de la Cuchi
llería y Afines de Albacete (Aprecu), 
tiene puestas sus ilusiones en inaugu
rar en 2003 el Museo del Cuchillero 
en la Casa de Hortelano (Albacete), y 
desarrollar proyectos de educación e 
investigación en los próximos años, 

para situar la cuchillería de Albacete como referente 
internacional del sector, y no perder el tren de la glo-
balización. 

Esteban Gómez Cehreiros, 
Ditor, de Caja Madrid C'LM 

Caja Madrid, cuyo director de Ne
gocio en Castilla-La Mancha es Es
teban Gómez Cebreiros, ha cerrado 
el ejercicio 2001 en la Comunidad 
con un volumen de negocio de más 
de 639.824 millones de pesetas 
(3.845,41 millones de e ) , lo que su
pone un crecimiento interanual de 

65.120 millones de pesetas (391,37 millones de e) . 
un 10,18%. 

Antonio Duránt 
Qerente de Unauto 

El gerente de Unauto ha presentado 
el nuevo tren turístico que recorrerá 
las calles de Toledo durante los pró
ximos cuatro años, con una inversión 
de 20 millones de pesetas (120.202,42 
euros) . Según Duran este tren es 
más acorde con la fisonomía de la 
Qudad, ofreciendo una mayor co

modidad a los miles de turistas que lo utilizarán. 

Juan Carlos Pontón, 
Gerente de Irnfxyitgrgf S«A« 

Importgraf S.A., cuyo gerente es Juan Carlos Pontón, 
ha cerrado el ejercido 2001 con un volumen de nego
cio de 550 millones de pesetas (3,30 millones de eu
ros), poniendo de memifíesto la estabilidad de esta 
empresa, ubicada en Cabanillas del Campo (Guada-
lajara), que repite resultados con el cierre del ejercido 
2000. "El objetivo de la firma es mantenemos, que no 
es poco, ante una situadón económica no muy bo
yante que digamos", afirmaba el gerente. 

Jíian MUTÍO:̂  González, 
Suministros Hosteleros de C-LM 

La firma Suministros Hosteleros de Castilla-La 
Mancha, fundada en Cuenca en el año 1989 y pio
nera en el sector turístico de la provincia, facturó en 
el último ejerddo de 2001 más de 80 millones de 
pesetas, 48.000 Euros, según los datos facilitados 
por el gerente de la empresa, Juan Muñoz Gonzá
lez, quien indicó a la redacdón de este semanario 
que "hoy por hoy esta empresa ocupa los primeros 
lugares del ranking en la comxinidad autónoma. 

Presidente de la Cofradía del Ciento 

^Todemos pagar a los 
trabajadores el 1 de abril" 

ALICIA SÁNCHEZ 

Toledo 

Ignacio Cabello, presiden
te de la Cofradía del Cien
to y de la Fundación de la 
Escuela Superior de Hoste
lería de Toledo, ha saltado 
a la palestra por la crisis 
de viabilidad que se ha 
abierto en dicha escuela de 
reciente creación, cuya in
versión ascendió hace no-
más de tres años a 1.100 
millones de pesetas 
(6.611.133,14 euros). Naci
do en Navalmoralejo (To
ledo), este hostelero de 55 
años, que ha desarrollado 
sus negocios en Madrid, se 
resiste a que la Cofradía 
del Ciento pierda el con
trol de la Escuela. 

Pregunta.- ¿Qué opi
nión le merece que la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostele
ría de Toledo haya anun
ciado salirse de la Funda
ción, en la que participa
ban al 50% con ustedes 
para la gestión de la Es
cuela? 

Respuesta.- Ha sido to
do iniciativa suya. Por 
nuestra parte no han teni
do nunca ningún rechazo. 
Es más, antes de comuni
camos a nosotros su salida 
se lo contaron a los medios 
de comunicaci(5n. El Ayun
tamiento, que podría reti
rar la concesión, debería 
de mediar. 

?.- ¿A cuánto asciende 
la actual deuda de la Es
cuela de Hostelería? 

R.- En tomo a los 150 
millones de pesetas 
(901.518,15 euros). 

P.- ¿Cual es su plan de 
viabilidad para hacer 
frente a este "agujero"? 

R.- Nuestro plan era, 
antes de que los trabajado
res fueran a la huelga inde
finida esta semana, no po
ner los 100 millones de pe
setas de golpe, pero sí los 
avales que los cofrades he
mos conseguido con nues
tros bienes personales, lo 
que permitiría pagar a los 
trabajadores los dos meses 

"La Cofradía del Ciento no 
tiene ánimo de lucro y lo que 
persigue es dar prestigio a la 

Escuela de Hostelería" 

En la imagen, Ignacio Cabello. 

que se les debe, además de 
la paga extra de Navidad 
el día 1 de abril (en torno a 
siete millones de pesetas), 
y el resto antes del verano. 

P.- ¿Cuál 
ha sido el 
problema pa
ra llegar a es
ta situación? 

R.- Si ha
blamos de 
culpas, desde 
luego las mis
mas tememos 
la Cofradía 
del Ciento 
que la Asociación Provin
cial de Empresarios de la 
Hostelería de Toledo 
(Apeht), pues la concesión 
del centro fue al 50% de los 
dos desde un prindpio. 

R- Si, ¿Pero cual ha si
do el problema? 

R.- Este proyecto arran
ca de 1995, justo cuando se 
crea la Cofradía del Ciento, 
y nació con la idea de tra
bajar por y para la gastro
nomía, dentro y fuera de 
nuestras fronteras y crear 

escuelas sin ánimo de lu
cro, donde los alumnos se 
formen con una alta cali
dad y donde encontrar tra
bajo tras su formación no 

sea un proble
ma. 

P.-¿Qué les di
ferencia con 
de la Apeht a 
la hora de diri
gir la escuela? 

centro aprobará R.. Nosotros 
nuestro proyecto tenemos un 

"Estoy seguro 
que el 80% del 

personal del 

de viabilidad 

comidos 
pues la 

plan viable y 
coherente, ba
sado en "salir 

por servido", 
fundación del 

Ciento no tiene ánimo de 
lucro, y lo que persigue es 
dar prestigio a la Escuela. 

R- ¿Quién son algunos 
de los cofrades de la Co
fradía del Ciento? 

R.- La cofradía es de 
ámbito nadorml, y en Tole
do, por poner un ejemplo, 
algunos de los cofrades 
son Casa Aurelio, Los Cua
tro Tiempos, el restaurante 
El Pórtico, Apello en Los 

Yébenes, El Bohido de 
lUescas, etc. 

P.- ¿Cuántos emplea
dos están en estos mo
mentos trabajando en la 
Escuela? 

R.- Entre 12 y 15 perso
nas. 

P.- ¿Apoyan ellos a la 
Apeht en lugar de a la Co
fradía del Ciento? 

R.- No me he querido 
nunca entrometer en asun
tos que son propiamente 
suyos, ni en las nego-
daciones y actos de conci
liación que se están llevan
do a cabo. Pero estoy segu
ro que todos están conten
tos por trabajar en la Eé^ 
cuela, eso no quita su iri^ 
quietud por no cobrar du
rante los últimos dos me
ses. Apostaría a que más 
del 80% del {ietSdnál estará 
totalmente a favor de 
nuestro plan de viabilidad. 

P-- ¿Qué actividades se 
desarrollan exactamente 
ahora en la Escuela Ide 
Hostelería? " -' 

R.- Existen dos restau
rante abiertos al público, 
donde los alumnos coci
nan, tanto para eUos como 
para los posibles clientes. 
Aquí realizan sus prácti
cas, además de otro tipo de 
clases teóricas. 

P.- ¿Cuántos alumnos 
tiene en estos momentos 
el centro? 

R.- Cuarenta y ocho y es 
por ellos, por lo que me 
preocupa esta situación 
que se ha abierto. 

P.- Si después de este 
enfrentamiento entre us
tedes y la Apeht, la Cofra
día continúa gestionando 
el centro ¿Cuáles son sus 
proyectos? 

R.- Tenemos-uno muy 
bonito que es el de cursos 
para personas con discapa-
ddad. Es un aula diseñada 
para paraplégicos e invi
dentes, sin olvidar nunca 
la calidad, que es lo que 
demanda y necesita el sec
tor tanto a nivel rucional 
como en Toledo. También 
cursos de cata, entre otros. 
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